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мизации их деятельно
сти . По оценке Прези
дента Грузии, пробле
м а м е н е д ж м е н та  -  
одна из главнейших, и 
СЕРМ А хорошо справ
ляется с ее  реш ени
е м . По его заявлению, 
будущ ее тех предпри
ятии, которым грозит 
банкротство , должно 
быть рассм отрено на 
заседании правитель
ства.
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4 августа состоялось заседание Консультаци
онного совета иностранных инвестиций при Пре
зиденте Грузии ,  на котором рассматривался 
вопрос прохождения  проектов, финансируе
мых иностранными инвесторами в Грузии.

На заседании была 
заслуш ана ин ф ор м а
ция о ходе "П роекта  
муниципального р аз
вития и децентрализа
ц и и " . Э т о т  п р о е к т  
р азр аб о тан  В се м и р 
ным банком в целях 
содействия р еа л и за 
ции "Государственной 
програм м ы  м уници
пального развития" и 
формирования м е ст
ного самоуправления 
и подготовки со ответ
ствую щ ей  б азы  для 
него .

Разработано нем а
ло конкретных мероп
риятий, предполагаю
щ их о б ъ е д и н е н и е  
се м и  о сн о в н ы х  н а 
правлений. Э то : пра
вовое и со ц иально - 
эконом ическое о б ес
печение муниципаль
ного развития, о р га
н и зац и о н н о -м ето д и 
ч е ска я  п о д д е р ж к а , 
р а з р а б о т к а  р е г и о 
нальны х п р о гр а м м , 
с о з д а н и е  с и с т е м ы  
подготовки кадров для 
органов м естн ого  са 
м о уп р ав л е н и я , п о д 

держка и информаци
онное о б е сп е ч е н и е  
неправительственных 
п р о гр а м м  м у н и ц и 
п ал ьн о го  р а з в и ти я . 
Как говорилось на за
с е д а н и и , о с н о в н а я  
часть этих институци
ональных м ер о пр и я
тий уж е о сущ ествл е
на, чем создана обя
за те л ь н а я  п р аво вая  
база для функциони
рования самоуправле
ния.

Кроме это го , на за
седании была п р е д 
ставлена информация 
о запланированных и 
осуществленных Ф о н 
дом  муниципального 
р азви ти я  п р о е к т а х , 
ко то ры е , практичес
ки , охваты ваю т всю 
Грузию  и п р ед усм ат
риваю т вы полнени е  
таких дорогостоящ их 
работ, как реабилита
ция дорог, си стем  во
доснабжения и кана
лизации, устр о й ств о  
отопительных систем  
средних школ Тбили
с и , с т р о и т е л ь с т о  
ш ко л  в р а з л и ч н ы х

районах и т .д .
П р е зи д е н т  Гр узи и  

Э д уар д  Ш еварднадзе 
дал высокую  оценку 
ходу проектов и ещ е 
раз подтвердил их о г
р о м н о е  зн ач ен и е  в 
развитии социальной 
сф ер ы  в Грузии . В то 
ж е время он высказал 
ж елание, чтобы про
е к ты  т а к о г о  т и п а , 
хо тя  бы н еб о льш и х 
м а с ш т а б о в , б о л е е  
акти вн о  п л а н и р о в а 

лись в регионах ыст- 
р а н ы , ч то б ы  все  
граждане Грузии м ак
симально ощутили их 
р езультаты .

О н д а л  в ы с о к у ю  
о ц е н к у  та к ж е  д е я 
тельности Ф онда со 
циальных инвестиций 
Грузии . На заседании 
было принято р еш е
ние об утверж дении 
со ста в а  С о в е та  на
блю дателей ф о н да .

На заседании была

заслуш ана инф орм а
ция о ходе проекта ре
абилитации предприя
тий и дана единодуш
ная оценка этой дея
тельности, как крайне 
важной. Благодаря ра
боте Центра реструк
туризации предприятий 
и по м ощ и м е н е д ж 
м е н ту  -  С Е Р М А  *на 
многих предприятиях 
осуществлены положи
тельны е сдвиги , что 
способствовало опти-

КО СТО В НАЗВАЛ  
«ЧЕПУХОЙ» УТВЕРЖ Д ЕН И Я  

«О СГОВОРЕ» Н ЕКО ТО РЫ Х  
ВОЕННЫ Х НАБЛЮ ДАТЕЛЕЙ  

ООН С БАНДИТАМИ  
Политический советник Миссии военных на

блю дат елей ООН в Грузии В еселии Костов 
опроверг утверж дения газеты «Новые И звес
т ия» о том, что «некоторые сот рудники” 
М иссии ООН, находящ иеся в зоне абхазского  
конф ликт а якобы находятся в “сговоре с бан
дитами».

В б есед е  с ж урналистам и он назвал 
«чепухой» утверж дения вышеназванной 
газеты  о то м , что некоторы е работники 
Миссии О О Н  в зоне конф ликта идут на 
сговор с бандитами - похитителям и, т .к .  
в случае похищения военным наблю да
телям  полагается страховка -  2500 до л
ларов в сутки .

По словам К остова , такие «вымыслы 
писаны корреспондентом московской га
зеты  злым пером под впечатлением чачи 
или водки». Касаясь утверж дений о то м , 
что работники Миссии О О Н , несущ ие 
сл уж б у  в Гальском  районе А бхазии ,н е  
ком м ентирую т .ситуацию  в зоне ко н ф 
ликта , он отм етил , что «они им ею т пра
во не комментировать происходящ ие со 
бы тия», т .к . анализ ситуации в зоне кон
ф ликта и соответствую щ ие комментарии 
входят в компетенцию  политических со 
ветников Миссии О О Н  или руководителя 
этой Миссии.

САКИНФОРМИ

РА ЗРА БА ТЫ ВА Ю ТСЯ
ПРЕДЛОЖ ЕНИ Я ПО ПОВЫШЕНИЮ

ЭФ Ф ЕК ТИ ВН О СТИ  
М ИРОТВОРЦ ЕВ В АБХАЗИИ

В Штабе по координации военного сотрудни
чества государств - участников СНГ разраба
тываются предложения по повышению эффек
тивности миротворческой операции в зоне кон
ф ликт а в Абхазии, сообщает ПРАЙМ-НЫОС со 
ссылкой на газету «Красная Звезда».

В этих предложениях, по данным газеты , в 
частности, речь идет о привлечении полицейс
кого контингента в состав миротворцев для борь
бы с преступностью в зоне безопасности, о за
мене части подразделений «голубых касок» во
енными наблюдателями.

Шестого августа Президент Грузии  Э д у 
ард Ш ева рд н ад зе  провел брифинг и отве
тил на вопросы журналистов.

- Несмотря на нали- Все версии проверя-
чие множества версии 
в связи с убийством  
журналиста Георгия  
Саная, общественное 
мнение утвердилось в 
мысли, что оно носи
ло политический харак
тер. Как Вы считаете, 
это был криминал или 
политический заказ?

- Пока я ничего не 
могу добавить к том у, 
о чем говорил в пер
вые дни. Выбор какой- 
либо одной версии и ут
верж ден и е , что она 
единственная, сегодня 
невозможны.

Я уж е говорил, что 
нельзя исклю чать ни 
политического  з а к а 
за,. ни других версий. 
Их м нож ество , что , к- 
сожалению , услож ня
ет и затрудняет рабо
ту .

В одном я могу уве
рить вас и все населе
ние Грузии, в первую 
очередь родителей Ге- 
оргия, его жену и сына 
- делается все, что не
обходимо для раскры
тия дела и установле
ния истины.

Все специалисты са
мого высокого ранга 
м о б и л и з о в а н ы . Я 
знаю , что люди рабо
таю т, можно сказать , 
в а д с к о м  р е ж и м е .

вер»
ю тся. Кром е то го , из
вестно, что , несм от
ря на доверие к на
шим с п е ц и а л и с та м , 
мы пригласили и ам е
риканских профессио
налов. Я сегодня у т
р о м  г о в о р и л , ч то , 
быть м о ж ет, целесо
образно посоветовать 
нашим правоохраните
лям провести лабора
торные исследования 
именно в С Ш А , рас
полагающими такими 
техн о ло ги ям и , к о то 
рых нет не только у 
нас, но и во многих 
странах мира. В таких 
делах даж е маленький 
нюанс м о ж е т  им еть 
решающ ее значение.

Если вы- меыя-'Спро- 
сите о конкретной вер
сии, то я не смогу от
вети ть . Я не вправе 
вмешиваться в след
ствие и выяснять, какая 
из версий наиболее ре
альна.

- Оппозиция наме
рена обратиться к Вам 
с просьбой наложить 
вето на принятые пар
ламентом на прошлой 
неделе изменения и 
дополнения в Закон о 
местном самоуправ
лении. Какой будет  
Ваша реакция?

- В радиоинтервью я

довольно детально го
ворил об это м , затро
нув то , как он готовил
ся , включая техноло
гию обсуждения этого 
вопроса в парламенте. 
Сказал и о то м , на ка
кие у с ту п к и  пош ел 
П резидент. Не так уж  
легко было вместе с 
председателем  парла
мента уговорить боль
шинство пойти на ком
промиссы. Хотя для 
принятия закона, на ос
нове внесенного мною 
законопроекта, было 
достаточно 118 голо
сов. В действительно
сти м ож но было на
брать и больш е.

Что касается сегод
няшнего положения, то 
у м еня соверш енно  
нормальные отношения 
с руководителями оп-

—м ы
ся мнениями, с неко
торыми я встречаюсь.

Я им сказал , что они 
допустили очень серь
езную  ош ибку. Перед 
принятием основного 
Закона о местном са
моуправлении, когда, 
к а з а л о с ь , со гл а с и е  
было достигнуто , ва
риант согласован, они 
покинули зал заседа
ния в знак протеста .

.*Это была серьезная 
ошибка. Я не скрываю 
это го . ■*
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РОССИЙСКАЯ СТОРОНА ■
ВНОВЬ П О ТРЕБО ВА Л А

ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ ВРЕМ Я
Но соглашению, достигнутому на встрече 27 

ию ля руководителей делегаций Грузии и Рос
сийской Федерации, 1-3 августа в Москве со
стоялась встреча грузинских и российских экс
пертов по проблематике вывода Гудаутской во
енной базы.

>• На встрече был достигнут определен
ный прогресс по ряду вопросов, в частно
сти, стороны договорились, что охрану от
дельных объектов инфраструктуры  выве
денной из Гудаута базы осущ ествит под
разделение охраны миротворческих сил 
Содружества Независимых Государств, во
оруж ение которого ограничится только 
легким стрелковым оруж ием  и перечень 
будет согласован с грузинской стороной. 
Любое другое вооружение — техника и 
военное оснащение (включая зенитно-ра
кетный комплекс) будет вывезено с тер 
ритории Грузии. Контроль за этим про
цессом будут осущ ествлять представите
ли грузинской стороны.

К сожалению , российская сторона и на 
этот раз оказалась неготовой к рассм от
рению вопросов по установлению м еж 
дународного контроля за охраной элемен
тов Гудаутской базы миротворческим кон
тингентом Содруж ества и осуществлению 
соответствующ их мер транспарентности и 
вновь потребовала дополнительное время 
-  до 14 августа.

Позиция грузинской стороны вновь ос
тается неизменной — Стам бульские ре
шения неуклонно и незамедлительно дол
жны быть выполнены, что вновь'*подтвер
дилось на встрече экспертов.

Аля окончив
ших 9 классов при 
институте функ
ционирует кол
ледж. где можно 
овладеть теми же 
специальностями, 
что и в вузе.



"СТРОИТЕЛЬСТВО И ВВЕДЕНИЕ В ДЕЙСТВИЕ ЕВРАЗИЙСКОГО КОРИДОРА 
ИСТОРИЧЕСКИ УЖЕ РЕШЕНО, И НИЧЕГО НЕ МОЖЕТ ВОСПРЕПЯТСТВОВАТЬ ЭТОМУ"
РАДИОИНТБРВЬЮ  ПРЕЗИДЕНТА ГРУЗИИ ЭД УАРД А Ш ЕВАРДНАДЗЕ 6 АВ ГУС ТА

-В центре внимания грузинской общественности 
вновь факты и версии, связанные с убийством Геор
гия Саная. На минувшей неделе Вы встретились с 
представителями силовых ведомств, американскими 
специалистами, лично контролируете расследование 
этого дела. Что можно сказать о данном этапе, есть 
ли что-либо веское и обнадеживающее, что происшед
шее будет расследовано? -  В ответ на этот вопрос 
журналиста Нато ОНИ АНИ Президент Грузии Эдуард 
ШЕВАРДНАДЗЕ в своем традиционном радиоинтер
вью по понедельникам заявил:

-Единственной целью встречи с Генеральным проку
рором, министрами внутренних дел и безопасности, 
руководителем Департамента разведки, за которой за
тем последовала беседа со специалистами Федераль
ного бюро расследований Соединенных Штатов Аме
рики, было окончательно убедиться, что для установ
ления истины делается все.

На основе тех фактов, с которыми я ознакомился, 
могу заявить, что все ведомства, которым это поруче
но, работают сейчас в особом режиме.

Все соответствующие службы мобилизованы почти 
беспрецедентно, и каждый сотрудник, так же как и 
руководство, считают главным приоритетом раскры
тие этого преступления.

Как мне сказали, несколько версий подробно, скру
пулезно проверяется -  в том числе специальными, опе
ративными и следственными средствами.

Очень важно, что в связи с этим делом американс
кие специалисты взяли на себя проведение многосто
ронней экспертизы в лучших в мире криминалисти
ческих лабораториях Соединенных Штатов Америки.

Прежде всего подразумеваются такие экспертизы, 
проведение которых пока невозможно с точки зрения 
технологической базы не только Грузии, но и многих 
государств мира.

Будем надеяться, что осуществленные мероприятия 
дадут результат и истина обязательно будет установле
на.

Вот то, что я могу сегодня сказать в связи с этим. Я 
не имею права сказать больше, даже если бы знал. К 
сожалению, больше не знаю.

-В связи с трагической гибелью Георгия Саная Ваш 
визит в Баку был перенесен, и он, как  мы знаем, дол
жен состояться в ближайшем будущем. К ак Вы оце
ниваете осуществление проектов “ большого нефтепро
вода” и “большого газопровода”? Есть ли какие-либо 
сложности в связи с этими проектами на данном эта
пе?

-Межправительственное соглашение о “большом га
зопроводе” полностью подготовлено к подписанию. Мой 
визит в Баку, наверное, состоится в течение августа, и 
этот договор будет оформлен.

Что касается приложения к нему или перечня обя
зательств сторон (это довольно объемистый документ), 
абсолютное большинство положений уже согласова
но.

Лишь небольшая часть требует уточнения, это дело 
всего нескольких дней.

Кстати, хочу сказать, что послезавтра на Совете бе
зопасности мы намерены предварительно заслушать 
Георгия Чантурия о том, в «каком состоянии вся эта 
договорная база, есть ли что-то, вызывающее хотя бы 
небольшие сомнения.

Введение в действие нефтепровода “Баку-Тбилиси- 
Джейхан” и газопровода “Баку-Тбилиси-Эрзерум” со
здает уникальные условия для мирного и безопасного 
развития региона.

Причем, осуществление этих проектов будет спо
собствовать не конкуренции и противостоянию, а даль
нейшей интеграции энергетических систем, формиро
ванию единого интеграционного пространства, "создаст 
прочную основу расширения регионального сотрудни
чества.

В последнее время мы часто говорим о едином энер
гетическом пространстве. Думаю, страны Причерно
морья и Прикаспия, кто бы ни был инициатором это
го, захотят войти в состав этой системы, у которой 
очень большое будущее. Вместе с тем хочу уточнить - 
имею в виду участие России, Украины, некоторых дру
гих стран. Без них невозможно формирование такого 
пространства.

Есть сложности, порой искусственно созданные - в 
результате деструктивных усилий не только внешних, 
а, так сказать, “внутренних сил” - однако строитель
ство и введение в действие Евразийского коридора 
исторически уже решено и ничего не сможет воспре
пятствовать этому.

Какими бы ни были альтернативные варианты и 
сколько бы их ни было (такие варианты есть и будут, 
возможно, более интересные, нежели сегодня), кори
дор, о котором мы столько говорим’, будет существо
вать и ежегодно, ежемесячно приобретать все новую и 
новую нагрузку.

Все конкретные вопросы мы специально рассмот
рим на заседании Совета Национальной безопасности. 
Это мое решение, и оно совершенно не случайно.

Заострю особое внимание на проекте “большого 
газопровода”. Он даже опередит на несколько меся
цев строительство нефтепровода “Баку-Тбилиси-Джей- 
хан” .

Со стратегической точки зрения проект газопрово
да может оказаться еще более важным для Грузии.

В ближайшем будущем население, каждая семья ре
ально ощутят блага этого проекта, ибо с его помощью 
полностью будет решена проблема энергетической бе
зопасности, энергетической независимости Грузии.

В первом варианте соглашения статус Грузии был 
определен как страны-владельца территории. Я своей 
рукой внес поправку, а затем со мной согласились и 
азербайджанские друзья, что Грузия -  страна-владе
лец территории и потребитель газа. То есть у нас будет 
возможность использовать столько газа, сколько по
требуется стране.

Важно, что на основе сравнительно дешевого газа 
будет вырабатываться электроэнергия, и эта перспек
тива обозначилась. Когда мы начнем использовать этот 
газ, это позволит значительно сократить размер сто
имости электроэнергии.

Или, когда речь идет о подорожании электроэнер
гии, обязательно начнется и обратный процесс после

того, как будет введен в действие “энергетический ко
ридор” и сократится себестоимость электроэнергии. А 
если будет создана система, общая энергетическая ре
гиональная система, тогда эта цена действительно ста
нет доступной для каждого гражданина.

Добавим к этому доход Государственного бюджета в 
размере десятков миллионов долларов, десятки тысяч 
новых рабочих мест, миллионы долларов для населе
ния в виде компенсаций за землю, урожай и других 
социальных компенсаций, выгодные заказы для гру
зинских предпринимателей.

Еще раз с благодарностью упомяну помощь амери
канских друзей в процессе переговоров - поддержку 
непосредственно администрации США, содействие 
Всемирного банка и Валютного фонда, которые спе
циально направили высококвалифицированных экспер
тов, чтобы договоры, документы стали для Грузии как 
можно более прибыльными и выгодными, а также при
емлемыми для Азербайджана и компаний-участниц.

Считаю, мы достигли этой цели. Естественно, мы 
особенно благодарны руководству Азербайджана. 
Уникальна роль Президента Гейдара Алиева в осуще
ствлении идеи создания этого коридора, что я нео
днократно отмечал.

Благодаря разработке и осуществлению замечатель
ного, созданного на века проекта “Баку-Тбилиси-Суп- 
са” Грузия и Азербайджан оповестили весь мир, что 
две соседние, братские страны, два народа могут ус
пешно воплощать столь масштабные, благородные, 
мирные проекты.

Кстати, если не ошибаюсь, лет сто назад, когда речь 
шла о первой азербайджанской нефти, тогда Людвиг 
Нобель предсказал, что самое большое будущее у того 
нефтепровода, который пройдет через Азербайджан и 
Грузию, ибо между этими двумя народами на протяже
нии веков сформировались дружеские, братские отно
шения, и безопасность этого нефтепровода будет га
рантирована.

При строительстве первого нефтепровода огромное 
значение имели высокое сознание и активная поддер
жка общества, каждого гражданина Грузии.

Убежден, так будет и на этот раз, когда мы присту
паем к одновременному осуществлению двух, несрав
нимо более масштабных проектов.

-Несколько дней назад в Баку состоялась важная 
встреча, на которой речь шла об осуществлении про
екта “ТКАСЕСА”. Там рассматривались и другие 
темы. Считается, что это своего рода подготовитель
ная встреча Ташкентского саммита...

-В одном из радиоинтервью мы говорили о будущей 
конференции по “ТКАСЕСА”, которая по инициативе 
Президента Узбекистана Ислама Каримова предполо
жительно состоится в сентябре в Ташкенте. Я сторон
ник этого, и даже сказал господину Каримову, что Таш
кентская встреча, если ее удастся провести, должна 
состояться на высшем уровне.

С этой точки зрения Бакинская встреча является 
чрезвычайно важным подготовительным мероприяти
ем.

В настоящее время при участии Евросоюза в рам
ках “ТКАСЕСА” рассматривается несколько новых, 
очень интересных предложений.

Заслуживает внимания, что все большую активность 
проявляет Китай.

В процессе развития “ТКАСЕСА” очень многое бу
дет зависеть и от позиции Грузии.

Не следует забывать, что в осуществлении проекта 
“ТКАСЕСА” у нас есть такой союзник и такой креп
кий тыл, как Евросоюз, Еврообъединение со всем сво
им огромным потенциалом. Новые предложения гру
зинской стороны довольно масштабные.

Это касается того, чтобы раз и навсегда урегулиро
вать проблему тарифов (хотя проблема тарифов всегда 
будет в повестке дня, но коренное решение ее вполне 
возможно на сегодняшнем этапе), таможенных услуг и 
т.д. Достигнуто соглашение о расширении “коэффи
циента “ТКАСЕСА”. Все эти инициативы повышают 
конкурентоспособность коридора.

В начале сентября на Каспийском море состоится 
официальное открытие новой железнодорожной паро
мной переправы (подобно такой, которая уже несколько 
лет действует на Черном море).

Еще более прозрачными станут границы тех стран, 
которые участвуют в этом большом проекте.

Очень интересна также телекоммуникационная со
ставная часть “Великого Шелкового пути”.

Недавно задействована цифровая телефонная стан
ция “Алкател-Телеташ”. Мы уделяем огромное внима
ние оснащению Поти современным телекоммуникаци
онным оборудованием, что вполне естественно, учи
тывая место и роль этого города, морских ворот Гру
зии, в Евразийском коридоре. Разумеется, то же самое 
должно быть сделано и будет сделано в Батумском пор
ту.

-По-прежнему ведется активное обсуждение испол
нения бюджета. Не исключена и определенная кор
ректировка главного финансового закона страны. Что 
стало причиной этого?

-Главной причиной многолетних проблем, связан
ных с бюджетом, наряду с объективными факторами, 
бесспорно, являются, можно сказать, тревожные мас
штабы коррупции.

Говоря об объективных факторах, я имею в виду 
все еще слабую экономику и те кризисные явления, 
например, кризис в России, кризис в Турции, кото
рые, несомненно, оказывают влияние на нашу фис
кальную политику. Коррупция все-таки главная тема. 
Коррупция, которая, к сожалению, укоренилась во всех 
отраслях и сферах.

В том числе подразумеваю фальсификацию, контра
банду и, разумеется, сокрытие налогов как одну из 
разновидностей коррупции.

Призываю Координационный совет антикоррупци
онной политики, который уже осуществляет разработ
ку роответствующей методологии и, если можно так 
сказать, идеологии, незамедлительно приступить к очень 
активной, в хорошем смысле наступательной, агрес
сивной работе против коррупции, любых ее проявле
ний.

Думаю, в течение недели мы сможем собраться и 
заслушать одного из руководителей Антикоррупцион

ного совета, его ответственного секретаря Мириана 
Гогиашвили. Считаю, что его соображения представ
ляют большой интерес. Эта встреча, возможно, прой
дет довольно в широком составе, чтобы вся Грузия 
узнала, что собирается делать государство для преодо
ления этого недуга.

Как вы знаете, Совет существует при Президенте. 
Следовательно, я готов лично принять участие в засе
даниях, ибо примирение со сложившейся обстанов
кой исключено. Никогда не примирюсь с этим поро
ком, этим разрушительным недугом. '

Что касается встреч, прежде всего, отмечу беседу с 
президентом одной из крупнейших израильских фи
нансово-инвестиционных групп “Бени Гаон Холдинг”. 
По заявлению Бенжамена Гаона, у Грузии есть огром
ный потенциал для развития бизнеса и вложения инве
стиций. Он один из крупнейших всемирно известных 
инвесторов. Он готов основать в Грузии инвестицион
ную компанию. В ближайшем будущем грузинская 
сторона представит инвестору конкретные предложе
ния и проекты. Разумеется, этому сотрудничеству бу
дет способствовать дружба и партнерство между Гру
зией и Израилем. Традиция таких взаимоотношений 
уже сложилась между двумя странами. По моему ре
шению господин Бенжамен Гаон назначен почетным 
консулом Грузии в Государстве Израиль.

Специально выделю переговоры в Москве с компа
нией “Итера”, прежде всего, в связи с обеспечением 
“Азота” природным газом. Это были успешные пере
говоры. В них приняли участие министр топлива и 
энергетики Давид Мирцхулава, министр экономики Вано 
Чхартишвили и президент “Сакгази” Алекси Гоцирид- 
зе.

В результате сотрудничества именно с “Итера” ста
ло возможным трудоустроить на “Азоте” более 3 ты
сяч человек, среднемесячная зарплата которых превы
шает 160 лари. А взнос в бюджет составил более полу
тора миллиона лари. Достигнуто соглашение с “Ите
ра” о стабильных поставках газа и электроэнергии. На 
этот раз контракт “Итера” с химкомбинатом опреде
лен на три года, затем, наверное, жизнь покажет, как и 
в какой обстановке лучше работать. В зимний период 
“Итера” обеспечит ТбилГРЭС природным газом.

Осуществление всех этих проектов, о которых мы 
говорили, совершенно не означает, что Грузия отка
жется от альтернативных источников, в частности, от 
сотрудничества с Россией в энергетической сфере и 
тогда, когда будет построен азербайджанский газопро
вод.

Несколько слов о заседании Инвестиционного со
вета, состоявшемся в субботу. Между прочим, это очень 
интересные заседания и очень скудна информация, 
которую мы предоставляем населению.

Мы подробно рассмотрели ход реализации “Про
екта муниципального развития и децентрализации” Все
мирного банка, который имеет очень большое значе
ние в процессе дальнейшего реформирования систе
мы местного самоуправления.

Общая стоимость проекта -  21 миллион долларов.
.Выбрано 12 городов в различных регионах Грузии. 

Это Тбилиси, Батуми, Кутаиси, Телави и другие горо
да и районные центры.

Я уделяю особое внимание этому вопросу, так как 
нередко можно услышать, будто граждане “не ощуща
ют блага тех многомиллионных проектов, которые уже 
осуществлены или осуществляются”, в том числе при 
содействии Всемирного банка.

Однако разве не ощутимо улучшение транспортной 
инфраструктуры, благоустройство дорог, восстановле
ние водоснабжения и многое другое? Все это в боль
шинстве случаев осуществляется в рамках именно этих 
проектов.

Успешно функционирует Центр реструктуризации 
предприятий и помощи, менеджмент и финансовую под
держку которого осуществляет также Всемирный банк.

В течение 5 лет предусмотрено оказать помощь око
ло 100 приватизированным предприятиям, подготовить 
почти 400 менеджеров, 200 местных консультантов и 
т.д. Менеджмент - наиболее слабое место наших при
ватизированных или неприватизированных предприя
т и й .^  именно здесь мы обратились за помощью к Все
мирному банку, и помощь эта серьезная. Эти люди про
ходят эту школу в самых передовых государствах мира.

И это очень выгодные проекты, и, думаю, мы обяза
тельно получим результаты. Кстати, несколько фактов 
уже названо, в частности, несколько предприятий Тби
лиси были абсолютно в безнадежном состоянии, и лишь 
банкротство оставалось для них единственным выхо
дом. Но после подключения подготовленного менедж
мента очень много предприятий стало на ноги, изыс
кало рынки, задействовано, занято множество людей. 
Этот вопрос должен стать предметом отдельного об
суждения в какой-либо телепрограмме и прессе.

-На минувшей неделе парламент принял Закон “О 
местном самоуправлении и управлении”, а также “Из
бирательный кодекс”. Оппозиционное объединение 
требует от Вас использовать право “ вето”. Каково 
Ваше отношение?

-Убедительно могу сказать, что ни над одним зако
ном (наверное, кроме Конституции) я не работал 
столько - так сказать, “с карандашом в руке”, - сколь
ко над законопроектом о самоуправлении, исходя из 
его значения.

Я встретился со всеми оппозиционными фракциями 
и группировками, и не только с их лидерами. Внима
тельно выслушал их аргументы, беседовал и с предста
вителями большинства и посоветовал обеим сторонам 
создать специальную согласительную комиссию, в ко
торой приняли бы участие все парламентские силы, 
чтобы выработать компромиссный вариант.

Комиссия была создана, в любом случае проводи
лись очень активные консультации между парламент
ским большинством и меньшинством, за которыми я 
следил с большим вниманием.

Должен сказать, что Зураб Жвания по Первому 
каналу представил довольно детальную информацию 
телезрителю и по этим вопросам. К некоторым я все- 
таки вернусь.

Надо сказать, что процесс консультаций оказался 
плодотворным. В результате дискуссии была разра
ботана компромиссная модель, которая предусматри

вала глубокое реформирование системы самоуправ
ления.

С самого начала я однозначно поддерживал выбор
ность на первом уровне самоуправления, полную вы
борность на первом уровне, в том числе почти во 
всех городах.

Что касается гамгебели, мэров отдельных городов, 
так как этот институт -  часть исполнительной власти, 
исполнительной вертикали, я был сторонником того, 
чтобы до окончательного решения территориально
административного устройства сохранить механизм на
значения мэра или гамгебели.

Осуществление полного самоуправления на район
ном уровне или выборы гамгебели на данном этапе, 
учитывая особенности Грузии, не считал целесооб
разным и раньше, и сегодня категорически с этим не 
согласен.

Однако для того, чтобы не нарушать консенсус, 
окончательно согласился на выборы мэров почти во 
всех крупных городах, которые представляют район
ные центры (в том числе в Рустави, Кутаиси и т.д.) и 
назначение гамгебели из состава избранного район
ного Сакребуло по пропорциональной основе (под
черкиваю это, по пропорциональной основе). То есть 
выбор Президента ограничен теми людьми, которые 
должны быть избраны в Сакребуло.

У такого компромисса было немало противников 
и в парламентском большинстве. Многие категори
чески требовали: мы приняли ваше предложение, а 
теперь вы сами заставляете нас отказаться от того, на 
что мы дали вам согласие.

Многие из них небезосновательно заявляли, что, 
учитывая реалии Грузии, в районах более естествен
но и выгодно для населения проведение мажоритарД 
ных выборов: ведь мы создаем “самоуправление” для 
населения, а не политических партий.

Несмотря на это, мы договорились с парламентс
ким большинством, оговорили и то, что это было одно 
из фундаментальных требований оппозиции. Думаю, 
здесь действительно произошло непонятно что.

Если парламентское большинство пошло на уступ
ки в этом вопросе, в том числе и по просьбе Прези
дента, мы хотели разве что не обострять обстановку 
и не провалить компромисс.

Одновременно я согласился с предложением (если 
не ошибаюсь, это была инициатива “Союза традицио
налистов”, Акакия Асатиани), чтобы в законе одно
значно был определен срок, в течение которого спе
циально созданная государственная комиссия должна 
была вынести на суд народа, общества, властей кон
цепцию территориально-административного устройства 
страны. Подразумевался принцип регионализма.

Однако совершенно неожиданно и этот компро
мисс провалился после того, как парламентское мень
шинство выдвинуло новые требования, которые не 
вмещались в рамки первоначального соглашения и 
даже приняли форму своего рода ультиматума.

Я считаю, что это была довольно большая ошибка. 
Лично для меня очень болезненная. Ни к одной из 
групп оппозиции я не настроен враждебно. Наши дис
куссии, состоявшиеся почти со всеми представителя
ми, прошли в очень хорошей, нормальной обстанов
ке, умеренной атмосфере, и я очень надеялся, что мы 
получим определенный результат. Тем самым, по мо
ему мнению, был нарушен тот “модус” совпадения 
интересов, который создавался в течение нескольких 
месяцев.

Нельзя говорить с парламентским большинством на 
языке ультиматумов, тогда, когда никакую „проблему 
не представляло принятие этим большинством закона 
118 и более голосами. То есть большим количеством 
голосов, чем было необходимо для принятия закона.

Соответственно, демарш оппозиции поставил Пре
зидента в такое положение, когда у него нет никаких 
аргументов, чтобы использовать конституционное пра
во “вето”: окончательно принятый вариант полнос
тью соответствует первоначальной концепции Прези
дента, а сложный компромисс был сорван не по вине 
большинства. Хотя в том законопроекте, который 
принят сейчас, предусмотрено многое из того, чего 
требовала оппозиция, в том числе назначение гамге
бели - это мой компромисс -  из состава избранного 
Сакребуло..

Повторяю: использование мною права “вето” в дан
ной обстановке будет абсолютно алогичным. Тем бо
лее, что лично я сделал все, что зависело от меня. К 
сожалению, это не дало того результата, которого я 
ожидал. Так что сегодня я исключаю разговоры о 
“вето”. Хотя впереди еще несколько дней, но в тече
ние этих дней мы не найдем никакого оправдания 
использованию права “вето”.

Очень раздражительным оказался второй вопрос в 
связи с Избирательным кодексом. Откровенно гово
ря, это более парламентский вопрос, и Президент ак
тивно не вмешивался в это и не смог бы вмешаться, 
это следует урегулировать именно в парламенте. Хотя 
не вижу ничего плохого в том, если неправитель
ственные организации сыграют решающую роль в из
бирательных комиссиях. Наверное, ни одна партия 
не будет равнодушной при подсчете собранных ею 
голосов. Это касается и Союза граждан, и других. А 
что до неправительственных организаций, если отно
шение к ним будет правильным и справедливым, ду
маю, им можно доверять больше, чем представителям 
отдельных партий. Поэтому и в этом вопросе, к сожа
лению, не будет достигнуто согласие и, следователь
но, сегодняшняя обстановка такова, что по обоим 
вопросам законопроекты приняты тем количеством 
голосов, которые необходимы для принятия таких за
конов.

Сейчас разговоры идут о том, что при голосовании 
произошло манипулирование - это чисто парламентс
кий вопрос. Президент не может вмешаться в это. Как 
заверяют меня почти все лидеры и представители боль
шинства, сами учет, голосование, как показывают тех
нические средства, осуществлены в рамках закона.

Если у кого-либо есть жалобы, они будут рассмот
рены там, где это положено. Конституция позаботи
лась и об этом.

Государственная информационная служба Грузии
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“ Я ПОНИМАЛ, ЧТО ДОЛЖЕН БЫЛ БЫТЬ 
В ТЕ ДНИ В ТБИЛИСИ, ВМЕСТЕ СО СВОИМ НАРОДОМ...”

Окончание
Если, что и происхо

дит на заседании, то 
все депутаты должны 
быть в зале и высказы
вать свои замечания.

Просьба оппозиции 
ко мне использовать 
право вето лишена ос
нований. По первому 
вопросу я сам пошел на 
самые сложные комп
ром иссы . Я считал и 
сей час сч и та ю , что 
Грузия не готова к вы
борности мэров и гам- 
гебели. Нам еще пред
стоит пройти опреде

ленный этап.
Однако я пошел на 

то , чтобы Президент 
назначал гамгебели и 
мэров нескольких го
родов из состава из
бранного С акребуло . 
Большего компромис
са от меня требовать 
было нельзя.

П оэтом у в связи с 
этим вопросом исполь
зовать право вето не 
имеет смысла и будет 
неоправданно.

Что касается второ
го вопроса, то он боль
ше в компетенции пар

ламента. В каком со
с та в е  д о л ж н а  бы ть 
представлена избира
тельная комиссия? Кто 
должен быть ее чле
ном? Какой  до лж н а 
быть пр едстави тель
ность? Это - вопросы 
парламента, который и 
д о л ж е н  их р е ш а ть . 
Президент не должен 
уч а ств о в а ть  в это м  
процессе.

Какой выход? Оппо
зиция говорит, что бу
дет жаловаться в Кон
ституционный суд . Мо
гут жаловаться. Это ин

ститут, созданный Кон
ституцией.

- По одной из кулу
арных версий. Вы от
ложили визит в Баку 
из-за того, что распо
лагали информацией о 
возможной дестабили
зации ситуации... Кто- 
либо - правоохрани
тельные структуры , 
спецслужбы - совето
вал Вам отложить ви
зит?

- Никаких советов не 
бы ло ... Наоборот, те , 
с кем  я советую сь в 
таких ситуациях, счита

ли, что я должен был 
поехать. Это - проект 
века, имеющий огром
ное значение для Гру
зии, откладывать его 
подписание было, на их 
взгляд, неоправданным.

Однако моя совесть 
и мои нравственные 
принципы не давали 
мне права в такой си
туации поехать с визи
том в Баку. Не из-за 
боязни того , что люди 
выйдут на улицы. Хотя 
исклю чить это  было 
трудно, даж е теорети
чески. Дело в том , что

я знал Георгия Саная. 
Знал, и то , что боль
шая часть Грузии лю
била и уважала его . Я 
посчитал, что можно на 
неделю -другую  отло
жить подписание даже 
такого проекта века, 
каким является газо 
провод Баку-Тбилиси- 
Э р зр ум . Я посчитал, 
что должен был быть в 
те дни в Тбилиси вмес
те со своим народом. 
И отдать дань памяти 
Георгию Саная.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

о с в о е н и е  и н о с т р а н н ы й  и н в е с т и ц и и  -  
в у с л о в и я х  м а к с и м а л ь н о й  п р о з р а ч н о с т и

Окончание
На заседании было 

одобрено предлож е
ние о формировании 
звена по осущ ествле
нию проекта развития 
инвестиционного стро
ительства Грузии в ка
честве юридического 
лица публичного права. 
Звено по осущ ествле
нию проекта было со
здано в 1994 году и в 
течение этого врем е
ни с его помощью осу
ществлено сем ь важ
ных проектов. В насто
ящее время осущ еств
ляется еще пять проек
то в , ср еди  ко то р ы х 
проекты судебной ре
форм ы , развития рын
ка ценных б ум аг, ин
ституционального стро

и те л ь ств а , тр ан зи та  
энергоносителей и др .

На основе заклю 
чения тендерной ко 
миссии, созданной для 
выбора директора Ко
ординационного цент
ра проектов развития 
се л ьско го  хо зяйства  
Грузии, осущ ествлен
ных при финансовой 
поддержке Всемирно
го банка, Инвестици
онный совет утвердил 
на долж ность дирек
тора центра кандида
т у р у  М е м е д а  Д ж а - 
ф арли .

Заседание заслуш а
ло информацию о вы
делени и  п р а в и те л ь 
ством Японии програм
мы 2ЛК-4 сельскохо
зяйственного  гранта

"Р о с т  п р о и зв о д ства  
продовольствия в Гру
зии". По этой програм
м е  Гр узи я  получила 
сельскохозяйственную 
техн и ку  сто и м о стью  
307,2 миллиона японс
ких иен -  30 комбай
нов, две единицы куку
р узн ы х ге д е р о в , 30 
тракторов, 12 молоти
лок, по 30 единиц ла
ф етов, плугов, сеялок 
пшеницы, 12 сеялок ку
к у р у з ы , 9 дисковы х 
борон и 9 культивато
ров. Для реализации до 
п о тр еб и тел я  данной 
техники создана кон
курсная комиссия, ко
торая  р асп р ед ели ла  
часть техники между 16 
юридическими и физи
ческими лицами-учас-

тниками ко н кур са , а 
обеспечение эксплуа
тации остальной техни
ки поручено Главному 
управлению материаль
но-технического снаб
жения. На базе этой 
техн и ки  в р еги о н ах  
Шида Картли и Кахети 
созданы отряды обслу
живания. По состоянию 
на 26 июля в Партнерс
кий фонд из этой про
граммы уж е поступи
ло более  100 тысяч 
лари. Получено свыше 
500 тонн зерна пшени
цы и 100 тонн ячменя.

Члены Совета едино
душно подтвердили ог
ромное значение выде- 
ле н н о го  п р а в и те л ь 
ством Японии гранта. 
По оценке Президента

УГЛУБЛЯЮТСЯ 
ДРУЖЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ

У  д р у ж б ы  г р у з и н с 
кого  и у к р а и н с к о г о  
нар одов  м н о г о в е к о 
вая богатая история.  
Отрадно,  что в наше  
время эти взаимоот
ношения п р и о б р е л и  
н о в о е  с о д е р ж а н и е .  
Еще в а п р е л е  в Ци-  
н а н д а л ь с к о й  п р а в и 
тельственной р е з и 
д е н ц и и  Т е л а в с к о г о  
р а й о н а  г у б е р н а т о р  
И в а н о - Ф р а н к о в с к а  
Михаил Виш иванюк и 
Е о с у д а р с т в е н н ы й  
у п о л н о м о ч е н н ы й  
П р езид ент а Г р у з и и  
края Кахети Видзина  
Оонгулашвили подпи
сали д о г о в о р  о  д р у 
ж е с к и х  отношениях в 
связи с сотрудниче
ством почти во всех  
с Ф е р а х  н а р о д н о г о  
хозяйства.

П о с л е  этого п р е д 
ставители о б е и х  сто
р о н  н е с к о л ь к о  р а з  
тостили д р у г  у  д р у 
га. И вот шестого ав

густа в Т е л а в с к о м  
г р а ж д а н с к о м  а э р о 
порту Кахети встреча
ли еще о д н у  - м о л о 
д е ж н у ю  - де лега ци ю .  
В состав д е л е г а ц и и  
входит талантливая

т в о р ч е с к а я  м о л о 
д е ж ь  - дети, которые  
25 д н е й  будут нахо
диться на отдыхе в 
ра йона х  Кахети.

В этот ж е  день у к 
раинским самолетом

в И в а н о - Ф р а н к о в с к  
вылетели 30 детей,  
которые отдохнут в 
Украине .

Очень теплая встре
ча гостей и принима
ю щ е й  стороны ещ е  
ра з  подтвердила, что 
братство и д р у ж б а  
двух народов неруши
мы .

На встрече присут
ствовали — п е р в ы й  
секретарь посольства 
У к р а и н ы  в Г р у з и и  
Игорь Д о в г о н ю к ,  Го-  
сударственный у п о л 
н о м о ч е н н ы й  П р е з и 
дента Грузии  в кра е  
Кахети Видзина Сон-  
гула ш в ил и ,  п р е д с е 
датель управы Телав
с к о г о  района М е д е я  
М езвриш вили ,  д е п у 
т а т - м а ж о р и т а р и й  
парламента от Телав
ского  района Гиви Бе-  
циашвили,  р у к о в о д и 
тели к р а е в о й  а д м и 
нистрации и районов  
Кахети.

САКИНФОРМИ

Грузии, без этой помо
щи более одной трети 
урожая этого года было 
бы утеряно. Поэтому 
все должно быть сде
лано для того , чтобы 
реализация полученных 
в рамках программы 
сум м  и техники проис
ходила в условиях мак
симальной прозрачно
сти . Именно поэтому

Совет согласился с про
ектом  У к а за  П рези 
дента об осущ ествле
нии до полнительны х 
мероприятий по урегу
лированию сложности в 
связи с осуществлени
ем  п р о гр ам м ы  2ЛК 
Японии и ее эф фектив
ному осуществлению.

САКИНФОРМИ

ГРУЗИЯ -  ФОРПОСТ 
ЕВРОПЕЙСКОЙ КУЛЬТУРЫ  
И ЦИВИЛИЗАЦИИ

-Грузия - ф о р по ст 
европейской культуры 
и цивилизации. У  гру
зинского народа бо
гатейш ая историчес
кая , м атериальная и 
духовная основа и м о
тив тесной интеграции 
с Европой. Грузия -  
н ео тъ ем л ем ая  часть 
Европы, она, несо м 
ненно, должна занять 
д о с то й н о е  м е с то  в 
большой европейской 
сем ье , - заявил на со 
стоявш ейся ш есто го  
августа встрече с Го
сударственным мини
стром  Георгием  Ар- 
сенишвили профессор 
ун и в е р си те та  Галле  
(Германия) один из са
мых выдающихся ори
енталистов в Европе 
А н д р е а с  Ф у р т в е н г 
лер . Основанием для 
подобного заявления 
вы даю щ егося ориен
талиста стало осущ е
ствление продолж аю 
щихся несколько лет 
археологических экс
педиций в Грузии, в ча
стности , на террито
рии Шираки и изуче
ние памятников м ате
риальной культуры .

Во время проведен
ных под руководством 
А н д р еаса  Ф у р тв е н г
лера археологических 
экспедиций на терри
тории Шираки обнару
жены жилище челове
ка УШ-УН веков до на
шей эры , которое не
посредственно связа
но с его  хозяйствен
ной деятельностью , а 
такж е  хлебопекарня, 
предназначенные для 
скота помещения.

П роф ессор  особое 
значение придает об
наруженным в Ширак- 
скои степи неско ль
ким типам городищ . 
По его  словам , одна 
часть курганов огром
ного исторического и 
культурного значения 
была р азгр аб лен а , а 
д р угую  руководите
лям и остальным чле
нам экспедиции уда
лось сохранить.

А ндреас ФуртвГенг- 
л е р , два дня н а за д

К А

вернувшийся из Кахе
ти , о т м е т и л , ч то  в 
это м  го ду  в ущ елье 
реки Иори обнаружен 
д о в о л ь н о  б о л ь ш о й  
курган эпохи культуры 
А раракса , который по 
своем у значению, на 
основе предваритель
ного  изучения и по 
культуре  распростра
няется довольно дале
ко — до Восточной Па
лестины , а его центр 
о тн осится  к Гр узи и . 
Исторический период 
— к четвертому тыся
ч елети ю  до  Р о ж д е 
ства Христова. В этом 
году в центре Ширак- 
ской  степ и  найдено 
такж е  поселение го
родского типа V I-V  ве
ков д о  наш ей эры  
ахеменидского перио
д а . По мнению А нд
реаса Ф ур твен глер а , 
го р о д и щ е  д о л ж н о  
быть объявлено архе
ологической зоной и 
там  нельзя произво
д и ть  с е л ь с к о х о з я й 
с тв е н н ы е  р а б о т ы . 
С ледует отметить, что 
грузинские и нем ец
кие коллеги одновре
менно осущ ествят ар
хеологические экспе
диции при участии сту
дентов археологичес
ких ф акультетов  уни
верситетов двух стран 
П р и м еч ательн о , что 
экспедиции и раскоп
ки б уд ут  финансиро
вать Археологический 
институт Германии и 
частные спонсоры.

- О с у щ е с т в л е н и е  
археологических экс
педиций на терр и то 
рии Ш ираки действи
тельно им еет огро м 
ное значение в утвер
ж дение историческо
го  м е с т а  Г р у зи и  в 
Ю го-Восточной Евро
пе. Э то  ещ е раз хро
нологически и д о к у 
м ен тал ьн о  п о д тв е р 
ди т, что Грузия дей
ствительно н ео тъ ем 
л е м а я , с о с та в н а я  
часть Европы, - о тм е
тил Андреас Ф уртвен
глер .

САКИНФОРМИ

КРА Ж И  ТЕЛ ЕФ О Н Н Ы Х  
КАБЕЛ ЕЙ  НЕ ПРЕКРАЩ АЮ ТСЯ

300 телефонных номеров телефонной связи 
Поти с утра шестого августа перестали рабо
тать.

Причина — кража 30-метрового подзем
ного телефонного кабеля, находящегося на
против зданий Администрации морского тор
гового порта и Городской службы безопас
ности. По факту местными правоохранитель
ными органами возбуждено уголовное дело, 
заявил главный инженер управления телефон
ной связи Поти Вахтанг Тугуши.

САКИНФОРМИ

ГРУЗИ НСКИ Е И А БХА ЗСКИ Е ДЕТИ 
О ТД О ХН УТ В "А Р ТЕК Е"

7 августа по приглашению правительства Укра
ины тбилисские и сухумские дети выедут на от
дых в. летний лагерь “Артек”, где они пробудут 
двадцать дней. Их поездку обеспечит Миссия на
блюдателей ООН в Грузии.

Как говорится в распространенном Мисси
ей пресс-релизе, "Миссия наблюдателей ООН 
в Грузии глубоко убеждена, что подобные 
мероприятия могут способствовать искоре
нению "ббраза врага", углублению доверия 
меж ду протйвостоящими сторонами и созда
нию желаемой среды для полномасштабного 
урегулирования конфликта в Абхазии".

ВСЕМИРНЫЙ БА Н К ИЗУЧИТ 
ВОПРОС СТРОИТЕЛЬСТВА  
Н ЕФ ТЯН О ГО  ТЕРМ ИНАЛА  

В К УЛ ЕВИ
Делегация Всемирного банка прибыла в поне

дельник в Тбилиси для изучения вопроса строи
тельства нефтяного, терминала в  Кулеви непода
леку от Поти.

К ак  сказали ПРАЙМ-НЬЮС в постоянном 
представительстве Всемирного банка в Гру
зии, члены делегации этой международной 
финансовой организации, визит которой за
вершится в пятницу, проведут встречи в мини
стерствах транспорта и коммуникаций, охра- ' 
ны окружающей среды и природных ресур
сов. Запланирован визит делегации Всемир
ного банка в Батуми и Поти. Примечательно, 
что Всемирный банк не финансирует строи
тельство нефтяного терминала, но осуществ
ляет в Г рузии проект «По управлению единой 
прибрежной зоны» стоимостью примерно в 
4 ,5 миллиона долларов С Ш А . Из этой суммы 
на сегодняшний день освоено 0 ,5 миллиона 
долларов, осуществление проекта продлится 
до 2004 года. По завершению визита делега
ция Всемирного банка представит властям Гру
зии меморандум рекомендаций. Согласно по
становлению июльской чрезвычайной сессии 
Парламента Грузии, строительство нефтяно
го терминала в Кулеви легализировано.

ПО П Р О ЕК ТУ  ВСЕМ ИРНОГО БАН КА
Завершился первый этап восстановления в Тби

лиси улиц и автотрасс, осуществляемого в рамках 
проекта Всемирного банка Ремонт асфальтового 
покрова сопровождался и обновлением коммуника
ции. Работы проведены грузинскими фирмами.

- Объявлен тендер на участие во втором 
этапе работ, которые должны начаться до 
конца августа, - сообщил главный инженер 
управления благоустройства Тбилисской мэ
рии Мераб Шавладзе. Он отметил, что в целом 
проект, на который Всемирный банк выделил 
льготный кредит в размере 3 ,5 млн. долла
ров, включает реабилитацию 22 столичных 
автомагистралей.

По словам Мераба Шавладзе, подготовле
но еще несколько проектов. В частности, пла
нируется удлинение аэропортовской трассы, 
расширение дороги от автовокзала в Ортача- 
ла и др.

{АКИНФОРМИ

П ЕРЕГО ВО РЫ  С «ИТЕРА» 
П РО Д О Л Ж А ТСЯ

Переговоры по проекту соглашения о подаче при
родного газа ТбилГРЭС начнутся через неделю 
между Министерством топлива и энергетики Гру
зии и Группой международных компаний «Итера». 

Как сказали ПРАЙМ-НЬЮС в Министерстве 
топлива и энергетики, речь на переговорах 
будет идти о подаче в осенне-зимний период 
двум энергоблокам ТбилГРЭС ежемесячно 
до двух миллионов кубометров природного 
газа. Из восьми энергоблоков ТбилГРЭС к 
эксплуатации пригодны лишь три, два из ко
торых нуждаются в серьезном ремонте.

ГЕН ЕРАЛ ЬН АЯ П Р О К У Р А Т У Р А  
ПОПОЛНЯЕТ ГОСБЮ ДЖ ЕТ

Вчера Генеральная прокуратура изъяла в пользу 
бюджета около 150 тысяч лари, сообщает ИП- 
РИНДА.

Средства изъяты у четырех обществ с ог- 
>аниченной ответственностью, нанесших в 

году ущерб бюджету. Примечательно, 
что деньги изъяты у тех структур , против

ны у г 
г». Ге

куратура не исключает возможности пре
кращения уголовного преследования против 
этих организаций, поскольку ущерб, нане
сенный ими государству, постепенно пога
шается.

рани1 
2000
которых были возбуждены уголовные деЛЪ, 
среди них О О О  «Кварцит». Генеральная про-
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КА СТРО  ПОСЛАЛ  
«БОЛЬШ УЮ  В О С Ь М ЕР К У » ...
В КОСМ ОС

Кубинский президент Фидель Кастро одобрил 
протесты антиглобалистов и предположил, что 
в будущем лидерам стран «большой восьмерки», 
чтобы избежать протестов, придется встречать
ся на Международной космической станции.

Кастро обратил
ся с короткой, но 
чрезвычайно воин
ственной речью к 
600 м олодым  к у 
бинцам, отправля
ю щ и м ся на о ч е 
редной Фестиваль 
м о лодеж и  и с ту 
дентов в А лж и р . 
Кубинский лидер 
о с м е я л  планы  
« в о с ь м е р к и »  

встретиться в 2002 году в горах Канады, 
предположив, что президенты стран-учас- 
тниц саммита когда-нибудь будут вынуж
дены  спрятаться от антиглобалистов на 
М К С . В своем обращении кубинский лидер 
призвал юношей и девуш ек «раздуть пла
мя сопротивления империализму», который, 
по его мнению, угрож ает человечеству. 
«О ткройте глаза лю дям , сорвите маски 
лицемерия с лжецов и скажите правду», - 
такими словами Фидель Кастро «благосло
вил» своих посланцев на фестиваль.

В «Ш ЕРЕМ ЕТЬЕВО-1» РАБО ТАЛ  
А ВИ А Д И СП ЕТЧ ЕР-Н А РКО М А Н

В  столичном аэропорту «Шереметьево-1» на 
своем рабочем месте задержан авиадиспетчер- 
наркоман.

В кармане форменно
го кителя он носил пу
зырек с кустарно изго
то в л ен н ы м  « э ф е д р и 
н о м »  и о д н о р азо вы й  
шприц, сообщает Интер
ф а к с .

гг
Ш А  СДАЕТСЯ

Представители Ирландской Республиканской 
Армии предложили план разоружения своих фор
мирований. По их словам, это предложение удов
лет ворит  обе стороны, участвующие в конф
ликте.

З а я в л е н и е  
п о сту п и л о  в 
то т  м о м е н т , 
когда северо- 
и р л а н д с к и е  
п ар ти и  р а с 
с м а т р и в а ю т  
предлож ения 
британского и 
и р л а н д ск о го  

правительств по выходу из политического 
кризиса. «Опираясь на результаты  наших * 
переговоров с ИРА, мы верим , что это 
предлож ение положит началу процесса 
полного разоружения ее формирований»,
- прокомментировал инициативу ИРА глава 
комиссии по разоружению  генерал Джон 

' де Кэстелайн. Глава ирландского правитель
ства Берти Эхерн такж е одобрил новую 
инициативу и назвал ее «историческим про
рывом». Помощник лидера Демократичес
кой юнионистской партии Питер Робинсон 
усомнился* в успехе процесса разоруж е
ния и заявил, что не видит признаков его 
начала.

ВО Й СКА  НАТО
ГО ТО ВЫ  ВОЙТИ В М АКЕДОНИЮ

НАТО готово ввести на территорию Македо
нии 3,5 тысячи своих солдат для  контроля за 
разоружением формирований албанских боеви
ков.

Как заявил ко р р ес
понденту Ргапсе Ргехзе
пресс-атташе Североат
лан тическо го  альянса , 
необходимым условием 
для ввода миротворцев 
я в л я е тс я  п о д п и са н и е  
окончательного вариан
та м ирного  до го во р а  
м е ж д у  м а к е д о н с к и м  
правительством и лидерами албанцев. В 
случае подписания соглашения, первые под
разделения Н А ТО  войдут на македонскую  
территорию в течение 48 часов.

О П ЯТЬ П О Ж А Р В ТОННЕЛЕ
Четыре человека погибли и еще четыре полу

чили  серьезные ранения в результате пожара в 
одном из т уннелей Австрии.

С р е д и  п о ги б 
ших - два ребен
ка, один из пост
р ад ав ш и х н а х о 
дится в критичес
ко м  с о сто я н и и , 
со о б щ ает агент
с тв о  Р га п се  
Ргехзе , П ож ар в 

се р ед и н е  8 ,5 -к и л о м е тр о в о го  тунн еля , 
расположенного к северу от города Грац, 
возник в р езультате  лобового столкнове
ния двух автом обилей.

М А Б  И БАСАЕВ О Ш В  ПРИКАЗ 0 НАЧАЛЕ ТЕРРОРА
патрули, ж ителям не 
р е к о м е н д ую т вы хо
дить из домов. Воен
ные уверены; что круп
номасш табных акций 
со стороны боевиков не 
будет. По словам ко
мандую щ его ОГВ Ва
лерия Баранова, сейчас 
>ос

Л идеры  чеченских 
сепаратистов Хаттаб и 
Басаев провели встре
чу полевых команди
ров, на которой отда
ли приказ об усилении 
диверсионно-террорис
тической деятельности 
в Чечне и других реги
онах. О б этом сообщи
ли в понедельник Ин
терф аксу источники в 
ш таое Объединенной 
группировки войск на 
Северном Кавказе. На

помним, что ш естого 
августа 1996 года штур
мовые отряды боевиков 
под руководством А с
лана М асхадова про
рвались в Грозный.

Для предупреждения 
возм ож ны х терактов 
столица Чечни сейчас 
полностью блокирова
на. Через блокпосты 
Г розного не могут про
ехать даж е машины со 
сп ец п р о п ускам и . На 
улицах города усилены

обстановка кардиналь
но отличается от той, 
которая была в 1996 
го д у . «Тогда главной 
движущей силой бое
виков были какие-то по
литические причины, а 
сейчас они просто-на
просто отрабатывают 
деньги», - цитирует НТВ 
слова генерала.

П озицию  военны х 
разделяет и секретарь 
Совета безопасности 
Чечни Абдураш ид Д у
даев. Он заявил ИТАР- 
ТАСС, что жители че
ченской столицы  не 
поддались на угрозы  
боевиков, и «какого- 
либо массового оттока 
населения из города, о 
котором сообщалось в 
некоторых СМ И, нет».

п ы п ь с  п п п н е т ы  ч а в г у с т а  2001 а.

И Н ТЕР Н ЕТ -С УД  
ОПРАВДАЛ ГАРРИ ТРУМЭНА

Бывший п р ези ден т 
С Ш А  Гарри Тр ум эн , 
отдавший приказ сбро
сить атомные бомбы 
на Хиросиму и Нагаса
ки, был оправдан на 
символическом суд е , 
проведенном в Интер
нете  ам ериканским и 
историками, сообщает 
Русская служба ВВС. 
Инициатором интер
нет-процесса 
и о б в и н и те 
л е м  на нем  
стал  а м е р и 
канский ж ур 
налист Филип 
Нобиле. Ф и 
лип Н обиле, 
который по
святил се б я  
изучению со
бы тий те х  
дней,считает, 
что аргумен
ты Т р ум эн а , 
которыми он 
о п р а в д ы в а л  
свое решение, не вы

д е р ж и в а ю т  
критики. На
помним, что 
С о е д и н е н 
ные Ш таты  
поясняли зад
ним числом 
н е о б х о д и 
мость атом
ной бомбар
дировки тем , 
что она при- I

США ГОТОВЯТСЯ  
К РОЗЫГРЫШУ  
СКЕЕЫСАКО-2003

дгеепсагс!

С Ш А  объявили о на
чале подготовки к ро
зы гры ш у очередной 
визо во й  л о те р е и  
Сгеепсагс1, сообщ ает 
К о т т е н а п * . В лотерее 
будут участвовать заяв
ки, поступившие с по
лудня второго октября 
до полудня первого но
ября 2001 года в ф еде
ральный Консульский 
центр в штате Кентук
ки. Письмо-заявку не
обходимо послать по 
почте, иначе оно будет 
считаться недействи
т е л ь н ы м . К а ж д о м у  
письму присваивается 
ном ер, который вно
сится в компью тер, и 
машина случайным об
разом выбирает канди
д ато в  на получение 
визы.

Ф е д е р а л ьн а я  про
грамма «Визы для им
мигрантов разных наци
ональностей» прово
дится с конца 80-х го
дов. Ее цель - выров
нять национальный со
став  страны  за счет 
государств , иммигра
ция из которых не пре
вышает 50 тысяч чело
век в год.

Т аки м  о б р а з о м , 
граждане Канады, Ки
тая, Колумбии, Доми
никанской Республики, 
С а л ь в а д о р а , Га и ти , 
Индии, Ямайки, Мекси
ки,. Пакистана, Филип
пин, Южной Кореи, Ве
ликобритании и Вьетна
м а , откуда ежегодно 
иммигрирую т в С Ш А  
гораздо больше 50 ты
сяч человек, не смогут 
принять участие в кон
кур се . Для остальных 
стран установлена кво
та в семь процентов от 
еж егодно выдаваемых 
55 тысяч виз.

США ЗАПУСТИЛИ ВОЕННЫЙ СПУТНИК I  РАМ КАХ ПРОГРАММЫ НПРО
Ш есто го  августа  с 

космодрома на мысе 
Канаверал была запу
щена ракета-носитель 
Тйап IV с американским 
военным спутником на 
б орту . Спутник пред
назначен для обнару
жения пусков ракет и 
ядерных взрывов. Но
вый спутник использу
ет инфракрасные дат
чики для обнаружения 
тепла, которое выделя
ют сопла ракет в поле
те . Представители Ми
нобороны С Ш А  под
черкивают, что он бу
д е т  и с п о л ь зо в а ть с я

также для иссле
дования вулка
нической д е я 
тельности и об
наружения лес
ных п о ж а р о в .
Это уже 21-й по
добный спутник, 
запущенный Во
енно-воздушны
ми си лам и  
С Ш А . Он будет вне
дрен в систему орби
тального контроля над 
запусками, которая яв
ляется составной час
тью программы НПРО. 
Запуск откладывался на 
11 недель в связи с по

ломкой системы наве
дения ракеты-носителя. 
В течение ближайших 
нескольких лет Военно- 
воздушные силы СШ А 
планирую т запустить 
ещ е два подобных ап
парата.

« Ш Р Н »  ПРИНЕС ВО 
ФЛОРИДУ ЛИВНЕВЫЕ ДОЖДИ

Т р о п и ч е с к и й  ц и к 
л о н  « Б а р р и »  п р и в е л  
к  в о з н и к н о в е н и ю  
о п о л з н е й  и о б в а л о в  
на с е в е р о - з а п а д е  
Ф л о р и д ы . Ц и к л о н  
п р и н е с  с с о б о й  так
ж е  п р о л и в н ы е  д о ж 
д и ,  в результате к о 
т о р ы х  м о гу т  о к а 
заться зат опле нны 
м и  штаты А л а б а м а  и 
Д ж о р д ж и я , с о о б 
щает Веи^е^5 .  М и 
н им а л ь н а я  си л а  вет
р а  достигает п р и  та
к о м  ц и к л о н е  62  к и 
лометра в ч а с .  В л а 

сти у ж е  о б ъ я в и л и  
штормовое п р е д у п 
р е ж д е н и е  в р е г и о 
н е .  М е т е о р о л о г и  
о ж и д а ю т , что на  
этот р а з  « Б а р р и » 
п р и н е с е т  с с о б о й  
лишь ли в н е в ы е  д о ж 
д и .  По  их  д а н н ы м ,  
количество о с а д к о в  
может составить от 
20 д о  25  сантимет
р о в .  Д о б р о в о л ь ц ы  
у ж е  н а ч а л и  ст рои
тельство з а г р а ж д е 
ний ,  а также э в а к у 
ацию л ю д е й  из  ни
з и н н ы х  р а й о н о в .

ПАЛЕСТИНЦЫ  ОТКАЗАЛИСЬ А Р ЕС Т О В Ы В А Т Ь  
СВОИХ ГЛ АВНЫ Х ТЕР Р О Р И С Т О В

Палестинские власти 
отказались арестовы
вать кого-либо из семе
рых человек, объявлен
ных И зр аи л е м , как 
«главных террористов». 
Пятого августа прави
тельство Израиля опуб
ликовало список семи 
наиболее опасных пале
стинских террористов и 
потребовал от Ясира 
Арафата арестовать их. 
При этом ряд израильс
ких военных обозрева
телей предположили, 
что в случае, если бое
вики останутся на сво
боде, они станут объек
тами атак израильских 
спецслуж б, сообщает 

Не 1еги$а1ет Ро$*. 
Представители Палести
ны заявили, что преж

де , чем требовать аре
ста палестинских акти
вистов, Израиль обязан 
арестовать некоторых 
своих поселенцев. «Из
раиль долж ен-аресто

вать 50 вооруженных по
селенцев - они являют
ся террористами и убий
цами», - заявил министр 
информации Палестины 
Ясир Абед Раббо.

М Э Р  П О Л Ь С К О Г О  Г О Р О Д А  
Н А С Т А И В А Е Т  Н А  В И Н О В Н О С Т И  
С В О И Х  С О О Т Е Ч Е С Т В Е Н Н И К О В  
В Х О Л О К О С Т Е

Президент польско
го го р о д а  Ед в аб н а  
Кш иш тоф Годлевский 
заявил о своей отстав
ке. Причиной отставки 
мэр города, в котором 
в 1941 го д у  поляки 
уничтожили более 1500 
евреев, назвал нежела
ние членов городского 
правления приложить 
усилия к увековечива
нию памяти жертв вой
ны.

Отставка Годлевско
го является косвенным 
продолжением выступ
ления п р е зи д е н та  
Польш и А л е кса н д р а  
Квасьневского, состо
явшегося 10 июля на 
открытии мемориала в 
память жертв Холоко
с т а . Т о гд а  глав а  
польского государства 
принес официальные 
обвинения родственни
кам погибших, но при 
этом настаивал на ви
новности в массовом 
убийстве немецкой ар
мии, а не поляков.

М э р , по кин увш и й  
свой пост, сообщ ил, 
что со б и р а л ся  с д е 
лать это ещ е  до 10 
июля из-за своих кол
ле г и го р о ж а н , «не 
ж елавш и х п р и зн ать  
правду». «М еня кри
тиковали и за участие 
в церемонии откры 
тия м е м о р и а л а » , - 
р ассказал  Го длдевс- 
кий. Он отказался на
з в а т ь  к о н к р е т н ы е  
имена своих оппонен
тов , лишь указав , что 
среди них были пред
с та в и те л и  м е с т н о й  
власти, не ж елаю щ ие 
признавать вину поля
ков в убийстве евре
е в . К а к  с о о б щ а е т  
А$$оаа*ес1 Рге55, вм е
сте  с м эро м  в знак 
солидарности покинул 
свой пост и глава го 
родского  совета С та 
нислав М ихаловский.

близила окончание вой
ны, в которой погибло 
бы го р а зд о  больш е 
американцев и япон
цев, если бы она затя
нулась.

Однако «иск» Ноби
ле к президенту Трумэ
ну был отвергнут сим
волическим ж ю ри , в 
которое входили десять 
американских истори
ков. Лишь двое из них 
сч и та ю т , что Гарри  
Трумэн совершил воен
ное преступление, а 
один ученый не смог 
прийти к твердому вы
воду. Сем еро вынесли 
решение «невиновен»..

В р езультате  б о м 
бардировки в Хироси
ме погибло от 130 до 
140 тысяч человек, а в 
Нагасаки - от 60 до 70 
тысяч. Япония капиту
лировала во Второй ми
ровой войне 15 августа 
того ж е года.

В то ж е время, ш ес
того августа около 50 
тысяч человек собра
лись в Мемориальном 
парке мира в Хироси
м е, чтобы почтить па
мять ж ертв атомной 
бомбардировки.

Ежегодная церем о
ния началась в 8 часов 
15 минут по местному 
времени с минуты мол
чания. Затем  мэр Хи
росимы и еще два жи-

теля города возложи
ли к м ем ориалу две 
книги с именами погиб
ших. По информации 
КеиТегз, в этом году в 
список были добавле
ны имена ещ е 4757 
человек. Таким обра
з о м , о б щ е е  число 
жертв бомбардировки 
и ее последствии дос
тигло 221893. Согласно 
многолетней традиции, 
в небо было выпущено 
несколько тысяч белых 
голубей, а детский хор 
исполнил песн ю  о 
мире.

П р е м ь е р -м и н и с тр  
Японии Дзюнитиро Ко
идзуми призвал миро
вое сообщество прило
жить все усилия, что
бы достичь полного 
запрета ядерных испы
таний. Накануне цере
монии глава японского 
правительства подвер
гся критике со сторо
ны активистов движения 
за мир из-за намере
ния посетить кладбище, 
на котором захороне
ны жертвы войн, сре
ди которых есть и во
енные преступники. Ко
идзуми заявил, что от
правится туда для от
дания почестей  пав
шим, но никак не для 
оправдания или про
славления войны.

Мэр города Тадато- 
ши Акиба также заявил 
о необходимости ядер- 
ного разоруж ения и 
призвал собравшихся не 
забывать урок Хироси
м ы . Как с о о б щ а е т  
сы ы , недавний опрос 
учеников начальны х 
классов школ Хироси
мы показал, что 64,8 
проыцента не могут на
звать  д а ту  и врем я 
атомной бомбардиров
ки. Пять лет назад про
цент таких учеников 
равнялся 20 ,5 .

ТАЛИБЫ ПОЙМАЛИ 
М И С С И О Н ЕР О В

*•

р а с с л е д о 
вания по- 
д  о  б  Н Ы X 
п р е ступ л е 
ний за к а н 
чиваются в 
А ф ган и ста
не с м е р т 
ной к а з -

'на Я»— ^

Решением руковод
ства правящего в А ф 
ганистане режима «Та
либан» закрыто пред
ставительство м е ж д у
народной гум анитар
ной о р га н и за ц и и  
З Н еН ег Ыо\л/
1п1егпаИопа1 в это й  
стране . 24 сотрудни
ка организации ар ес
тованы по обвинению 
в пропаганде христи
а н с т в а , с о о б щ а е т  
В В С . к  ак заяви л и
представители аф ган 
ского  инф орм ацион
ного агентства ВаЬТаг, 
ч лен ы  $Ье11ег Ыоуу 
1пТегпаТюпа1 «пропаган
дировали христианство 
среди аф ганского на
селения, а в пом ещ е
нии организации най
дены Библии». Среди 
а р е сто в а н н ы х  - в о 
семь иностранцев, два 
мужчины и шесть жен
щ и н . З а д е р ж а н н ы е  
признали свою вину и 
попросили прощения. 
95 процентов случаев

нью.
По ин

ф о р м а ц и и  
с а й т а  
Апапоуа.сот, 

при обыске в кабульс
ком офисе ЗЬеКег Ыоуу 
1п1егпа1юпа1 конфиско
ваны Библия, два ком
пьютера и христианская 
литература на дари, го
сударственном языке 
Афганистана. 65 учени
ков школы, открытой 
гуманитарной организа
цией, направлены в ис
ламский центр для пе
реобучения.

$Ье11ег Ыоуу
1п1егпа+юпа1 - неправи
тельственная междуна
родная организация, 
которую поддержива
ют Голландия, Герма
ния, Великобритания. 
Кроме того, активное 
участие в программах 
этой организации при
нимают создатели про
довольственной про
граммы О О Н . Члены 
$Ье11ег Ыоуу 1п1егпа1юпа1 
занимаются поставками 
гуманитарной помощи 
пострадавшим врезуль- 
тате боевых действий в 
Афганистане.
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“Баракони”, “Александ- 
роули” и “Рача”, - ска
зал Гурам Султанишвили.
- Эту коллекцию, есте
ственно, украш ала 
“Хванчкара” - природно
полусладкое экологичес
ки чистое красное вино
- жемчужина грузинских 
вин, изготовляем ая из 
уникальных сортов ви
нограда “александроули” 
и “муджуретули”.

Вино, имеющее вели
колепный аромат с хо
рошо выраженным буке
том и тонами фруктов, 
по праву удостоено ти
тула “Королевы грузин
ских вин” . А уникаль
ность “Хванчкары” зак
лючается в том, что бла
годаря с о во к у п н о сти  
природных условий Рачи 
(особенный состав и ре
жим п р о гр ева  почвы ,

нашего Амбролаурского 
района.

- Весьма интересно по
лусухое красное вино 
“Баракони”, - продолжил 
характеристику продук
ции “Окрос хванчкара” 
Гурам Султанишвили, - 
сухое красн ое  вино 
“Александроули” и не
давно созданное на на
шем предприятии полусу
хое белое вино “Р а ч а ’, 
которое изготовляется 
исключительно в Амбро- 
лаурском районе из уни
кального сорта виногра
да “тетра”.

Все эти вина имели ус
пех в Токио, но все вос
хищение посетителей вы
ставки - специалистов, 
представителей деловых 
кругов, простых токий
цев было отдано “Хванч
каре” .

Как известно, в кон
це июня в Японии состо
ялась выставка продук
ции трех  государств  
Южного Кавказа - Азер
байдж ана, А рм ении и 
Грузии. Эту идею два 
года назад выдвинул тог
дашний министр иност
ран н ы х  дел Я п он и и , 
ныне член парлам ента 
страны Таро Н акаям а, 
встретившись с П рези
дентом Грузии Эдуардом 
Ш евар д н ад зе . П роект 
получил поддержку глав 
всех  тр ех  государств  
Ю жного К авказа , и в 

'  итоге в Токио состоя
лась весьма интересная 
выставка. Из Грузии в 
ней приняло участие бсь 
лее  эО организаций  и 
компаний. Возможности 
известной винодельчес
кой фирмы из Рачи “Ок
рос х в а н ч к а р а ” п ред 
ставлял ее главный вино
дел Гурам Султанишви
ли. Корреспондент “СГ” 

' попросил его рассказать, 
какие именно вина этой 

ирмы экспонированы в 
окио и как они были 

приняты в Стране восхо
дящего солнца.

- На выставке в Токио 
мы д ем он стри ровали  
нашу основную продук
цию, вина “Хванчкара”,

сказывал, что именно то 
обстоятельство , что в 
свое время это прекрас
ное вино помогло ему вы
жить в ледяном Турухан- 
ском крае и успешно со
вершить дерзкий побег 
из ссылки.

И вот в наш и дни 
“Хванчкара” продолжает 
собирать награды само
го высокого достоинства 
на самых строгих между
народных конкурсах и 
дегустациях.

В Токио, в рамках вы
ставки, состоялся семи
нар, посвященный раз
витию виноделия на Юж
ном Кавказе. Этот семи
нар украсила презента
ция грузинских вин, па
рад которых возглавила, 
естественно, “Хванчка
ра” , сказал Гурам Сул
танишвили.

“Хванчкара”, изготов
ленная на Амбролаурс- 
ком завод е, базовом  
предприятии ООО “О к
рос хванчкара”, японца
ми отмечалась и на офи
циальных, и на приват
ных д егу стац и ях . По 
мнению Гурама Султа
нишвили, это происхо
дило по той причине, что 
именно их завод высту
пает сегодня хранителем 
традиций производства 
подлинной “Хванчкары”.

$

длительность и специфи
ка вегетативного процес
са) культивация таких 
сортов винограда, как 
“александроули” и “муд
ж у ретул и ” возм ож н а 
только в горном Амбро- 
лаурском районе. И тех
нология изготовлен и я 
этого вина, создающая 
его непревзойденный бу
кет, также основана на 
специфике его брожения 
исключительно в мест
ных условиях, подчерк
нул опытный винодел.

- Я еще раз обращаю 
ваше внимание, - сказал 
он, - что производство 
“Хванчкары ’ возможно 
лишь на винных заводах

К этому руководители 
“Окрос хванчкара”, разу
меется, были готовы. Зна
менитому вину из горной 
Рачи мало еще какое мо
жет составить достойную 
конкуренцию. Вспомним, 
лишь только братья Л е
ван и Дмитрий Кипиани 
открыли для любителей и 
ценителей вин в мире 
“Хванчкару”, оно, дебю
тировав в 1907 году на 
международной выставке 
в Европе, сразу же заво
евало Сгап Рпх.

“Х в ан ч к ар у ” особо  
уважал Иосиф Сталин. По 
некоторым сведениям, в 
тесном кругу своих еди
номышленников он рас

Именно такого вина, ка
ким  его п р ед стави л и  
миру князья Кипиани. 
Гурам Султанишвили ра
ботает на этом заводе 43 
года. И считает, что ему 
повезло здесь встретить
ся с Элгуджой Бакурад- 
зе , ны неш ним  главой  
ООО “О крос хванчка
ра” .

- Мы с ним единомыш
ленники, - говорит заслу
женный винодел. - Глав
ная наша задача - сохра
нить в чистоте это уни
кальное вино.

Решать эту задачу не
легко в нынешних усло
виях, когда на “Хванчка
ру” со всех сторон поку
шаются фальсификаторы, 
используют это имя для 
успеш ной реали зац и и  
своих суррогатов.

Виноделы Рачи созда
ли “Союз защиты “Хван
ч к ар ы ” . Н едавно  его 
председателем  избран  
известный в Грузии об
щественный и полити
ческий деятель Нико Ле- 
кишвили.

- Нико Лекишвили из
бран в парламент по ма
жоритарной системе от 
Амбролаурского района. 
Он большой патриот Рачи 
и много делает для этого 
высокогорного края. Мы 
уверены, что его громад

ный авторитет 
поможет акти
визировать де- 
я т е л ь н о с т ь  
“Союза защ и
ты “ Х ванчка
ры”, добиться 
максимального 
эффекта, - ска
зал мне в бесе
де п р ед сед а
тель  совета  
ООО “ О крос 
хванчкара” Ва- 
хушти Кизику- 
рашвили.

А Гурам 
Султанишвили 
добавил - ус
пех “Хванчка
ры ” в Токио 
очень поможет 
нам в этой  
борьбе.

Константин 
ЦАГАРЕИШВИЛИ

В РОССИИ ГРУЗИНСКИЙ ИДИ НЫНЕ 
“ ЦЕНЯТ” ВЫШЕ, НЕМ ИД ЕГО РОДИНЕ

В нынешнем году в 
б ю д ж е т е  страны 
были предусмотре
ны три м и л л и о н а  
лари специально для 
развития экспортных 
возможностей чае
водства - отрасли,  
некогда  ведущ ей в 
эк о н о м и к е  Гр узи и ,  
но с е й ч а с  н а х о д я 
щейся в тяжелейшем 
кризисе .  Министер
ства ф и н а н с о в  и 
сельского  хозяйства 
и п р о д о в о л ь с т в и я  
п р о в е л и  соответ
ствующий тендер,  
большинство лотов 
которого (16) выиг
рала фирма "Мартин 
Б а у э р " .  На второе  
место в ы ш ло А О  
"Картули чаи" - 12 
лотов.

До конкретных д е 
нег было, как в с е 
гда, далеко, но р у 
ководство "Картули 
чаи" рьяно взялось  
за д е л о ,  стремясь  
пробиться с о  своей  
продукцией на зару
бежные рынки.

- С  этой целью мы 
уделили максималь
ное внимание каче
ству конечной п р о 
д у к ц и и ,  - говорит  
к о м м е р ч е с к и й  д и 
р ек т о р  "Карт ули  
чаи" Энвер  Малазо-  
ния, - переработку  
чая на экспорт с о 
средот очили  в о с 
новном в Сенаки, на 
базовом п р е д п р и я 
тии А О  " Аромат и " . 
З д е с ь  установлено  
новое сов рем ен н ое  
оборудование, а так
ж е  см о н т ир о ва н ы  
три линии для про
изводства гранули
рованного чая.

Готовую п р о д у к 
цию в "Картули чаи" 
планировали постав
лять в Россию ,  У з б е 

кистан, Т а д ж и к и с 
тан, в ряд европейс
ких стран...

Однако  в Р о сс и ю  
чай отгружать не  
п р и ш л о с ь .  Д е л о  в 
том, что со  второго 
полугодия в Р Ф  стал 
действовать закон ,  
со гл а сн о  которому  
20 процентов Н Д С  на 
поступающие в стра
ну товары импорте
ры должны платить 
сразу  же при п е р е 
сечении границы.

Раньше Н Д С  и м 
порт еры  платили  
п о с л е  р е а л и з а ц и и  
св о е й  п ро д ук ц и и  в 
России. Такое поло
жение вещей, есте
ственно, "Картули  
чаи" устраивало, а 
новый порядок,  ра
зумеется, д о  п р е д е 
ла осложнил постав
ки продукции на ры
нок России.

О д н а к о  это были  
лишь цветочки,  а 
ягодкой явилось р е 
шение соответствую
щих росси й ски х  о р 
ганов не пропускать 
в страну чай из Гру
зии, который бы сто
ил м еньш е •о д н о г о  
доллара С Ш А  за ки
лограмм.

- У  нас были под
писаны контракты с 
р я д о м  р о с с и й с к и х  
структур, со гл а сн о  
которым мы должны  
были поставить им 
чай высших сортов 
стоимостью 5 0 - 6 0  
центов за к и л о 
грамм, - заявил Эн
вер Малазония. Но  
вот в России эти цены 
сочли демпинговыми  
и, как нам объясни
ли, в целях защиты 
своего  рынка потре
бовали, чтобы цена 
на чай н е з а в и с и м о  
д а ж е  от его  сорта

была повышена д о  
одного доллара.

Это т р е б о в а н и е  
стало тем шлагбау
м о м ,  который на
д е ж н о  п е р е к р ы л  
пути поставок г р у 
зинского чая на р о с 
сийский рынок. Если  
исходить из нынеш
них р е а л и й ,  то на 
фоне общего сниже
ния мировых цен на

и перегруженно
сти ' р о с с и й с к о г о  
рынка продукции ос
новных чаепроизво
дящих стран, грузин
с к и й  чай ц е н о й  в 
один доллар за ки
л о г р а м м  никто не  
купит.

А О  "Картули чаи" 
приостановило п о 
ставки чая в Россию .

С е й ч а с ,  со гл а сн о  
данным, предоставг 
л е н н ы м  Э н в е р о м  
Малазония, отгруже
но 58 тонн чая в У з 
бекистан, 11 тонн - в 
Украину, около 100 
тонн - в С Ш А .  П р е д 
полагается, что гра
н у л и р о в а н н ы й  чай 
будет поставлен в 
Польшу.. .

Что касается Р о с 
сии ,  то з д е с ь  п р о 
блема экспорта чая 
на рынок нашей с е 
в е р н о й  с о с е д к и  
ныне переместилась 
в п о л и т и ч е с к у ю  
плоскость. В о зм о ж 
но, е сл и  состоятся 
п е р е г о в о р ы  м е ж д у  
соответствующими  
г о с у д а р с т в е н н ы м и  
структурами и будет 
найдено взаимопре-  
ем лем ое  решение.

Пока что долларо
вый шлагбаум п р о 
должает п е р е к р ы 
вать путь грузинско
му чаю в Россию .

Константин КОТЕТИШВИЛИ

Г од  назад международный гуманитарно
благотворительный с о ю з  помощи соотече
ственникам, проживающим в Грузии "На
д е ж д а "  возглавил Валерий Сварчук, член  
совета соотечественников при Г о с у  д а р 
ственной д у м е  Ф е д е р а л ь н о г о  соб ра н ия  
Р о с с и й с к о й  Ф едерации

Досье “СГ”:
Валерий Сварчук ро

дился в 1950 году в 
Тбилиси. Окончил сред
нюю школу N 1 3 , эко
номический техникум, а 
зат ем С вердловский  
экономический инсти
тут. Работал экономи
стом в “Грузмонтажс- 
пецстрое ’ . В “Надеж
ду " попал случайно: по
просили дать консуль
тацию по вопросу, свя
занному с бизнес-пла
ном. В 1996 году стал 
исполнительным дирек
т ором организации: 
п р и в л е к л а  н о ви зн а  
дела, его перспектив
ность. В связи с приме
нением законодатель
ства Грузии по обще
ственным организаци
ям в июле 2000 года об
щество стало имено
ваться Союзом МГБС 
“Надежда". Его прези
диум избрал В.Сварчу- 
ка президентом.

- Валерий Констан
тинович, каким бы вы 
хотели  видеть в о з
гл ав л яе м ы й  вами  
сою з?

- М е ч та ю  в и д е ть  
"Н а д е ж д у "  крупной, 
коллективной органи
зацией, способной ре
ально помогать сооте
чественникам  и д о с
тойно представлять их 
интересы в общ естве. 
Не представляю  наш 
с о ю з  о р га н и за ц и ей  
одного человека. Мне 
бы хотелось, чтобы в 
"Н адеж ду" пришли об
разованные, творчес
кие лю ди, проф есси
оналы , которые м ог
ли бы отстаивать и за
щищать права русско
язычного населения, 
реально помогать ем у 
словом и дело м . Увы , 
пока сказы вается от
су тств и е  спонсоров ,

чтобы иметь возм ож 
ность заинтересовать 
лю дей м атери ально . 
Но даж е теми малы
ми силами, которыми 
"Н адеж да" на сего д
няшний день распола
гает, работа делается. 
У  нас функционируют 
медицинский кабинет, 
кабинет юридической 
консультации, в кото
ры х лю ди получаю т 
квалиф иц ир о ванн ую  
помощ ь. Удалось не

орган изованн ой  Д о 
м ом  офицеров ГРВЗ . 
Мы принимали актив
ное участие в награж 
дении ветеранов па
м я тн ы м  з н а к о м  
"Ф р о н то ви к" в озна
менование 55-летней 
го д о в щ и н ы  п о б ед ы  
над ф аш и зм о м . Оно 
со сто я л о с ь  в м эрии 
Тбилиси и в 13-й сред
ней ш коле . Конечно, 
э т у  р а б о т у  н е л ь зя  
было провести в оди
н о ч к у , б е з  пом ощ и 
моих ко ллег. Я имею 
в виду Г .З л о к а з о в у , 
В .Р а з м а д з е , Н .П еик- 
р и ш в и л и , Н .Ш а р у -  
хи я ... М ногое было оы 
н е в о з м о ж н о  и б е з  
плодотворных контак-

ноценной и объектив
ной информацией, со
здания правовой за 
щ иты , изыскания воз
м ож ностей для помо
щи м а л о и м у щ и м . 
Была высказана идея 
п р о в е д е н и я  с ъ е з д а  
с о о те ч е с тв е н н и к о в , 
на ко торо м  предста
вители всех стран СНГ 
могли бы обменяться 
мнениями, заглянуть в 
б уд ущ е е , скоордини
ровать свои усилия, 
возм ож ности . В прин
ципе боль и надежды 
всех соотечественни
ков одинаковы, и ре
шать наши проблемы 
нужно сообщ а. Имен
но эту задачу - объе
динение, консолида-

ж ке Чрезвычайного и 
Полномочного Посла 
России в Грузии Влади
мира Гудзева и курато
ра по делам соотече
ственников атташ е по 
культуре и прессе Та
тьяне Исаевой педаго
ги тбилисских русских 
школ были отправлены 
в Ростов на повышение 
квалификации. Десять 
ветеранов поехали в 
санаторий. Не обошли 
вним анием  и д е те й , 
которые этой весной 
получили возможность 
побывать в Ростове. Все 
они вернулись доволь
ные путешествием, по
лучив м ассу приятных 
впечатлений, ведь на ис
торической родине де-

новничьего произво
ла .

Если говорить об ин
формационном обес
печении, то мы нам е
р е н ы  п р о д о л ж и т ь  
бесплатную  подписку 
на российские СМ И . 
Кром е то го , мы соби
раем ся со здать  соб
ств е н н ы й  п еч атн ы й  
орган  с т е м , чтогбы 
и м еть  в о зм о ж н о сть  
п уб л и ко в ать  на его  
страницах зако н о д а
тельные акты , инфор
мационны е со о б щ е 
ния. Ж елаю щ ие см о
гут  высказываться по 
са м ы м  н аб о левш и м  
вопросам. Мы уж е ра
б о та е м  в э то м  н а
правлении. Если нам

- К со ж а л е н и ю , у 
наших соотечественни
к о в , в о тл и ч и е  от 
п р е д с та в и те л е й  ти 
тул ь н о й  н ац и и , нет 
поддержки села. Наши 
соотечественники - это 
бывшие рабочие высо
кой квалификации, на
учные сотрудники, ин
ж енеры , медработни
ки, которые сегодня не 
и м ею т во зм о ж н о сти  
работать по специаль
ности и переж иваю т 
все трудности нынеш
ней экономической си
туации. В связи с этим 
п р о ц е ссы  м и гр ац ии  
продолж аю тся.

Хочу п о дчеркнуть , 
что мы ни в коем  слу
чае не отделяем  себя

Ш ? А Л 03? [ )

л у ч и ть  и п е р е д а т ь  
нуждаю щ имся со оте
чественникам неболь
ш ую  гу м а н и та р н у ю  
помощ ь - вещ и, л е 
карства.

В новогодние кани
кулы наши дети побы
вали в те а тр е  и м .А . 
С .Грибоедова , в цир
к е , дельф инарии , на 
аттракц и о не  эк зо ти 
ческих ж и в о тн ы х , а 
такж е благодаря Рос
сийском у посольству 
на новогодней е лке ,

тов с другим и органи
зациями, в частности, 
с Центром российской 
культуры  в Грузии.

- В а в гу с т е  2000  
года вас избрали чле
ном совета соотече
ственников при Госду
ме России. Какие воп
росы обсуждались на 
последнем заседании 
совета?

- П роблем ы  м игра
ции, положения р ус
скоязы чного  населе
ния на территории по
с т с о в е т с к о г о  п р о 
странства, защита его 
прав. В кр угу  о б суж 
д а е м ы х  в о п р о с о в  
было такж е  полож е
ние людей преклонно
го в о зр аста , оказав
шихся в сам ы х тяж е
лых жизненных обсто
ятельствах , м е ж го су
дарственны е отнош е
ния. Говорилось о не
о б хо д и м о сти  с о з д а 
ния единого информа
цион ного  п р о стр а н 
ства , обеспечения со 
отечественников пол

цию - и долж ен  р е
шить съ езд . Это  впол
не реально благодаря 
программе по пробле
мам соотечественни
ков, которую  поддер
ж ал П резиден т Рос
сии Владимир Путин, 
благодаря вниманию, 
проявленному им по 
отношению к нам . Я 
дважды присутствовал 
на заседании совета 
соотечественников и 
долж ен о тм етить , что 
с назначением пред
се д а те л е м  Ком итета  
по делам  СН Г и со 
о т е ч е с т в е н н и к о в  
Б .Н .П а с ту хо в а  з а с е 
дания стали проходить 
в друж ественно й , ра
бочей , ко н стр укти в 
ной обстановке . И са
мое главное - неко
то р ы е  п р о гр а м м ы , 
связанные с со отече
ственникам и, проф и
нансированы.

- Что уже сделано 
в рамках программ  
соотечественников?

- Благодаря поддер

тей окружили теплом и 
вн и м ан и ем . И е щ е . 
Организована подписка 
на " Р о с с и й с к у ю  газету". 
Теп ерь  150 человек 
им ею т в о зм о ж н о сть  
получать информацию 
одного из лучших рос
сийских СМ И . Конечно, 
они благодарны за эту 
радость. Подтвержде
ние том у - многочис
ленные звонки и пись
м а .

- Вероятно, будет  
расш иряться и д е я 
те л ь н о сть  " Н а д е ж 
ды"!

- М оя первая зад а
ча - это создание ин
формационной базы , 
о б есп еч ен и е  п р аво 
вы м и д о к у м е н т а м и  
ю ридической служ бы  
"Н а д еж д ы ", оснащ е
ние ее со о тветствую 
щей техникой, что по
зво ли т на правовой 
б а з е , на за к о н н о м  
основании обеспечи
в а ть  ю р и д и ч е с к у ю  
помощ ь, а такж е  пра
вовую защ иту от чи

удастся  найти спонсо
ров , такая газе та  по
явится. На первых по
рах она б уд ет выхо
дить один р аз в м е 
сяц на четы рех поло
са х , конечно, с перс
п е кти в о й  р а з в и ти я . 
Нужны ср едства . Воз
м о ж но , со врем енем  
мы  с о з д а д и м  ко м - 
м ер ч еско -п р о и зво д - 
ственн ы й  ц е н тр , из 
п р и б ы л и  к о т о р о г о  
м ож но б уд ет оказы 
вать пом ощ ь со о те 
чественникам .

У вы , ком м ерческая 
д е я т е л ь н о с т ь  - э то  
очень сложная зада
ча , п о то м у  что ны
нешняя тяж елая эко
номическая ситуация 
и в есьм а  н еп р о стая  
н а л о го в ая  по ли ти ка  
препятствую т скоро-' 
м у выполнению наших 
планов.

- Каковы , на ваш 
взгляд, специфичес
кие проблемы сооте
чественников в Гр у
зии?

от общественной жи^- 
ни Грузии, активно со
трудничаем  с Мини
стер ство м  кул ьтур ы , 
М инистерством обра
зования Грузии , уча
ствуем  в общ егород
ских и общ ереспубли
канских м ероприяти
ях. Наша цель - мир и 
добро, сохранение ду
х о в н о с ти , р у с с к о го  
языка, традиций.

Мы надеем ся , что в 
ближайшем б удущ ем  
в Г рузии будут откры
ты институты , коллед
жи, филиалы россий
ских вузов для обуче
ния желаю щ их на р ус
ско м  я зы к е . О тк р о 
ются возможности для 
о б у ч е н и я  с о о т е ч е 
ственников в российс
ких учебны х зав ед е
ниях. Согласно до го
вору м еж д у  соответ
ствующими министер
ствами Грузии и Рос
сии в текущ ем  году в 
Россию на учебу от
правились 27 студ ен 
тов и три аспиранта.

- В настоящее вре^ 
мя в диаспорах горя
чо обсуждается зако
нопроект о государ
ственном языке Гру
зии. Что вы скаж ете  
по этому поводу?

- Люди разных на
циональностей, родив
шиеся в Грузии, счи
таю т себя ее граж да
нами, являются патри
отами страны . О дна
ко п р е д л о ж е н н а я  в 
проекте терминология 
вы зы вает со м н е н и е . 
Ведь, подум айте , как 
нелепо звучит для рус- 
с к о г о , а р м я н и н а  и 
т .д . ,  постоянно прожи
в а ю щ е го  в Г р у з и и , 
ф о р м ул и р о вк а : р у с 
ский язык как иност
р а н н ы й , в е д ь  э т о т  
язык многие д е ся ти 
летия является здесь  
средством  межнацио
нального о б щ е н и я ... 
На мой взгляд , это т 
вопрос долж ен быть 
внимательно прорабо
тан с учетом  мнения и 
с участием  ди аспор , 
для то го , чтобы найти 
п р и е м л е м о е  р е ш е 
ние.

- На ваш взгляд, что 
стоит за словом "со 
отечественник"?

- Соотечественник - 
это  в м оем  представ
лении любой человек, 
который оказался за 
пределами историчес
кой родины и нуж да
ется в ее  по ддер ж ке , 
с о х р а н е н и и  н а ц и о 
нальной сам обы тнос
ти и культуры , духо в
ном общении.

- О  чем вы мечтае
те!

- М не бы хо тело сь , 
чтобы все общ ествен
ные р у с с к о я зы ч н ы е  
организации объеди
нились в одну м оно
литную организацию . 
Это  помогло бы нам 
всем  достойно пред
ставлять  в о б щ естве  
и н те р е с ы  с о о т е ч е 
ственников.

Ваяросы и д > и м  
Ияяо ВВ1ИРГАИОВА
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ОПРОСЫ СВИСЕТЕЛЬСТВУЮТ .
О ПОВЫШЕНИИ РЕЙТИНГА БУША
А  вот е г о  политика вызывает с о м н е н и я

а!)с 1\>ц‘>1цна1ои
Летние каникулы, вен

чающие первый год пре
зидентства, прези
дент Буш встре
тит, ободренный 
поддержкой насе
ления, но не без 
акком п ан ем ен та  
сомнений, вызван
ных общ им  н а 
п равл ен и ем  его 
политики по клю
чевым вопросам, 
о чем свидетель
ствуют последние 
о п р о сы  о б щ е 
ственного мнения, прове
д ен н ы е  по заказу  
^а8Ы п§1оп Ро51 и АВС

Буш а поддержали 63 
п роцента опрош енны х, 
59 процентов одобрили 
его деятельность на посту 
п рези д ен та  СШ А. Это 
второй по счету высокий 
результат, полученный в 

-1 ходе опросов за всю ис
торию пребывания Буша 
на посту президента. Од
нако только половина из 
опрошенных верит в то, 
что он преуспеет в про
ведении «необходимых 
изменений в Вашингто
не», и несколько большее 
количество людей не счи
тает  его политические 
приоритеты неправильны
ми.

Рейтинг Буша несколь
ко улучшился со времени 
июньского коллапса, од
нако он пока ниже, чем 
рекордный 63-процент
ный рубеж, который был 
зафиксирован в апреле. С 
весны показатели поддер
жки политики Буша, про
водимой им в области об

разования и энерге
тики, улучшились, а 
вот экономическая, 

внешняя и социальная по
л и ти к а  президента не

пользуются прежней попу- 
ля рностью.

По широкому спектру 
вопросов - защита окру
жающей среды, энергети
ка, права пациентов и со
циальной безопасности - 
опрош енны е доверяю т 
бол ьш е дем ократам  в 
К о н гр ессе , чем Бушу. 
Внимание Буша к пробле
ме реформы образования 
принесло ему дивиденды 
в виде 8 -процентного  
п р и р о ста  рейтинга по 
вопросу, находящемуся в 
сфере традиционной те
матики демократов и яв
ляющемуся их привилеги
ей. По экономике, рефор
ме бюджета и финансиро
ванию  избирательны х 
кампаний Буш и демок
раты проводят взаимосвя
занную политику.

Опрос показал, что зна
чительное большинство, 
от 64 до 72 процентов, 
считает, что газовые и не
фтяные компании, круп
ные корпорации и состо
ятельные люди оказывают 
значительное влияние на 
политику Буша.

КАК ПОГИБ «К У Р С К »: БРИТАНСКАЯ ВЕРСИЯ
ГИе ОЬзегуег

Газета  « О б с е р - 
в е р » в воскресенье  
на весь разворот по
местила статью под  

заголовком «Тайна • К ур ск а » .  Что на са 
м о м  д е л е  случилось с  «непотопляемой» 
субмариной?

Разбирая версии при
чин гибели подводной 
лодки , гордости рос
сийского военно-морс
кого ф лота , газета от
вергает их одну за дру
гой и представляет на 
суд  публики свою , а 
точнее - т у , которую 
выработала популярная 
документальная теле
п р о гр ам м а  Би-Би-Си 
«Горизонт».

Британские эксперты 
по торпедам и сейсмо
логи, изучающие обсто
ятельства катастрофы, 
считают, пишет газета, 
что разрешили загадку 
гибели субмарины.

С д е л а л и  они э то , 
основываясь на доку

м е н тах  бри тан ско го  
правительства, касаю
щихся почти забытого 
происшествия с подвод
ной лодкой у южных 
берегов Англии, близ 
Портленда.

«То, что они обнару
жили, - пишет коррес
пондент «О бсервер» 
Мартин Брайт, - ставит 
высшее командование 
российского ф лота  в 
крайне неловкое поло
жение».

«СА2Д0Н» - «КУРСК»:  
МНОГО ОБЩЕГО

О чем  ж е  и д е т  
речь? Как выясняется

из статьи, британские 
специалисты нашли, по 
их м н ен и ю , в е ски е  
подтверж дения вер
сии, которая уж е выд
вигалась многими уче
ными, в том числе и 
американскими.

В торпедах, которы
ми бы л в о о р у ж е н  
« К у р с к » , м о гл о  и с
пользоваться ж идкое 
топливо, от которого в 
Британии о тказались 
ещ е в 50-х, поскольку 
оно оказалось слиш
ком опасным , неста

бильным 
при и с
п о л ь з о 
вании.

Конст- 
р у к т о р  
торпед и 
б ы вш и й  
п р е п о 
д а в  а - 
тель Ко
р о л е в с 
кого  во

енно-морского инже
нерного ко лледж а в 
П л и м у т е  М о р и с  
Стрэдлинг обнаружил 
п о р а зи те л ь н ы е  о б 
щие черты ка тастр о 
ф ы  «К ур ска»  и взры
ва на оорту британс
кой субмарины «Сай
д о й »  в ию не 1955  
го да .

Носовая часть «Сай- 
дона» была разорвана 
в клочья взрывом экс
периментальной тор
педы при ее заправке 
так называемым НТР

(Ш дЬ Тез ! РегохШ е) 
топливом.

Теперь, изучив доку
менты, обнаруженные 
п р о гр ам м о й  « Го р и 
зонт» телевидения Би- 
би-си, Стрэдлинг счи
тает , что они объясня
ю т обе ка та стр о ф ы  
как на «Сайдоне», так 
и на «Курске».

ЦЕПНАЯ
РЕАКЦИЯ ВЗРЫВОВ

Британский эксперт 
п о л а га е т , что взрыв 
учебной торпеды  на 
российской субмарине 
стал началом бы стро
го по ж ара , который 
привел к взрыву б о е
головок, которого  не 
с м о г  в ы д е р ж а т ь  
даж е  супернадежный 
«Кур ск» .

Капитан «Сайдона» 
Хью  В ер р и , вы ж ив
ший в аварии 1955

го д а , то ж е  склонен 
считать, что торпеды  
с то п л и в о м  Н ТР  - 
е с л и  они б ы ли  на 
б о р т у  « К у р с к а »  - 
вполне м о гли  ста ть  
причиной к а т а с т р о 
ф ы .

Теория подкрепля
ется данными специ
али сто в  с е й с м и ч е с
кой станции «Б лэк- 
н е ст»  в Б е р к ш и р е , 
указы ваю щ их на два 
взрыва в Баренцевом 
м оре - первый - по
сл а б е е , вто р о й , че
р ез 2 минуты 15 с е 
к у н д , - куд а  б о лее  
м ощ ный.

«О бсервер» счита
е т , что р о сси й ск о е  
правительство просто 
боится признать, что 
п р и ч и н о й  ги б е л и  
«Курска» были всего 
ли ш ь н е и с п р а в н ы е  
торпеды , а не сто лк
новение с неким ино
странным суд н о м .

СРЕБРЕНИЦА - «СИМВОЛ НАДЕЖДЫ»
Ш 0 Н О М И Ы Е  НОМЕРАСЕ
УУе1сотс  ю  ьНе Еауоиг!ге у/еЬ$Ке

М н о г и е  е в 
ропейские  га
зеты коммен
тируют выне

сенный Международным трибуналом в Гааге 
приговор в отношении генерала Радислава 
Крстича, боснийского серба, признанного ви
новным в массовых убийствах и геноциде му
сульман в Сребренице в июле 1995 года.

А встри й ская  «Э ег 
51апс1аг1» считает, что те
перь слово «Сребреница» 
будет вызывать у евро
пейцев не только чувство 
стыда, но и рождать на

дежду. Вспоминая собы
тия того времени, газета 
отмечает то, как «бес
сл авн о»  голлан д ски й  
контингент сил ООН, ко
торому была поручена ох

рана Сребреницы, спра
вился с этой задачей, а 
также ту, по словам га
зета, «неясную» роль, ко
торую при этом сыграл 
французский командую
щий сил ООН в Боснии: 
«До последнего времени 
Сребреница прежде все
го была символом того, 
как проявления бесчело
вечности становятся воз
можными там, где люди 
закрывают на них глаза, 
страдают нерешительнос
тью или попросту ведут 
себя, как трусы». Одна-

НППЕКШП НППНП КЕННЕПИ
Представительница  

знаменитого полити
ч е с к о г о  клана А м е 
р и к и  делает п е р в ы е

шаги по  н а п р а в л е н и ю  к  Б е л о м у  д о м у .

Дочь покойного се 
натора Роберта Кенне
д и , 50-летняя Кэтлин 
Кеннеди Таунсенд на
мерена баллотировать
ся на должность губер
н ато р а  ш тата  М эри
ленд . Для своей изби
р ательн о й  кам пании 
она уж е собрала 3 млн. 
долларов, а предвари

тельные опросы изби
рателей показы ваю т, 
что у нее есть очень 
большие шансы.

С 1994 года Кэтлин - 
вице-губернатор штата 
и единственная из тре
тьего поколения Кенне
ди занимает должность 
в исполнительной влас
ти. Традиционно счита

ется , что губернатор
ство является основным 
трамплином к верши
нам власти: четверо из 
пяти последних прези
дентов были губернато
рами штатов.

В 1968 го д у , когда 
было совершено поку
шение на ее отца, К эт
лин было 17 лет. «Ког
да  я р о сл а , именно 
м уж ч и н ы  ш ли во 
власть. И только недав
но об этом подумала я 
сам а» . Она уверена, 
что отец одобрил бы ее

политический рост, так 
как всегда считал, что 
лю ди до лж ны  зан и 
маться политикой.

Занимается полити
кой и сын сестры пре
зидента Джони Кенне^ 
ди 37-летний Марк Кен
неди Шривер. Сейчас 
он добивается места в 
палате  п р е д ста в и те 
лей , и если победит, 
то присоединится в Ва
шингтоне к своему дя
д ю ш к е , 6 9 -л е тн е м у  
с е н а т о р у  Э д в а р д у  
Кеннеди и 33-летнему

кузену - члену палаты 
представителей П ат
рику Кеннеди.

ко после решения Гаагс
кого трибунала Сребре
ница также станет симво
лом надежды на действен
ность меж дународного 
права.

Обращаясь к той роли, 
которую войска ООН во 
главе с командующим- 
ф ранцузом  сы грали  в 
сребреницкой трагедии, 
парижская «ЫЬегайоп» 
сообщает, что итоги ра
боты комиссии, создан
ной при ф ранцузском  
парламенте для расследо
вания всех обстоятельств 
тех  собы тий , долж ны  
быть опубликованы  в 
конце августа. «Впрочем, 
никаких сюрпризов не 
ожидается, - пишет газе
та. - Отвечая на вопросы 
комиссии, французские 
политики и военные, при
частные к тем событиям, 
либо вдруг впадают в пол
ное беспамятство, либо 
упорно повторяют офи
циальную версию собы
тий». Создается впечатле
ние, что самое главное 
для них - это не опоро
чить честь Франции, де
лает вывод «Либерась- 
он».

По мнению немецкой 
«ВегИпег 2екип§», осо
бую значимость пронято
му приговору придает тот 
ф акт, что Крстич был

признан виновным по 
всем пунктам обвинения, 
включая геноцид. А гено
цид - это не просто си
ноним массового убий
ства, подчеркивает газе-

шет газета, - судьи Меж
дународного трибунала в 
Гааге продолжают рабо
ту, начало которой поло
жил Нюрнбергский про
цесс».

В статье, озаглавлен
ной «Кошмар Сребрени
цы официально назван ге
ноцидом», швейцарская

та. Для того, чтобы при
знать кого-либо винов
ным в геноциде, «надо 
доказать намерение про
водить система!ическое 
истребление какой-либо 
этнической группы».

Другая немецкая газе
та, «Та§е$2екипе «, счи
тает приговор Гаагского 
трибунала важным ш а
гом к формированию си
стемы международного 
уголовного права. «Став 
на защиту принципа лич
ной ответственности за 
самые страшные наруше
ния прав человека, - пи-

«1_е Тап» пиш ет, что 
«португальский судья Ал- 
миро Родригес не просто 
вынес самый суровый на 
сегодняшний день приго
вор Международного три
бунала, он в первый раз 
признал, что в Боснии 
имел место геноцид». По
мимо этого, Родригес так
же доказал торж ество 
справедливости, что, по 
мнению газеты, послужит 
хорошей памятью о ты
сячах людей, павших от 
пуль и снарядов сербской 
армии в Сребренице.

ЯДЕРНЫ И С У П ЕР М Я Р К ЕТ  ВО ВЛЯДИВ0СТ0КЕ
а п б т а т а

С военных баз в Пет
ропавловске, Рыбачьем и 
Владивостоке продолжа
ют исчезать радиоак
тивные материалы и ап
паратура, используемая в 

военной области. Вполне вероятно, что моряки, 
месяцами не получающие мизерную зарплату, про
дают все это русской мафии, а, возможно, даже 
Китаю и Северной Корее. Ядерная катастрофа ста
новится вполне реальной. Однако, самая большая 
опасность заключается в том, что радиоактив
ный материал может попасть в руки террористи
ческих организаций.

Полуостров Камчатка 
находится на российском 
Дальнем Востоке. В тури
стических проспектах его 
называю т «местом, где 
начинается новый день». 
Однако, очень скоро, эта 
огненная (здесь имеются 
действующие вулканы) и 
ледяная (зона очень низ
ких тем ператур) земля 
м ож ет обрести извест
ность «полуострова веч
ной тьмы». Именно здесь 
со времен окончания Вто
рой мировой войны нахо
дится штаб российского 
ф лота атомных подвод
ных лодок на Тихом оке
ане, дислоцированных на 
двух основных базах: в 
Петропавловске, который 
явдяется столицей облас
ти, и в Рыбачьем.

В то, что происходит в 
этом  уголке огром ной 
России, настолько полю
бившемся Владимиру Пу
тину, что он частенько 
приезж ает сюда, чтобы 
покататься на лыжах, не
возможно поверить. Это 
должно вызвать тревогу у 
всего мира, в связи с ре
альной опасностью ядер- 
ной катастрофы. В тече
ние двух лет, тайно, офи
церы и мичманы некогда 
прославленного советско

го военно-морского фло
та разбирают по кусочкам 
атомные подводные лод
ки, имеющие на вооруже
нии стратегические и бал
листические ракеты. Раз
воровывают все, начиная 
от радиодеталей и закан
чивая радиоактивны ми 
изотопами. Все это про
дается местным преступ
ным группировкам, дей
ствующим, в основном, в 
соседнем Владивостоке, 
расположенном на рос
сийском побережье Тихо
го океана. Сибирские ма
фиози, в свою очередь, 
перепродают эти матери
алы посредникам из Се
верной К ореи, а чащ е 
всего, из Китая. О пас
ность заклю чается не 
только в том, что таким 
образом укрепляются ар
сеналы этих двух стран, 
но и в том, что ядерное 
оружие может оказаться в 
руках  м еж дународны х 
террористов.

Воры в военных мун
дирах однажды уже были 
б л и зки  к тому, чтобы 
спровоцировать ядерный 
инцидент. Об этом стало 
известно из секретного 
досье, подготовленного 
Центром стратегических 
исследований Гонконга,

копия которого имеется в 
распоряжении редакции 
ж урнала «П анорам а» . 
Этот эпизод подтвержден 
и Кристиной Чуенг, экс
пертом по российским 

тросам и 
гоШ егаБ 
[о т е г е у

вопросам из С̂ еШег Гог поп 
>гоШ егайоп $(исИе$

1 п$Ши1 е,к;
СаНГогша.

Спустя несколько дней 
после окончания бурных 
праздников, связанных с 
наступлением 2000 года, 
двое матросов спрятались 
в отсеке, где расположен 
ядерный реактор подвод
ной лодки, подготавлива
емой к списанию, и по
пытались украсть урано
вые стержни. Им это не 
удалось только лишь по
тому, что днем раньше, 
механик, знавший о гото
вящейся передаче, решил 
закрепить эти стержни. 
Если бы он этого не сде
лал, могла бы произойти 
трагедия: сердечники бы 
расплавились, и радиоак
тивные элементы распро
странились бы на огром
ном пространстве, что 
могло стать причиной ги
бели  ты сяч лю дей. 
Жуликам удалось лишь 
вынести 9 контейнеров с 
палладием, стоимостью 
3,5 тысячи долларов каж
дый, и 12 плат, блестев

ших так , 
что можно 
было поду
м ать, что 
они сделаны 
из зол ота . 
Н а и в н ы е  
м а т р о с ы  
даже не зна
ли, что все, 
что они ук
рали, было 
радиоактив
ным, они 

спрятали похищенное под 
кроватями в казарме. Во
енный прокурор Петро
павловска Юрий Сазонов, 
отвечая на вопросы «Па
норама», подтвердил факт 
хищ ений и сообщ ил о 
том, что первые случаи во
ровства радиоактивных 
компонентов были выяв
лены в 2000 году. В на
стоящее время по данным 
фактам ведется три след
ствия. В этом году Сазо
нову удалось раскрыть це
лую группу преступников 
в погонах. Чаще всего со
вершаются хищения цен
ных металлов (медь, пал
ладий, тантал, бериллий и 
литий): только в Камчат
ском юридическом окру
ге в 2000 году было вы
явлено 14, а в этом году - 
8 подобных случаев.

«Совершенно очевид
но, существует широкий 
заговор российской м а
фии, спланированный в 
отношении моряков, ко
торым Москва платит ни
щенскую зарплату, да еще 
с опозданием в 4-6 меся
цев», - заявляет эксперт 
Чуенг. «Некоторое время 
назад, один из адвокатов 
военнослужащего, обви
няемого в краже техники 
с подводной лодки, пока
зал мне снимок, получен

ный его клиентом нака
нуне ареста. На одной 
стороне был помещена 
схема подводной лодки с 
конкретным указанием 
того, что следует похи
тить. На другой стороне 
была таблица с ценами. 
Сложилась такая парадок
сальная ситуация, когда 
командирам подводных 
лодок до выхода в море 
приходится проверять, 
вся ли аппаратура нахо
дится на борту». А при
чина проста: в прошлом 
году целый дивизион под
водных лодок класса  
«Кило» с обычными дви
гательными установками 
был выведен из строя 
только потому, что неко
торые офицеры похитили 
электронные панели уп
равления.

Согласно слухам, рас
пространившимся в воен
ных кругах Владивостока, 
гибель 12 августа прошло
го года гигантской АПЛ 
«Курск» такж е могла 
стать следствием хищений 
каких-либо ж изненно 
важных компонентов или 
узлов. За несколько дней 
до катастрофы несколь
ких офицеров с «Курска» 
обвинили в исчезновении 
аварийных аккумулято
ров, замененных просты
ми кирпичами.

Тихоокеанскому флоту 
нанесен непоправимый 
ущерб. Многие виды ис
чезнувшей аппаратуры  
практически не подлежат 
замене, поскольку они 
производились на уже 
бездействующих в насто
ящее время советских за
водах или стоят очень до
рого.

Наиболее сложная си
туация сложилась на базе

Рыбачий, еще и потому, 
что каждую подводную 
лодку охраняю т лиш ь 
двое матросов, которым 
поочередно приходится 
нести изнуряющую вахту. 
В настоящий момент на 
якорной стоянке находят
ся 15 действующих атом
ных подводных лодок 
класса Уапкее I, Эека II 
и Ь ека III, имеющих на 
вооружении 16 ракет 35- 
6, 24 ракеты 55-8 и 144 
ракеты 55-18. Здесь же 
находятся и около десят
ка уже списанных подло
док. К настоящему вре

мени 25 военнослужащих 
оказались в тюрьме, в том 
числе и один командир 
подводной лодки. После
дний арест был произве
ден 24 апреля, когда двум 
офицерам и одному мич
ману было предъявлено 
обвинение в хищении ап- 
па{ 
ми.
мые отказались признать
ся в том, что хотели про
дать эти чрезвычайно цен
ные материалы. Военный

гратуры с радиоизотопа- 
и. Однако все обвиняе-

прокурор Сазонов убеж
ден, что краденное пред
назначалось для китайцев.

«В последнее время, - 
подтверждает профессор 
Клей Мольтц из Институ
та международных иссле
дований, Монтерей, один 
из крупнейших экспертов 
в СШ А по проблемам 
ядерного разоружения, - 
имели место многочис
ленные задержания китай
ских граждан в районах 
дислокации российских 
военно-морских баз на 
Тихом океане. Неясно, 
на кого они работали, на 
себя или на правительство 
Пекина». Мольтц, в дан
ном случае, имеет в виду, 
прежде всего, на Север
ную Корею. «Всем извес
тно, что корейские ком
мунисты заинтересованы 
в получении военных и 
гражданских технологий 
для развития собственно
го ядерного потенциала. 
В последние пять лет, - 
отмечает Мольтц, - в рай
онах российских военных 
портов была пресечена 
деятельность многих севе
рокорейских ш пионов. 
Однако местные власти, 
не вдаваясь в подробнос
ти, просто выдворяют этих 
людей с российской тер
ритории. Я думаю, что все 
это связано с намерени
ем русских сохранить сло
жившееся равновесие сил 
в Тихоокеанском регио
не».

Другие эксперты, чьи 
имена не указываются в 
выше упомянутом досье, 
говорят о нелегальной 
торговле, которой поми
мо русских мафиозных 
структур занимаются фир
мы, связанные с бывшим 
КГБ.

Для ам ериканских и 
японских организаций, 
выделяющих огромные 
суммы на оказание помо
щи русским в демонтаже 
атомных подводных ло
док Тихоокеанского фло
та, не достаточно усердия 
российской военной про
куратуры, если, конечно, 
не возникает желания 
представить прокурора 
Сазонова сибирским Дон 
Кихотом. По мнению этих 
организаций, необходимо 
срочное и непосредствен
ное вмешательство само
го президента Путина. 
Опасность, с точки зрения 
экологии, становится все 
более острой. Но суще
ствует и другая угроза, 
более существенная, яв
ляющаяся следствием си
стематических актов вре
дительства на подводных 
лодках.

«Вероятность ядерного 
инцидента в сложившей
ся ситуации крайне вы
сока», - предупреждает 
профессор Мольтц. По 
мнению другого амери
канского эксперта Кри
стины Чуенг, основная 
угроза исходит от между
народных террористичес
ких организаций. «Эти 
группировки могут и с
пользовать приобретен
ные нелегальным путем 
радиоактивные материа
лы для создания ужасно
го* оружия, не обязатель
но имея обогащ енны й 
уран, который, объектив
но, очень трудно достать. 
Э то оруж ие не будет 
иметь такой  разруш и
тельной силы, как атом
ные бомбы , но страх, 
вызванный его примене
нием, обретет библейс
кие масштабы».
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З н а е те  ли вы, что 
ф р а з е : "Улы бнитесь, 
сейчас вылетит птич
к а " , б ез  малого сто 
пятьдесят лет? "Крест
ным отцом" "механи
ческого печатания" - а 
именно так называли в 
Тифлисе фотографию - 
с та л  ученик Ш арля  
Ш евал ье  А лексан д р  
Иваницкий. А первым 
заказчиком - кавказс
кая армия. Как писала 
газета "Кавказ": " ...д л я  
съемок театра военных 
действий". Вернувшись 
из Парижа, Иваницкий 
открыл в Тифлисе шко
лу фотографии. У  него 
учились Дмитрий (Да
вид) Ермаков, Влади
мир Барканов, Василий 
и Александр Роинишви- 
ли, Михаил Гедеваниш- 
вили - все они стали 
впоследствии знамени
тыми мастерами. Пер
вая "Кавказская ф о то 
графия" - ателье - от
крылась в 1863 году на 
Головинском проспек
те . Ее владельцем стал 
личный ф отограф  на
местника императора 
Э д у а р д  В е с т л и . 
П ользую щ ееся попу
лярностью ателье по
сещали не только бо
лее или менее сведу
щие в новой "забаве" 
горожане, но и провин
циалы, приезжающие 
специально для того , 
ч то бы  п о гляд еть  на 
чудо техники. И толь

ко после длительных 
уговоров решающиеся 
запечатлеть се б я ... А 
первая попытка монта
жа была предпринята в 
1876 году Варденом  
Ц ер етели . Нарядный 
ти ф л и се ц  д е р ж и т  в 
руках со бствен ную ... 
голову.

"Аптека на Зем м е- 
ля", "Площадь Воронцо
ва", "Зурначи", 'Двор
цовая улица", "Вериис- 
кий м о с т " , "С та р ы е  
тифлисские улицы" - эти 
и многие другие эссе ко
рифеев дореволюцион
ной фотографии Алек
сан др а Роиниш вили, 
Дмитрия Ермакова и не
известных авторов пред
стали в экспозиционном 
зале Тбилисского исто
рического музея "Тиф
лис в девятнадцатом сто
летии" - а именно так 

1 назвали выставку ее ус
троители - бережно хра

нит и столичные красо
ты, и атмосферу - труд
но представить себе - 
у ж е  п о зап р о ш ло го  
века ... В разных ипос
тасях является зрителям 
Тифлис. Прежде всего 
- своей фотографичес
кой школой, основанной 
на лучших мировых тра
дициях, щедро "сдоб
ренных" особым, мес
тным колоритом.

Д м и тр и й  Ер м ако в  
был участником экспе
диции Марра и Эквти- 
ме Такаишвили. Он со
здал уникальную фото
ко ллекц и ю , которая 
впоследствии была вы
куплена у его наслед
ников за большие день
ги. Отличительной чер
той мастера, и это ясно 
видно по представлен
ным работам, выступа
ли любимый дальний 
план и фотографирова
ние в профиль.

М астер ск ая  А л е к 
сандра Роинишвили на 
Д во р ц о во й  ули ц е  
пользовалась ко ло с
сальным успехом пре
имущественно у знати 
- аристократы предпо
читали ув ек о в еч и ть  
свои и зо б р аж е н и я  
только у него. Роиниш
вили создал передвиж
ную выставку, среди 
эксп онатов  которой  
наряду с фотография
ми были чеканное ору
жие, старинные моне
ты, антикварная посу
да. Выставка побывала 
в С ан кт-П етер б ур ге , 
Саратове, Астрахани.

Примечательно, что 
на представленных в 
"Караван-Сарае" фото
граф иях не указаны  
фамилии. Дело в том , 
что авторство многих 
из них ещ е сл ед уе т 
установить.

- "Тифлис - XIX век" 
представляет несо м 
ненную худож ествен
ную , историческую и 
этнографическую цен
ность, - сказала дирек
тор Тбилисского исто
рического музея Лика 
Мамацашвили. - Доне
сти фотографии до по
томков было нелегко. 
Многие негативы нахо
дятся в плачевном со
стоянии. Их необходи
мо срочно реставриро
вать. Нашими сотруд
никами были отобраны 
из тысячи экземпляров,

хранящихся в запасни
ках м у з е я , луч ш и е , 
конечно, в плане со
хранности. А это рабо
та не из легких. Кроме 
того , акцент при отбо
ре делался именно на 
"панорамность", а не 
политическую направ
ленность. Всего оыло 
отпечатано сто сорок 
снимков, часть из ко
торых уж е закуплена 
иностранцами и наши
ми соотечественника
ми.

О собым интересом 
у посетителей пользо
вались о тр аж аю щ и е  
богатством и разнооб
разием "Ю велирная" и 
"Посудная лавки", над
м ен н ы е  кр асав и ц ы  
"Дворянки", "Горожане 
в чохах", "Персидская 
тонэ", "Тавади", "П ро
дажа ковров", запол
ненны е ф а э то н а м и , 
бочками с водой, сну
ющими повсюду про
давцами всего  и вся 
"Старые улицы".

В прош лое ухо д ят 
люди и события. О ста
ются документы - сви
детели минувших вре
мен. Выставка в "Кара
ван-Сарае" позволила 
нам вернуться в тот 
Тифлис, который сей
час, к сожалению, не 
су щ е ств у е т . Увидеть 
н еб о льш о й  к у с о ч е к  
жизни тех лет.

Диана ШЕРЕШАШВИЛИ

“ МОЛОДЕЖЬ ЗА МИР НА КАВКАЗЕ”  - 
НА ПУТИ К ВЗАИМНОМУ СОТРУДНИЧЕСТВУ

В Тбилиси прошла кон
ференция “Молодежь за 
мирный Кавказ”, органи
зованная Национальным 
советом молодежных орга
низаций Грузии. В после
дний раз национальные 
советы Грузии, Армении и 
Азербайджана встречались 
на подобной конференции 
в 1996 году в Кобулети, 
где был подписан договор 
о дружбе и сотрудниче
стве.

- Прошло пять лет, за 
которые в этом направле
нии, к сожалению, ничего 
не сделано, - говорит ге
неральный секретарь Нац- 
совета молодежных орга
низаций Грузии Давид Гви- 
нерия. - мы  решили сде
лать первый шаг, познако
миться друг с другом, по
говорить о проблемах, тем 
более, что после беседы 
мы пришли к единому ре
шению, что проблемы у 
нас - представителей трех 
республик Южного Кав
каза - одни и те же. Мо
лодежь страдает от безра
ботицы, социальной неза
щищенности, наркомании, 
алкоголизма и т.д. Мы хо
тим, чтобы представители 
трех республик начали 
активное сотрудничество.

В отличие от первой 
встречи, состоявшейся в 
1996 году, присутствовав
шие обсуждали не только 
ситуацию молодежных 
организаций национальных 
советов Грузии, Армении, 
Азербайджана, пути разре
шения конфликтных ситу- 

* аций на Кавказе, но и ин
теграцию Закавказья в ев
ропейские молодежные 
структуры, самая большая 
из которых - Европейский 
форум молодежи, который 
возглавляет Хенрик Содер- 
ман.

Хенрику 25 лет. Он бу
дущий экономист. С мо
лодежными организация
ми сотрудничает вот уже 
много лет. В Европейский 
форум Хенрик попал че
рез организацию скаутов, 
которую представлял в На
циональном совете Фин
ляндии. Совет позднее 
присоединился в Европей
ский форум, который сей
час возглавляет Хенрик.

- Известно, что форум - 
одно из самых больших 
молодежных объединений 
в Европе, но у нас о нем 
знают не многие. Расска
жите о своей организации, 
- обратилась к Х.Содер- 
ману наш корреспондент.

- Европейский форум 
молодежи - своеобразная 
платформа для молодеж
ных организаций Европы.

Офис наш находится в 
Брюсселе. Основная цель 
организации - защита ин
тересов молодежных орга
низаций, сотрудничество с 
крупнейшими европейс
кими институтами, такими 
как Евросоюз и Совет Ев
ропы.

В форум входит 91 
организация, включающая 
в себя другие молодежные 
организации разных уров
ней. УМСА, Скауты, Со
циалисты... Мы верим в 
то, что создание объеди
нения, в котором пред
ставлено столь большое 
количество молодежных 
организаций, принесет 
только пользу. Подтверж
дение тому - встречи, в ко
торых принимают участие 
представители молодеж
ных организаций - членов 
форума. Во время этих 
встреч мы имеем возмож
ность обсудить проблемы 
друг друга, которые необ
ходимо решать. Бывают 
случаи, когда в чем-то не 
соглашаемся друг с дру
гом, но чаще наши инте
ресы совпадают. Главное, 
быть вместе и поддержи
вать друг друга, делать об
щее дело, объединившее 
нас. И не забывать о том, 
что только будучи вместе, 
мы сможем осуществить 
наши планы. Мы думаем 
о будущем молодежи, ко
торая по статистике со
ставляет около 30-40 про
центов от общего населе
ния Европы.

- Известно, что пробле
мы есть у всех молодых 
людей. Только у одних их 
меньше, у других - боль
ше. Как вы думаете, ка
кие на сегодняшний день 
самые острые проблемы у 
европейской молодежи в 
целом?

- Конечно же, ситуация 
в странах разная, но в ос
новном это три самые 
большие проблемы. Одна 
- проблема с образовани
ем, которое необходимо 
каждому для того, чтобы 
устроиться в жизни. Най
ти то, что ближе, интерес
нее, и стать профессиона
лом в своем деле. Для это
го каждый молодой чело
век должен иметь возмож
ность получить полноцен
ное образование на высо
ком уровне, что в будущем 
поможет устроиться на 
работу. Мы хотим, чтобы 
в средних школах и уни
верситетах уровень знаний 
был выше. И главное, не 
следует забывать, что дети 
многому учатся за преде
лами школы. К примеру, 
в молодежных организаци

ях, которые необходимо 
развивать. Речь идет о так 
называемом неформальном 
образовании. Вторая про
блема - трудоустройство, 
третья - недостаточное уча
стие молодежи в построе
нии гражданского обще
ства, развитии демократии. 
Так как многие из них 
имеют способности и, что 
самое главное, хотят уча
ствовать в общественной 
и политической жизни 
страны, где проживают. 
Поэтому необходимо ре
шить эти три проблемы, 
которые, кстати, суще
ственны для всех европей
ских стран. Каждому из 
нас известно, что моло
дежь - наше будущее. По
этому мы должны способ
ствовать ее развитию, за
щищать ее интересы, из
бавляться от недостатков 
и бороться за безоблачный 
завтрашний день.

- Что является основ
ным направлением рабо
ты вашей организации?

- Сегодня у молодежи 
немало проблем возника
ет из-за неинформирован
ное™. Они не знают, что 
происходит в этом направ
лении за рубежом. Мы пы
таемся решить эту пробле
му. Поэтому, когда круп
нейш ие европейские 
структуры, в основном 
сосредоточенные в Страс
бурге и в Брюсселе, при
нимают какое-либо реше
ние, затрагивающее инте
ресы молодежи, мы в пер
вую очередь проводим ис
следование и информиру
ем о происходящем моло
дежные организации - чле
нов Европейского форума 
молодежи.

- В форум входит ог
ромное количество органи
заций, которые в свою 
очередь включают в себя 
десятки и сотни молодеж
ных объединений. Как ча
сто вы бываете за преде
лами Брюсселя?

- За границей я бываю 
очень часто. Основная 
часть собраний форума 
проходит в Брюсселе, но 
бывают встречи и за его 
пределами. Вчера я был в 
Брю сселе, сегодня я в 
Тбилиси, завтра - еще где- 
нибудь. Что поделаешь, 
работа у меня такая. И она 
мне по душе. Ведь во вре
мя поездок узнаешь все 
больше молодых людей, 
узнаешь об их жизни, уче
бе, занятиях, увлечениях. 
А как же бороться за пра
ва тех, о ком ничего не 
знаешь? Я думаю, что это 
пойдет на пользу нашей 
организации. Если хочешь

представить себя и узнать 
побольше о молодежи ка
кой-либо страны, необхо
димо побывать в ней, по
говорить с представителя
ми молодежи, узнать об их 
проблемах и трудностях. 
Иначе мы не сможем пол
ноценно работать, достичь 
стоящих перед нами целей 
и задач.

- Вы посетили несколь
ко молодежных организа
ций в Грузии...

- В Грузии нельзя не 
заметить активную работу 
Национального совета мо
лодежных организаций, 
включающего в себя мо
лодежные объединения. Я 
заметил, что здесь есть не
мало активных организа
ций, занимающихся кон
кретными делами. Ведь 
когда в стране такое не
легкое экономическое по
ложение, как в Грузии 
сложно убедить молодежь 
участвовать в работе мо
лодежной организации, ко
торая учит ответственнос
ти и многому полезному в 
жизни.

Одна из наших задач - 
знакомство друг с другом 
европейских молодежных 
структур. Помогаем им со
здавать и осуществлять со
вместные проекты. Мы ду
маем, что это необходимо 
делать и в Грузии. Счита
ем, что сотрудничество с 
международными организа

циями поможет грузинс
ким молодежным органи
зациям в их дальнейшей 
работе.

В Грузию я приехал на 
конференцию “молодежь 
за мир на Кавказе” с учас
тием национальных сове
тов молодежных организа
ций Армении и Азербайд
жана. Подобные встречи 
мы проводим во многих 
частях Европы, на которых 
обсуждаем насущные про
блемы, и это правильно. 
Надеюсь, что в ближайшем 
будущем эти молодые люди 
объединятся в одну груп
пу, которая будет бороть
ся за мир на Кавказе. Мы 
уверены, что тогда многие 
политические проблемы 
будут решены.

- Напоследок расскажи
те о своих планах на буду
щее. У вас их, наверное, 
очень много.

- Действительно, у нас 
очень много планов. Мно
го работы в Брюсселе, к 
которой я приступлю сразу 
же после своего возвраще
ния. Намечено еще не
сколько поездок в разные 
концы Европы. В таком 
режиме работаю не только 
я, нас - 12 человек, кото
рые без остановки работа
ют изо дня в день, борются 
за права молодежи и верят 
в счастливое будущее...

Илона КАЗАРЯН

« А Р Г О Т У Р »
туристические и деловые 

визы в россию с 3 5 ...
Авиабилеты по самым низким ценам
на рейсы авиакомпаний:
А И Р З Е Н А , ГРУ ЗИ Н С К И Е АВИ АЛ И Н И И , 

А Э Р О Ф Л О Т , ТРА Н СА ЭРО , Д ЕЛЬТА , Л Ю Ф 
ТГА Н ЗА , БРИТИ1 НЭЙРВЕЙС, СВИ САЙ Р, ТУ 
РЕЦКИЕ АВИАЛИНИИ, УЗБЕКСКИ Е АВИАЛИ 
НИИ и др .

БИЛЕТНЫЕ КЯССЫ В ТБИЛИСИ:

ГЛ АВН Ы Й О Ф И С : Т билиси , ул. Палиашвили, 2 8 / 8 . 
Телефоны: (995 32) 29-00-26. 22-15-06, 
факс:22-04-22.

Ул.МАРАЖАНИШВИЛИ. 5. Тел.: 95-26-34.
95-39-85.

Ул.ПАЛИАШВИЛИ. 28. Тел.: 29-27-79. 29-27-06.
пр-т ЦЕРЕТЕЛИ. /44. Тел.: 29-01-73. 

Ул.ШАРТАВА. 7 (Дворец трула). Тел.: 33-87-08.
Ул. АОАО АБАШИДЗЕ. 1. Тел.: 94-/6-33. 

Ул. ШЕВЧЕНКО./О. Тел.: 92-/7-80. 
АЭРОПОРТ: кассы NN 4 и /5. Тел.: 94-73-55.

94-71-78.

а
С ЧЕСТЬЮ ИСПОЛНИВШИЙ ДОЛГ...

Д ень П о б ед ы  для 
участн и ко в  Великой  
Отечественной войны 
- это  "п р а зд н и к  со 
слезам и  на гл а з а х " . 
Лю ди, которы е про
шли сквозь огонь вой
ны, достойно ср аж а
лись за родину. В то 
время родина - Грузия 
ассоциировалась с С о
ветски м  С о ю з о м , а 
служба в рядах Совет- 
ско й  А р м и и  б ы ла  
большой честью  для 
каж дого грузина.

У ч а стн и к  Вели ко й  
Отечественной войны 
Иванэ Шония с честью 
исполнил свой долг пе
ред родиной. С овер
шенный им подвиг хо
рошо помнят его  д р у
зья. Весной 2001 года 
он получил множество 
по здр авлен и й . П ри
слали ем у письмо и из 
К р е м л я , т е к с т  п о 
здравления в о зн ам е
нование Дня Победы  
П резидента Российс
кой Федерации Влади
мира Путина проник
нут благодарностью , 
в нем подчеркивается, 
что героизм и м у ж е 
ство солдата Победы 
Иванэ Шония никогда 
не будут забыты в ис
тории Великой О теч е
ственной войны.

Н е з а ж и в а ю щ и е

раны, нескончаем ы е 
бои, в которых о ста
е ш ь с я  н а е д и н е  со  
см ертью , постоянно 
сопровождали капита
на гвардии в годы вой
ны. Сейчас уж е стало 
воспоминанием паде
ние Кенигсберга , ко 
торый вм есте с д р у 
гими штурмовала и ар- 
ти л л е р и й с к а я  р о та  
Иванэ Шония. 9 апре
ля 1945 го д а , через 
месяц после падения 
Кенигсберга, С о ветс
кий Сою з отпраздно
вал П обеду над Бер 
лином. Иванэ Шония и 
его со р атн и ки .заслу
жили б лаго д ар н о сть  
В ер хо в н о го  Гл ав н о 
ком андую щ его  И .В .-  
Сталина, и за прояв
ленное при взятии К е 

нигсберга  м уж е ств о  
б ы ли  н а гр а ж д е н ы  
о р д е н а м и  К р а с н о й  
Звезды . За воинскую 
д о б л е с ть , проявлен
ную на ф р о н те , капи
тан гвардии еще в 1943 
году был удостоен ус
тановленной для оф и
церского состава пер
вой высшей награды - 
о р д е н а  А л е к с а н д р а  
Н евского .

Выпускник О м ского 
зенитно-артиллерийс
кого училища, м оло
дой лейтенант артилле
рии с первых дней вой
ны оказался под пуля
ми. Первую схватку с 
врагом он выдерж ал 
на Украине, в городе 
Л ь в о в е , з а т е м  был 
С е в е р о - З а п а д н ы й  
ф ронт, жаркие бои у 
(Старой Русы и на бе
регу реки Ливата. Ка
питан гвардии неоднок
ратно отличался при 
проведении непрерыв
ных боевых операций.

С а м о о т в е р ж е н 
ность и заслуги Иванэ 
Шония вместе с арми
ей тех муж ественных 
бойцов, которые заво
евали победу в Вели
кой О те ч е с тв е н н о й  
войне, родина всегда 
б удет высоко ценить.

САКИНФОРМИ

ВЫ СШ ЕЕ УЧЕБНОЕ ЗАВЕДЕНИЕ
"МАЛАЯ А КАД ЕМ И Я" и ЛИЦЕЙ  
(на базе  VII -  XII классов)  при  

Ассоциации молодых ученых Грузии
объявляют прием

абитуриентов на усиленное  обучен ие  
иностранным языкам и на компьютере  

(грузинский и русский секторы ) 
на очное и заочное  отделения

"МАЛАЯ АКАДЕМИЯ"
1. Факультет иностран

ных языков (английский, 
немецкий, французский, ис
панский, итальянский, ту
рецкий и арабский).

2. Факультет искусства 
(живопись, моделирование 
одежды, искусствоведение - 
искусство изобразительное, 
театральное, киноведчес
кое, музыкальное).

3. Факультет бизнеса 
(международные экономи
ческие взаимоотношения, 
финансы и банковское 
дело, аудит и контроль, 
менеджер производства, ме
неджер торговли).

4. Ю ридический ф а
культет (международное 
право, таможенное право).

5. Факультет журналис
тики (периодическая прес
са, телерадиожурналистика).

6. Педагогический фа
культет (дошкольное воспи
тание, педагогика и методи
ка начального образования).

Срок обучения - 5 лет. 
на факультете бизнеса - 4 
года.

В  ЛИЦЕЕ
У чащ иеся, о к о н ч и в 

шие VII - XII классы ,

могут получить о б р а 
зование по всем специ
альностям вуза со зна
нием двух иностранных 
языков.

Отличники и ударни
ки (по пять “четверок” 
в а т т е с т а т е )  з а ч и 
сляются без экзаменов, 
остальные - путем тес
тирования.

НОВШЕСТВО
Для каждого студента установлена индивидуаль

ная оплата за учебу в зависимости от семейного 
положения, аттестации и результатов вступитель
ных экзаменов. Предусмотрены также финансовые 
льготы для первокурсников. •

Абитуриенты должны представить: аттестат, 
справку с места жительства, четыре фотокарточки 
(3x4). При себе необходимо иметь паспорт или лич
ное удостоверение.

Наш адрес: Тбилиси, пр.И.Чавчавадзе, 17-а
(вход через арку). 

Телефоны: 22-02-01, 22-05-07.

НЕ Щ И Т Е  МИЛОСТИ ОТ ПРИРОДЫ!
I л и ш е  о к р л ж и ж е с ь  

з л  п о м о щ ь ю  к  “м е ж " !
В м едицинском  цент ре “М еди” пациент ов ждут элит арное об

служ ивание и м аксим альны й комф орт . К  их  услугам  - вы сококва
лиф ицированны е специалист ы , ун и ка льн а я  аппарат ура, не им е
ющая аналогов в стране. Руководит ель центра и его ведущ ий  
специалист  - Г И Я  ГВАРАМ И Я, кот орый прош ел специализацию  
в област и косм ет ической хирургии  и от оларингологии  в СШ А, 
Германии, М оскве и Санкт -П ет ербурге.

« о с !
Изменить черты  лица, вер

нуть м о ло д о сть , с помощью 
зо л о ты х  ни тей  р а з гл а д и ть  
морщ ины, откорректировать 
ф и гу р у ...

О стряки у тв е р ж д а ю т , что 
сам ое эф ф ективное средство 
от лысины - гильотина. Толь
ко "М еди” зн ае т , как вернуть 
вам пыш ную  ш е в е л ю р у . И 
только "М еди " м о ж ет раз и 
навсегда безболезненно  уда
лить неж елательны й волося
ной покров на лице и теле .

Но это ещ е не все!
"М еди" избавит вас от о то

ларингологических заболева
ний ,  х р а п а ,  г а й м о р и т а  и 
ф р о н ти та ,, варикозного р ас
ширения вен. И все это - с 
применением новейших те х 
нологий.

Адрес "М еди ": пр.Чавчавад-
зе , 70.

Контактный телефон: 25-02-02.

НЕ ЖДИТЕ 
МИЛОСТИ 

ОТ ПРИРОДЫ! 
ОСТАВЬТЕ ЕЕ 
С “ НОСОМ"!



Б И З Н Е С  И  О И Н П Н й Ы Гр»11 б и з н е с  и  о и н п н с ы  ] а в Е у с т а  2001
Ч

ЖИТЬ В М ОСКВЕ В 13 РАЗ 
Д ЕШ ЕВЛ Е, ЧЕМ В ТОКИО

В б р и тан ск о й  
столице опубли4‘ 
кован очередной 
индекс стоимости 
жизни в различных 
городах мира. На 
первом м есте по 
дороговизне, как 
н е тр у д н о  д о га 
даться , располо

жился японский мегаполис Токио, который ли
дирует уж е  не первый год

а эталон подсчетов составители взяли Нью- 
Йорк, который им еет 100 условных баллов и 
занимает в списке седьм ое м есто . Высокая 
стоимость проживания в столице Японии дает 
это м у городу 140 баллов и обеспечивает его 
первенство.

Самь 1м дорогим городом Европы является Осло, 
который занял общее четвертое место. А  столи
ца России Москва оказалась на 13-м месте.

ЯПОНИЯ ВХОДИТ В РЕЦЕССИЮ  
Б Ы С Т Р ЕЕ , ЧЕМ ОЖ И ДАЛОСЬ

Согласно данным Министерства экономики, 
торговли и промышленности Японии, промыш
ленное производство в этой стране упало в июне 
2001 года по сравнению с маем  на 0 ,7  процен
та , при прогнозе в 0 ,3  процента снижения, 
сообщ ает агентство В1оотЬегд .

Производство снизилось практически во всех 
отраслях японской экономики, негативно ска
завшись на положении японских компаний.

Так, компании 5опу и Ри|й$и объявили об убыт
ках по результатам своей деятельности в пер
вом квартале финансового года, который начи
нается в Японии 1 апреля. Прибыль компании 
МЕС снизилась за тот же период на 72 процента.

Наиболее резкое  падение наблюдалось в 
компьютерной и косметической отраслях, где 
производство снизилось на 3 ,7  процента.

Единственным светлым пятном японской эко
номики остается автомобильная промышлен
ность, где производство в июне по сравнению 
с маем  выросло на 5 процентов.

РОССИЯНЕ ТЕРЯЮ Т ИНТЕРЕС  
К ПИВУ «БАЛТИКА»

Самая популярная 
марка отечествен
ного пива - «Балти
ка» - начинает сда
вать свои позиции, 
с о о б щ а е т  га з е та  
«В ед о м о сти » .

По данным инве
стиционной компании 1)пИес1 Р та п а а ! Огоир 
(11РО), в первом полугодии этого года доля 
торговой марки «Балтика» на российском рын
ке сократилась на 2 процента - до 11,9 про
цента.

По мнению Андрея Стерлина, генерального 
директора агентства «Бизнес-Аналитика», по 
своем у образу «Балтика» проигрывает боль
шинству м арок конкурентов. Алексей Криво- 
шапко, эксперт компании 11РО, такж е связы
вает тревож ные для «Балтики» тенденции с не
удачной рекламой и «отсутствием четкого эмо
ционального позиционирования» брэнда.

Однако «застой» марки «Балтика» пока не 
оказал сущ ественного влияния на рыночные по
зиции всей пивоваренной группы. Ее доля на 
рынке (2 1 ,3  процента ) почти не сократилась 
благодаря успехам  других брэндов группы - 
«М едовое» и «Арсенальное». Например, пос
ле прошлогодней реконструкции принадлежа
щ его «Балтике» завода «Тульское пиво» доля 
его продукции на рынке возросла до  5 ,3  про
цента против двух процентов в прошлом году.

УШ 1 П РОД АЛ  
ИЗДАТЕЛЬСКИ Й БИЗНЕС

Финская меди- 
а г р у п п а 
Б ап о та\У Б О У  вы
играла тендер на 
п р и о б р е т е н и е  
журнального биз
неса голландско

го медиахолдинга N/N11. О бъем сделки состав
ляет 1,25 м лрд . евро ($1 ,09  м л р д .). Бапота 
победила венчурные европейские ф ирм ы  ВС 
РаНпегз и СУС  Сарйа! Раг*пег5 О гоир, которые 
подали совм естную  заявку на приобретение 
журнального бизнеса N/N1).

В конце июня от участия в тендере отказался 
консорциум , в который входили российская 
1пс1ерепс1еп* МесБа, голландский банк 1ЫО и аме
риканская корпорация Неаг$* и который пред
лагал за журнальный бизнес N/N11 1,2 млрд.

1,03 м л р д .). Кстати, в журнальный биз
н е с  у Ы1) в хо д и т  3 5 -п р о ц е н тн ы й  п а к е т  
1пс*ерепс1еп* МесБа, который издает в России 
деловые газе ты  «Ведом ости», ТЬе Мо$со\л/ 
Типе* и ряд глянцевых журналов.

БапотаУ^ БО У -  лидер финского медиарын
ка , в Скандинавии у  компании есть интересы 
в киноиндустрии, книжном бизнесе и телеви
д е н и и . В 2 0 0 0  г о д у  о б ъ е м  п р о д а ж  
5 а п о та \У Б О У  составил 1,4 м лрд . евро , опе
рационная прибыль — 85 млн. евро . Компания 
владеет крупнейшей ежедневной газетой Фин
ляндии Н е к т д е п  Б ап о та* . Б ап о та  принадле
жит 19% акций петербургского  З А О  «С м е
на», занимаю щ егося изданием второй в Пе
тербурге  ежедневной газеты  «См ена» (тираж 
60 000 эк з . ) .  В 2001 году Б а п о та  намерена 
довести свое участие в З А О  «С м ена» до  25% , 
а основным акционером останется подразде
ление А Ф К  «С истем а» .

СТАРЫЕ ПРОБЛЕМЫ ЕЮ ДШ А ВНОВЬ Ш И  О СЕВЕ ЗНАТЬ
С л о в о  " с е к в е с т р "  

применительно к бюд
ж ету приобрело пуга
ющий характер. Поэто
м у , видимо, им сегод
ня пытаются не пользо
ваться.

Вот почему на пресс- 
конференции министра 
финансов Зураба Нога- 
идели, которая состо
ялась 2 августа , речь 
шла, надо полагать, об 
изменениях в бю дже
те , которые, как выяс
нилось, являются неиз
бежными. Речь идет о 
сум ме в 225 миллионов 
лари.

З у р а б  Н о гаи д ели  
пр едстави л  с л е д у ю 
щую схем у .

Кредит Е5А С  в раз
м е р е  25 миллионов 
лари, который должен 
был получить бю дж ет, 
видимо, поступит, но 
он не будет возвращен 
Национальному банку, 
как это планировалось.

Кредит БАС - второй 
и третий транши в раз

м ер е  40 миллионов 
лари - должен был по
ступить в б ю д ж е т и 
возвращен Националь
ном у б а н ку . Он так 
ж е , как поступит, так 
и не будет возвращен 
Национальному банку. 
Если бю дж ет не полу

чит этих  
средств, то 
Националь
ному банку 
п р и д е т с я  
выдать ем у 
их взаймы.

Еще один 
транш кре
дита БАС - 
40 м и лли 
онов лари . 
Э ти  с р е д 
ства п р ед 
назначались 
для покры
тия внешних 
з а т р а т .  
Бю дж ет их 
не получит.

П е р в ы й  
транш 5АС- 
4 - 4 0  мил

лионов лари. Их также 
не получит бю дж ет.

За счет 80 миллионов 
лари, которые планиро
валось получить в ходе 
приватизации объектов 
связи, предполагалось 
осуществить покрытия 
задолженности преды

дущих лет, что счита
лось одним из важней
ших приоритетов. О д
нако в течение нынеш
него года сомнительно, 
что эти средства посту
пят в бю дж ет. Поэто
м у покрытие за д о л 
женностей будет при
остановлено. В бюджет 
в связи с этим будут 
внесены коррективы.

По поручению Пре
зидента Грузии бю д
жетный разрыв первых 
четырех месяцев года 
должен покрываться за 
счет налоговых поступ
лений по следую щ и х 
месяцев. По информа
ции Зураба Ногаидели, 
три месяца подряд с 
превышением происхо
ди т м о б и ли зац и я  
средств в Ф онд соци
ального Ъбеспечения. 
Э та  п о л о ж и те л ьн а я  
тенденция, можно на
д е я ть с я , к о сн е тся  и 
поступлений в Ц ент
ральный бю дж ет.

В то же время, гово

рит Зураб Ногаидели, 
такие выплаты, как по
собия беж енцам , по
мощь семьям, необхо
димо продолжить. За
долженность по этим 
позициям должна вып
лачиваться, как это и 
планировалось. Разрыв 
должен покрываться не 
за счет затрат на внут
ренние цели, а за счет 
ассигнований на оплату 
внешних задолженнос
тей, заявляет Зураб Но
гаидели. В этих целях 
будет составлен специ
альный график.

Итоги июля, по пред
варительным данным, 
оказались благоприят
ны м и: как Г о с у д а р 
ственный, так и Цент
ральный бюджеты уж е 
перевыполнены - пока
затели, соответствен
но, составили 101 и 103 
процента. Зураб Нога
идели в то ж е время 
отметил, что перевы
полнение стало  воз
можным за счет пре

вышения плана поступ
ления грантов ещ е в 
июне месяце.

М ВФ  не настаивает 
на изменениях, связан
ных с собственны м и 
поступлениями и, соот
ветственно, с внутрен
ними расходами. Нам 
удалось убедить мис
сию М ВФ , что это не 
принесет положитель
ных результатов, отме
чает Зураб Ногаидели.

Изменения, о кото
ры х го во р и ло сь  на 
п р есс-ко н ф ер ен ц и и , 
приходится делать из- 
за того, что не выпол
нены условия, обгово
ренные с М ВФ . О при
чинах этого невыполне
ния Зураб Ногаидели не 
говорил, отметив лишь, 
что "они всем извест
ны". Впрочем, он сооб
щил также, что "все это 
будет обсуждаться на 
самом высоком уров
не и общ ественность 
получит соответствую
щую информацию".

БРИТАНСКИЕ ВЛАСТИ ЗА ИГРУ ПО-ЧЕСТНОМУ

т  и  ■*<

К а к  с о о б щ а е т  из 
М ан честер а  ко р р е с
пондент Би-би-си Квен
тин Соммервилл, вла
сти Великобритании в 
последнее время все 
более активно занима
ю тся перехватом  пи
ратских компьютерных 
игр.

Британская индустрия 
ком пью терны х игр - 
одна из самых высоко
доходных в мире: ее 
ежегодный оборот со
ставляет около 1 мил
лиарда ф унто в сте р 
лингов (1 ,5  миллиарда 
долларов).

При э то м , однако , 
практически такие ж е 
с у м м ы , ,  е с л и  не 
б о л ь ш е ,  о с е д а ю т  
каждый го д  в кар м а
нах пиратов от про
грам м ного обеспече
ния, которы е ум удр я
ются копировать игры

м о м е н т а л ь н о ,  к а к  
только  они появляю т
ся на ры нке .

К примеру, в Манче
сте р е  я о ез особы х 
усилий купил програм
мы стоимостью в 250 
фунтов за десятку. А 
на городской барахол
ке вы без труда обна
руж ите игровые про
граммы стоимостью во 
многие тысячи фунтов. 
Не сомневайтесь: все 
они поддельные.

1 2 -К Р А Т Н Ы Й  Р О С Т
На протяжении пос

ледн их ч е ты р ех  л е т  
количество реквизиро
ванных игровых про
грам м  увеличилось в 
12 р а з  и д о с ти га е т  
сейчас 200 тысяч еди
ниц.

Г и г а н т ы  и г р о в о й  
промышленности, по

лиция и организации, 
контролирую щ ие со
б лю ден и е  то р го вы х 
стандартов, в после
днее время все более 
активно заним аю тся 
изъятием контраф ак
тны х ди ско в  с пр о
грамм ным обеспече
нием. Компании, зани
маю щ иеся производ
ством легальных игр и 
их продаж ей, не со
гласны с утверж дени
ями о то м , что копи
рование игровых про
грам м  является б е з
вредны м  п р еступ л е
нием.

И их мнение под
кр еп ляется  данными 
полиции о т о м , что 
четвертая часть всей 
организованной пре
ступности в Великоб
ритании финансирует
ся именно за счет про
дажи пиратских игр.

О борудование, по
зволяю щ ее произво
дить фальшивки, м ож 
но вполне законно при
обрести в любом ком
пьютерном магазине, 
причем стоит оно со
всем немного. О дна
ко , судя по всем у, ве
роятность того , что вы 
будете пойманы и ош
трафованы за торгов
лю пиратскими играми, 
в последнее время за
метно выросла.

Н О В Ы Е М ЕР Ы
Разработчики сейчас 

все более активно при
меняют не только пра
возащитные, но и про
граммные меры борь- 
оы с подделками. Один 
из последних примеров 
за щ и щ ен н о го  п р о 
граммного обеспече
ния - игра Орега*юп 
Р1а$Ьро1П*.

«Если такую игру ско
пировать, то со време
нем она разрушает себя 
изнутри, так что, если 
вы скопируете Орегайоп 
Р1а5Ьро1п* и начнете иг
рать в нее использова
нием копии, то увидите, 
что все идет как-то на
перекосяк, - говорит 
Ричард Дарлинг, твор
ческий директор компа
нии С ос1ета$*ег5  
БоКууаге. - А  если вы 
купите оригинальный 
диск в одном из легаль
ных магазинов, то все 
будет в порядке».

Организации, зани
мающиеся борьбой с 
контрафактными игра
м и, согласны с те м , 
что победить в этой 
битве очень нелегко . 
Но, говорят они, при
ним ая во вним ание 
разм ер ставок в этой 
игре , мы не м о ж ем  
позволить себе ее прЪ- 
играть.

СОМЫЕ ЦЕННЫЕ БОССЫ ЕВРОПЫ
Британские руководи

тели высшего звена за
рабаты ваю т больш е, 
чем их коллеги в любой 
другой стране Европы: в 
среднем 509 тысяч фун
тов стерлингов (727 ты
сяч долларов СШ А  - по 
курсу, действующему на 
26.0/.2001) в год. Это на 
100 тысяч фунтов (143 
тысячи долларов) боль
ше, чем в других госу
дарствах Старого Света.

Об этом свидетель
ствуют результаты ис
следования, только что 
проведенного деловым 
ж урналом  «М енедж 
мент тудэй».

С 1999 года , когда 
было проведено после
днее подобное исследо
вание, заработок сред
него британского руко
водителя вырос почти на 
треть (29% ). В резуль
тате и без того немалая 
разница в оплате труда 
директоров и простых 
рабочих стала еще боль
шей: сотрудники нижне
го звена британских ком
паний в последние два 
года стали самыми низ
кооплачиваемыми во 
всем развитом мире, 
сменив на последнем 
месте в этом списке Ав
стралию.

Информация о зарп
латах руководителей

вызвала бурю негодова
ния на ежегодных общих 
собраниях персонала 
многих коммерческих 
фирм. Особенно жар
кие дебаты разгорелись 
в компаниях ВаН*гаск, ве
дающей деятельностью 
британских ж елезны х 
дорог, и УосЫопе - круп
нейшего в Европе постав
щика услуг мобильной 
связи.

После публикации дан
ных исследования проф
союзы призвали урезать 
зарплаты «жирных ко
тов» и сделать инфор
мацию о них более про
зрачной.

Усредненный британ
ский заводской рабочий 
получает 21 тысячу фун
тов стерлингов (29 ты
сяч д о л л а р о в ) . Э то  
ниже существующего в 
стране среднего уровня 
оплаты труда персона
ла, занятого полный ра
бочий день, и гораздо 
меньше, чем зарплата 
японского р аб о ч его , 
получающего в год (в 
пересчете на американ
скую валюту) 51 тысячу 
долларов. Его француз
ский коллега - 35 тысяч, 
а американский- 45 ты
сяч долларов.

О днако когда речь 
заходит об оплате труда 
директората, то по это

му показателю Британия 
уступает лишь С Ш А : 
зарплата британского 
руководителя в среднем 
вдвое меньше, чем аме
р и кан ско го , зато  на 
тр еть  б о л ьш е , чем 
французского. А  меж
ду тем  ф ранцузские 
боссы по заработкам 
занимают второе место 
в Европе: 546 тысяч дол
ларов в год.

Самые низкооплачива
емые начальники Старо
го Света работают в Г ер- 
мании (426 тысяч долла
ров), чуть выше их в этом 
списке шведские руко
водители (445 тысяч).

Заработки заработка
ми, но британцы, как 
показывают исследова
ния, ещ е и работают 
больше всех в Европе.

При этом с 1999 года 
средняя рабочая неде

ля в стране уменьши
лась с 43,9 часа до 40 
часов. Теперь по это
м у показателю  Вели
кобритания практически 
сравнялась с Германи
ей и лишь слегка опе
р е ж а е т  Ф р а н ц и ю . 
Французский рабочий 
трудится каждую неде
лю 39,6 часа, но еще 
лучше живется шведам: 
у них рабочая неделя 
равна 37,9 часа.

Если же сравнивать 
трудолюбие британцев 
и американцев, то по 
количеству часов, про
веденных у станка, они 
абсолютно равны.

Зато когда речь за
ходит об отпусках, то 
британцы отдыхаю т в 
среднем 20-25 дней в 
год, тогда как их колле
ги по другую сторону Ат
лантики - всего 9 или 10.

ОПЕК: НА МИЛЛИОН 
БАРРЕЛЕЙ МЕНЬШЕ

Организация стран- 
экспортеров нефти в 
попытке остановить па
дение цен на нефть, не 
дожидаясь встречи сво
их министров, объявила 
о сокращении объе
мов добычи нефти на 
миллион баррелей в 
день.

Новые квоты всту
пают в силу с первого 
сентября.

Это - уже третье за 
это т год снижение 
квоты. По сравнению 
с минувшим годом 
предложение «опе- 
ковской» нефти на 
рынке сократилось на 
1 3 % .  О д н ак о , н е
смотря на постоянное 
со кр ащ е н и е , цена 
нефти на рынке посто
янно снижается, и экс
по ртеры  уж е  м о гу т  
лишь с тоской вспоми
нать прошлогодние 35 
долларов за баррель.

Причина сниж ения 
цен очевидна - общее 
экономическое замед
ление в основных стра- 
нах-импортерах нефти - 
С Ш А , Японии, Европе. 
Таким образом, снижа
ется общее потребле
ние нефти, и, как след
ствие, снижаются цены.

Обычно ОПЕК прини
мает решение об изме
нении квот на заседании 
министров энергетики и 
нефтяной промышлен
ности в Вене.

О днако некоторое 
время назад организа
ция создала механизм 
автом атической под
стройки квоты к требо
ваниям рынка. О ПЕК 
стр ем и тся  уд е р ж ать  
нефть в ценовом кори
доре 22-25 долларов за 
баррель так называемой 
«корзины опековской 
нефти», искусственного 
пакета, в который вхо
дят сорта нефти, добы
ваемой в странах орга
низации, пропорцио
нально объемам добы
чи.

Этот механизм дей
ствует подобно «валют
ному коридору», приня
тому в ряде стран, ре
гулирующему курс на
циональной валюты.

В среду, в день при
нятия реш ения, цена 
барреля составила 23,5 
д о л л а р а . Хотя  ф о р 
мально это находится в 
желаемом ценовом ко
р и д о р е , эксп ортеры

опасаются, что с даль
нейш им сн и ж ен и ем  
спроса, без вмешатель
ств а , ср еднего до вая  
цена выйдет за преде
лы установленного ми

нимума.
После объявления о 

снижении квоты цена 
барреля нефти в Лондо
не выросла до 25,3 дол
лара.

П адение цен на 
нефть вызвано замед
лением темпов роста в 
индустриально развитых 
странах, а удержание 
цен на нынешнем уров- - 
не не будет способство
вать экономическому 
росту.

Растущие или неиз
менные цены на нефть 
увеличивают давление 
на входящие в состоя
ние застоя экономики 
стран Запада.

Недавний эконом и
ческий подъем в СШ А  
и Западной Европе не в *’• 
последню ю  очередь 
был вызван те м , что 
уд еш ев л ен и е  н е ф ти  
снизило энергетическую 
составляющую в произ
водстве индустриальных 
стран в два-три раза.

При общем замедле
нии и сокращении при
были компании пытают
ся снижать себестои
мость продукции. Если 
цены на нефть остают
ся неизм енны м и, то  
придется изы скивать 
другие способы, в час
тности, сокращать ра
бочие места. Несмот
ря на то , что многие 
н е ф т е д о б ы в а ю щ и е  
страны , в частности , 
Россия, в ОПЕК не вхо
д я т ,  стр ан ы -ч лен ы  
организации, за исклю
чением находящегося 
под международными 4 
санкциями Ирака, про- .* 
изводят до 40% миро
вой нефти.
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ЛИ НДА ЕВАНГЕЛИСТА У  Т У Р К О В  П Л А В Я Т С Я  М О З Г И находки ВЕКО: Ж ИВОЙ ДРПКОН!!!

СБЕЖАЛА ИЗ АГЕНТСТВА

ТЕМНОКОЖИЙ ЖИТЕЛЬ ШВЕЦИИ СТАЛ БЕЛЫМ
ИЗ-ЗА ТАБЛЕТОК ОТ БОЛЕЗНИ ПЕЧЕНИ

вузов якобы представи
тели компании по ре
монту телефонов пре
дупредили о то м , что 
на линии будет прове
дена прокачка масла.

Результат проведен
ного опыта всех поверг 
в шок!

19 из 20 дипломиро
ванных специалистов 
сделали следую щ ее - 
положили свои те л е 
ф он ны е апп араты  в 
полиэтиленовые пакеты 
или в тарелки и свер
нули ковры на полу.

А один из подопыт
ных даж е  разм естил 
факсимильный аппарат 
таким образом , чтобы 
вы текаем о е  из него 
«телеф онное масло» 
поступало по ж елобу в 
таз .

П р о с то  слов н е т ,  
одни эм оции...

ОДНА Ж ЕНЩ ИНА И 2700 СКОРПИОНОВ

С уп ерм од ел ь  Л инда 
Е в ан ге л и с та , реш ила 
представить свое возвра
щ ение в мир большой 
моды как можно более 
эффектным и скандаль
ным.

С тало известно, что 
Е в ан ге л и с та , которая  
когда-то поклялась, что 
не встан ет  с постели  
меньше чем за $10,000, 
н еож и д ан н о  для всех 
сбежала от своего мо
д ел ьн о го  аген тства  
\УПЬе1гшпа.

Ее постоянный менед
жер Дидье Эрнандес, ко
торый в свое время пе-

А п ап о уа .со т . Анализы 
крови показали, что у 
него серьезное забо
левание печени. Ем у 
прописали сильнодей
ствую щ ее лекарство , 
к о т о р о е  сп асло  п е 
чень, но , как о каза
лось, имело побочный 
э ф ф е к т . Кож а стала 
белой, и только на лице 
и ушах остались тем 
ные участки.

Это «превращение» 
у ж а сн ул о  бо льн о го . 
«Это кошмар. Я совер
шенно потерян. Я чер
ный по сути , но кожа у 
меня теперь белая. Я 
полностью утратил уве
ренность в себе . Я не 
знаю , кто я на самом

д е л е . З ато  теперь я 
много узнал о нетер
пимости к людям дру
гой расы», - говорит он.

Он подал в суд  на 
врача, который назна
чил ем у это лекарство. 
В результате медицин
ская компания выплати
ла ем у 24 тысячи дол
ларов в качестве ком
пенсации за моральный 
ущ ерб. Врача уволили 
с работы.

По словам пострадав- 
ш е го ,  на р о д и н е , в 
Эритрее, его считают 
прокаженным, потому 
что б елы е  пятна на 
коже рассматриваются 
как проявление этого 
недуга.

Гражданку Малайзии 
Нор М ален у Х ассан  
прозвали «королевой 
скорпионов» не зр я . 
Она провела в боль
шом аквариуме с эти
ми несим патичны м и 
существами целый м е
сяц. Поначалу скорпи
онов было две тысячи. 
Через 19 дней «коро
леве» стало скучно и 
она попросила до ба
вить еще 700.

Без инцидентов не 
обошлось - Нор Мале- 
на Хассан была атако
вана семь раз, два уку

са были весьма тяж е
лыми. Пару недель на
зад в национальных га
зетах появились ф ото
графии Хассан без со
знания. Однако, по ее 
собственным словам , 
д а ж е  п о сл е  э т о го  
мысль о то м , чтобы 
о тказаться  от со ж и 
тельства с ядовитыми 
насекомыми не прихо
дила ей в голову.

К а ж д ы й  д ен ь  она 
п о к и д ал а  а к в а р и у м  
всего на 15 минут - схо
дить в туалет. Зато те
перь у нее - свое мес

то в малайзийской Кни
ге рекордов Гиннесса. 
«Я очень счастлива, что 
мне удалось продер
жаться. Однако скор
пионов будет не хва
тать», - заметила ре
кордсменка. «Я очень 
привязалась к двоим из 
них. Одного я назвала 
Б о б . С ними м ож но 
подружиться - до ста
точно прожить рядом 
какое-то время, и по

том они доверяют тебе 
и считают тебя своим 
другом ».

Боб, по соглашению

с г о с у д а р с т в е н н ы м  
м узеем  Келантан в го
роде Кота Бару (где . 
п р о х о д и л  э к с п е р и 
м е н т ) , передан Нор 
Малене Хассан в каче
стве домашнего живот
ного. Остальные 2699 
скорпионов будут выпу
щены на свободу. С о 
хранится ли у них доб
рое отношение к лю
дям - неизвестно.

В повседневной ж из
ни 24-летняя «короле- 

• ва скорпионов» занима
ется  ш о у-б и зн е со м , 
правда, тоже своеоб
разным - выступает с 
ядо ви ты м и  з м е я м и .  
Отдохнув недельку от 
экстремального обра
за жизни, она вернет
ся к своей работе. Вы
бор скорпионов для 
соверш ения подвига 
объясняется просто - в 
п р о ш л о м  г о д у  е щ е  
одна женщина из М а
лайзии уж е покорила 
Книгу Гиннеса, прожив 
в террариуме с 90 зм е
ями 31 день.

решел вместе с Линдой 
из агентства ЕИ(е, кото
рое топ-модель так же по
рывисто покинула не
сколько лет назад, когда 
развелась со своим му
жем (по совместительству 
- президентом ЕНсе) Дже
ральдом М эри, сейчас, 
как и в прош лый раз, 
смог только развести ру
ками, комментируя уход 
своей клиентки и сказать: 
«Вот только что была тут. 
А теперь ушла».

Тем не менее Эрнана- 
дес утверждает, что боль
ше не собирается следо
вать за Линдой и уходить 
из \\Ч1Ье1пппа, где он 
кроме Евангелисты ра
ботает с Амбер Валетта 
и Надей Ауэрман.

Адвокат Линды Лоу
ренс Ш ир о тк азал ся  
комментировать посту
пок своей клиентки. Ре
дакция ам ериканского  
Уо'§ие, на обложке ко
торого Евангелиста по
явится в сентябре, тоже 
обходит ситуацию мол
чанием.

Напрасно бьют себя 
в грудь турки, уверяя, 
ч то  им ничего не 
страшно. Как показал 
один опыт на сообра
зительность, они очень 
боятся "телеф онного  
м асла".

П роверку на "вши
во сть" устроил член

правления Торговой па
латы города Конья М у
стаф а Кабакчи, давно 
утверждавший, что ин
теллект не приходит с 
университетским дип
ломом .

З акл ю ч ал ась  п р о 
верка в следующем. 20 
выпускников турецких

Эритреи , про
ж и в а ю щ и й  в 
Швеции, не мо
ж ет без содро
гания смотреть 
на себя в зер
кало - он стал

Темнокожий житель 
Швеции принимал таб
летки от оолезни пече
ни и в результате стал 
белым.

59-летний гражданин

п р а к т и ч е с к и  
белым, только 
на лице остал
ся участок тем
ной кожи, похо
жий на м аску. 
Он говорит, что 
у него ощ ущ е
ние, как буДто 

«черную душу» засуну
ли в тело белого чело
века.

Он был тяжело ра
нен, когда работал на 
лесопилке, сообщ ает

ще,  утверждают, что 
пули его не берут. А  
в горн ы х  се л а х  р а с 
сказывают, что З м е й ,  
«когда  его п о б е с п о 
к о и л и ,  р а з г н е в а л с я

В в ы с о к о г о р 
н о м  л е с н о м  
массиве  М едеа ,  
что в ста ки ло 
метрах к ю гу  от 
а л ж и р ско й  сто
лицы,  появился  
З м е й .  С л у х  о б  
этом чудище аж  
2 0 - м е т р о в о й  
д л и н ы  быст ро  
распространил
ся  на весь  А л 
ж и р ,  а г р у п п а  
э н т у з и а с т о в  
д а ж е  отправи
лась на его  п о
иски .

М е ж д у  тем на
р о д н а я  м о л в а  
слагает о таин
ственном З м е е  
л е г е н д ы ,  сообщ ает  
« Э хо  Планеты». При
чем какие только ка
чества не приписыва
ют ему .  Охотники, пы
тавшиеся убить чуди-

и . . .  проглотил 
человека» .  

Н а б о ж н ы е
горцы-мусуль
м а н е  почти в
о д и н  г о л о с  с  
у б е ж д е н и е м  
г о в о р я т  о' 
чуде .  Дескать, 
это в о в с е  не
ж и в о т н о е , а 
о д и н  из  с в я 
тых, которых  
м у с у л ь м а н е  
о б ы чн о  назы
вают м а р а б у 
тами. Он  был
р е и н к а р н и р о 
ван в з м е ю  и
пока прячется 
от глаз ч е л о 
в е че ски х  и с у 

еты м и р с к о й .  Поэто
м у  е м у  следует п о 
клоняться И'ИСпраши- 
вать милости, как  у 
настоящих м а р а б у 
тов.

РАСПУТИНА ВЫГНАЛА ИЗ ДОМА ДОЧЬ ОТ ПЕРВОГО БРАКА
В сего  три года назад Маша РА СП УТ И Н А  была одной  из самых 

популярных р о сси й ск и х  певиц.
О днако  с  тех п о р , как она рассталась с  м уж ем  и п р о д ю с е р о м  

Владимиром Ермаковым и вышла замуж за б изнесм ена  из Ухты 
Виктора Захарова, ее  творческая деятельность практически с о 
шла на нет.

Н е последовало  возвращения Распутиной на сцену  даже после  
р о ж д ен и я  у  нее  ребенка ,  как это было с  Ладой  Дэне  и некоторы
ми др уги м и  певицами, имевшими богатых муж ей.  Правда, недав
но на ф ирм е Иосифа Пригожина "Н о кс  М ьюзик"  вышел новый 
альбом Маши. Но ожидания поклонников,  что она снова начнет 
давать концерты, были напрасными. Поползли зловещие слухи,  
будто бы у певицы не в с е  ладно с о  зд о р о вьем .  А  именно - с 
головой. Якобы последние годы совместной жизни с  Владимиром  
Ермаковым, который, по его  собственному признанию, изменял  
Распутиной с  молоденькой преподавательницей их д о ч е р и  Лиды,  
д ов ели  М аш у чуть ли не д о  сумасшествия. И врачи, мол,  тут б е с 
сильны.
М А Ш А  Н А З Ы В А Е Т  
Д О Ч Ь Т О  Л И ЗО Й , 
Т О  Л Ю Д О Й

- У М аш и съ ехала 
крыша? Да у нее кры- 
ш и -то  н и к о гд а  и не 
было! - горько усмех
нулся Ермаков, к кото
рому мы на днях обра
тились за комментари
ем. - Вместо этого у нее 
был я. Я же со всеми 
авторами работал. Вы
бирал музыку. Вместе с 
Дербеневым выправлял 
слова. Если бы вы по
говорили со звукоре
ж и с сер ам и , к о то р ы е  

аствовали в записях 
аши, они бы расска

зали, что сначала я все 
гшопевал и объяснял ей. 
П о н е с к о л ь к у  часов  
каждую фразу отрабаты
вал. Я из нее буквально 
выдавливал то, что мож
но бы ло показы вать . 
Иногда вылезало совсем 
не то, что нужно... Сто
ит ли удивляться, что 
после расставания со 
мной она исчезла со 
сцены ?! Ч тобы  удер
жаться на плаву, нужно 
хотя бы раз в год выпус
кать новый шлягер. При

В

этом он должен быть 
повыше уровнем, чем 
стары е. Должен быть 
какой-то неожиданный 
поворот. А  кто сейчас 
будет этим заниматься? 
Пригожин? Это смеш
но! Пока он не всплыл 
на “О РТ-Рекордс”, он 
все время подходил ко 
мне с какими-то безна
д еж н ы м и  п е в и ц а м и , 
певш ими на английс
ком языке, и спраш и
вал: “Ну как? Нормаль
но?” Чем такой продю
с е р  м о ж ет  п о м о ч ь  
Маше?! Да, альбом он 
ей выпустил. Но что 
там слушать?! Четыре 
песни, которые были за
писаны еще при мне, 
куда ни шло. А осталь
ные? Там и аранжиров
ки сделаны неправиль
но, и спеты они не так. 
Про то, как ей сейчас 
делают промоушен, я и 
не говорю. Вот недав
но она вы п у сти л а  в 
“М К ” статью. Рядом - 
самолет, разбившийся 
под Хабаровском. А в 
центре - М аша расска
зывает, что купила 8-ме
сячной дочке платье за 
900 долларов. Зачем же

так делать? Она же пос
л ед н и х  п о к л о н н и к о в  
распугает. Я бы такую 
статью никогда не про
пустил. К  сожалению, 
М аша не ценила моих 
стараний. Когда мы раз
вели сь, она осталась 
должна мне 250 тысяч 
долларов. Я тогда отка
зался делать раздел иму
щ ества через суд. Доб
ровольно отдал ей особ- 
н я к  в К р е к ш и н о . А 
себ е  остави л  то л ьк о  
московскую квартиру. Я 
надеялся, что она со 
мной расплатится. Ду
м ал, что есть что-то  
святое на свете. Все- 
таки 17 лет вместе про
жили. Я все свои спо
собности отдал, чтобы 
она стала звездой. И 
мужа этого богатого я 
ей нашел. Когда мы с 
ней решили, что жить 
вместе не будем - толь
ко работать, я ей посо
ветовал найти мужчину 
с деньгами. Но где его 
искать?! Она же не бу
дет по улице ходить и 
знакомиться. С  одним 
толстосумом познако
милась, со вторым, с 
третьим» Но все было

не то. Она мне начала 
жаловаться: “Ой, я ни
к о го  се б е  н ай ти  не 
могу” . Тогда я вспом
нил, что четыре года 
назад на гастролях в 
Португалии мы позна
комились с одним биз
несменом. Он был та
кой большой поклон
ник М аши, что специ
ально приехал туда на 
ее концерт. “Вот это на
стоящий мужик!” - по
думал я. Разыскал его. 
Сказал, что М аша сей
час одна. И свел их. 
Когда они потом разру
гал и сь , я их м ипил. 
Объяснял Виктору, что 
она артистка и к ней 
нужен немного другой 
подход, чем к обычным 
девушкам. В итоге они 
расписались. А потом 
вместо благодарности 
начали строить мне коз
ни. Мало того, что день
ги мне так и не отдали, 
так ещ е и квартиру с 
маш иной хотели ото
брать. Досталось и на
ш ей с М аш ей д о ч к е  
Лиде. М аша выгнала ее 

>тпр; 
Пр

этом ей было прекрас
но известно, что мне

из своего дома и отпра
вила жить ко мне. При

и н о и  р аз  
даже еды не 
н а  ч то  к у 
пить. Потом, 
п р а в д а ,  
Маша ее заб- 
р а л а , но  к 
с е б е  в дом  
так и не пус
тила. Сейчас 
Л ида ж ивет 
о т д е л ь н о  в 
о д н о й  из 
к в а р т и р  
В и к т о р а .  
Когда Машу 
спраш иваю т 
о ней в ин

тервью, она почему-то на
зывает ее то Лизой, то 
Людой. Говорит, что ей 
16 лет, хотя ей уже на
много больше. Ей-богу, 
не понимаю, как же так 
можно.

Н О В Ы Й  М УЖ  -
Ч Е Л О В ЕК
К О Н К РЕ Т Н Ы Й

- М аш а больна?! - 
удивился Иосиф Приго
жин. - Честно скажу, 
видел ее на днях в пол
ном здравии. Выглядит 
потрясающе. Вроде го
лова у нее на месте. По
чему она не выступает? 
Просто ей в жизни по
везло. Она нашла себе 
ш и к а р н о го  б о гато го  
мужчину. Родила ребен
ка. И на шоу-бизнес те
перь смотрит немножко 
п о-другом у. С егодн я  
очень мало артистов, у 
которых есть гастроли. 
Это Пугачева, Леонтьев, 
К иркоров, О рбакайте, 
Валерия. Ну кто еще? Я 
больше никого не знаю. 
М аш а тож е могла бы 
быть в их числе. Зна
ешь, сколько мне посту
пает предложений по ее 
гастролям? А она не хо

чет нигде работать: она 
теперь другим занимает
ся. И я ее хорошо по
нимаю. В нашем шоу- 
бизнесе отсутствует ува
жение к состоявшимся 
артистам. Почему звез
ды такого масштаба, как 
Распутина, должны хо
дить на радио и упраши
вать, чтобы их там по
ставили хотя бы за день
ги?! Если она и будет в 
дальнейш ем  петь, то 
лиш ь в свое удоволь
ствие. Зачем она выпу
стила альбом? А поче
му бы и нет?! Я ей и вто
рой альбом с удоволь
ствием выпущу. Ее имя 
еще, как минимум, лет 
десять будет на слуху. 
Вообще, Маша не очень 
охотно идет на контак
ты. И ее муж, Виктор 
Захаров, тоже. Он как 
бы человек КОНКРЕТ
НЫЙ. И не любит, ког
да задевают репутацию 
его жены. Если ему что- 
то не понравится, он 
может очень резко на 
это ответить. Возмож
ности у него такие есть. 
Предупреждаю сразу.

П РИ ГОЖ И Н У 
НАСТУЧАТ ПО 
ОДНОМ У М ЕСТУ

Рассказанная г-ном Ер
маковым история знаком
ства г-жи Распутиной с 
г-ном Захаровы^ до боли 
напоминала историю зна
комства Лолиты Миляв- 
ской и Арнольда Тамма, 
которых познакомил себе 
на беду бывш ий муж 
Александр Цекало. Г-жа 
Милявская, по ее соб
ственным признаниям, 
столь болезненно пере
живала разрыв с г-ном 
Цекало, что в итоге ей 
потребовалась помощь

психиатров. С оответ
ственно, вполне можно 
было поверить, что и с г- 
ж ой Распутиной про
изошло нечто подобное. 
Внести ясность тут мог
ла только сама Маша или 
ее супруг. Несмотря на

р есс-
Александр Бойков раздо
был их телефоны и все- 
таки попытался с ними 
связаться. Виктор, сослав
шись на занятость, от раз
говора  у к л о н и л ся , а 
Маша хоть и с Ефайней 
неохотой, н о р  оощение 
вступила.

- Почему вы зовете 
меня Марией Николаев
ной? - строго спросила 
она. - Мне не 50 лет. Ко 
мне все обращ аю тся  
просто Маша. К чему 
такая официальность?! 
Вы что, работаете в ми
лиции? Ах, в “Экспресс 
газете”. Это что, “жел
тая пресса”? Я “желтой 
п р ессе” интервью  не 
даю. С чего вы взяли, на
пример, что я занялась 
бизнесом? Иосиф ска
зал? Много он чего зна
ет! Но мало понимает во 
всем этом. Да, у меня 
скоро будет свое произ
в о д ство  под м ар к о й  
“М аша Распутина’ . Это 
будет приносить мне 
хорошую прибыль. Но 
производство  чего , я 
пока не хочу афиширо
вать. А выступать я пе
рестала потому, что у 
м ен я  сей ч а с  д ругая  
жизнь. У меня никогда 
не было семьи. Не было 
лю бви. Я никогда не 
была по-настоящему ма
терью. Поэтому сейчас 
для меня самое главное 
- моя семья и мой ребе
нок. Нет, где-нибудь на

“Песне года” я, конеч
н о , м огу вы ступ и ть . 
Просто у меня было та
кое затишье. Я была бе-' 
ременна, потом рож а
ла... То, что происходит 
у нас на эстраде, про
тивно и ужасно! Меня 
туда даже и не тянет. 
Почему же я все-таки ре
шила выпустить альбом? 
Для своих слушателей, 
для того народа, кото
рый меня любит. И ни
каких проблем со здо
ровьем у меня нет - я 
здоровая, как бык. Пере
дайте всем через ваше 
издание, что я сейчас 
нахожусь в самой луч
шей евоей форме. Дышу 
здоровьем и чувством 
люови и доброты. Ходят 
слухи, что после расста
вания с первым мужем 
у меня был нервны й 
срыв, как в свое время у 
Лолиты? Во-первых, у 
меня не было первого 
мужа. Ермаков - это не 
муж. Он был у меня ди
ректором. Этот человек 
не заслуживает, чтобы 
из моих уст звучала его 
фамилия. Кстати, кто 
вам дал мой телефон? 
Наверное, Иосиф? П е
редайте ему: если он 
еще раз так сделает, ему 
очень больно настучат 
по одному месту.

Возможно, это случай
ное совпадение, но, ког
да этот материал готовил
ся к печати, автомобиль, 
на котором ехал Алек
сандр Бойков, был атако
ван на дороге черной 
иномаркой с номером 
С 3 4 9 Р О 5 0 . Вынудив 
Александра остановить
ся, водитель иномаркг 
набросился на него с ку
лаками и начал ̂ грожат! 
ему расправой, после 
чего поспешно скрылся.
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К АХА, НА РОДИНУ НЕ ОБИЖАЮТСЯ!
ладзе , хотя чем я мог 
его утешить?

Недавно я прямо ска
зал господину Карло, 
что меня - и не только 
меня - очень огорчили 
Н есколько последних 
интервью Кахи, в кото
рых он заявляет, что не 
знает, будет ли играть 
в дальнейшем за сбор
ную Грузии, и говорит

После долгих р а зд у 
мий решил пуолично 
обратиться к Кахе Ка- 
ладзе  и семье знаме
нитого футболиста . Ес
тественно , я м ог все 
ск а за ть  лично Карло 
Каладзе — отцу ф утб о 
листа , тем  более , что 
мы уж е  11 лет знаем 
др уг др уга . Я был со
всем ещ е юн, когда в 
70-х годах Карло Калад
зе  играл за самтредс- 
кий « Л о к о м о т и в » . . .  
Помню , как в 90-х го
дах Каха начинал путь

в большой ф утб о л . О 
Кахе и Карло я подго
товил несколько м ате
риалов и репортажей 
для грузинских и зару
бежных СМ И.

Написать это посла
ние мне было трудно 
ещ е и потом у, что хо
р о ш о  по н и м аю  то т  
стр есс , тяжелое поло
ж ение, в котором ока
залась семья Каладзе 
после похищения Лева
на. После случившего
ся я несколько раз со
званивался с Карло Ка-

о менталитете грузин и 
грузинских футболис
тов.

Каха! Всем понятно, 
что ты очень расстро
ен случившимся. Но хо
телось бы просто на
помнить, что из-за од
ного, пусть даже очень 
тя ж е л о го  ф а к т а ,  не 
обижаются на Родину и 
сборную , на всю стра
ну, все население ко
торой гордится тобой. 
В ж и з н и  и з в е с тн ы х  
людей и спортсменов 
бывали ещ е более тя
ж елы е  м о м ен ты , но 
они переносили их и не 
«дулись» на страну.

Если ты не хочешь 
играть за сборную Гру
зии , скажи об это м  
прямо, без нравоуче
ний и злости. В таком 
случае одна часть гру

зин тебя поймет, др у
гая -  мож ет быть - нет, 
но это будет прямой 
разговор . Затрагивая 
какую-то тем у , говори 
до конца. Или не начи
най разговор вообще. 
Если поймеш ь м еня, 
буду рад.

Ты несколько раз в 
последнее время рас
суж дал о менталитете 
грузинских ф утболис
тов, хотя не пояснил до 
конца свои мысли. Если 
ты имеешь в виду не
которых членов нацио
нальной сборной Гру
зии, которые на поле 
не выкладываются до 
конца, то их неради
вость не является осно
ванием для того, что
бы обобщать менталь
ность грузинских ф у т
болистов или грузин в 
целом . Ты в последнее 
время несколько раз го
ворил и о то м , что , 
независимо от того, кто 
б уд ет назначен глав
ным тренером нацио
нальной сборной, ей 
ничего не п о м о ж е т . 
Непонятно, почему де
лает 23-летний ф утбо
лист такой пессимисти
ческий прогноз? Н е

ужели судьба сборной 
не в твоих руках, не в 
руках твоих друзей?

Х о ч у  н а п о м н и ть ,  
тебе один пример. Рус
ские хоккеисты в пос
л е д н и е  г о д ы  очень 
здорово играют за клу
бы НХЛ в Канаде  и 
С Ш А , но сборная Рос
сии очень слабо выс
тупает на чемпионатах 
мира. Но, несмотря на 
это , ни один из русских 
хоккеистов не делал 
таких пессимистичес
ких прогнозов и заявок. 
Такие примеры есть и 
в ф утболе.

Я лично, многие гру
зинские болельщ ики 
верим, что не совсем 
уж и безнадежно выг
л яд ят  п е р с п е к т и в ы  
сборной Грузии. Глав
ное, чтобы футболис
ты не махнули рукой на 
слож ивш ую ся си туа 
цию и сделали макси
мум того , что можно 
сделать, -  тогда будет 
и продвижение вперед.

Д ум аю , что Карло и 
Кахи не обидятся на 
сказанное мною.

Тенгиз ПАЧКОРИЯ 
«Олимп и»

«СОВЕТСКИЙ СПОРТ» 
М ЕНЯЕТ ВЛАДЕЛЬЦА

И н ф о р м а ц и о н н о 
и з д а т е л ь с к и й  х о л 
д и н г  « П р о ф - м е 
д и а »  стал в л а д е л ь 
ц е м  газеты «Совет
с к и й  с п о р т » . К а к  
с о о б щ и л  на п р е с с -  
к о н ф е р е н ц и и  г е н е 
р а л ь н ы й  д и р е к т о р  
этого х о л д и н г а  Ва
д и м  Г  о  р  я и н о в , с 
б ы в ш и м  в л а д е л ь 
цем  газеты - к о м п а 
н и е й  « М Н - Ф о н д »  
п о д п и с а н Лд о г о в о р  
к у п л и - п р о д а ж и  па
кета а к ц и й  газеты  
« б л и з к и й  к  100 п р о 
центам».

Хотя на з а в е р ш е 
ние  в с е х  ю р и д и ч е с 
ки х  ф орм ал ьност е й  
потребуется м е с я ц ,  
м о ж н о  сказать, что 
с д е л к а  со ст о я л а сь ,  
отметил о н .  П е р е 
г о в о р ы  будут п р о -

« Р Ш »  ОБВИНЯЕТСЯ 
В ФИНАНСОВЫХ МАХИНАЦИЯХ

Сенсационные откро
вения сделал бывш ий 
бухгалтер мадридского 
«Реала» Хуан Ониева. Во 
время недавней ревизии 
в «королевском клубе» 
было обнаружено исчез
новение почти двух мил
лионов долларов. По сло
вам Ониева, часть этих 
денег прежнее руковод
ство «Реала» потратило 
на материальное стиму
лирование команд-аут- 
сайдеров в матчах с глав
ными соперниками мад-

Йидцев по чемпионату 
[спании. Кроме того, из 

-клубной кассы негласно 
финансировались и не
которые фанатские груп
пировки. Ониева, трудив
шийся в финансовом от
деле «Реала» в 1996-2000 
годах , реш ил предать 
гласности эти и другие 
неприглядные факты пос-

Е

ле того, как нынешний 
президент королевского 
клуба Флорентино Пе
рес, комментируя итоги 
недавней ревизии, в рез
кой манере обвинил пре
жнего руководителя мад- 

идцев и шефа Ониева г 
оренцо Санса - в фи

нансовой нечистоплот
ности. «Раз вы захотели 
пролить свет на темные 
стороны прежней жизни 
«Реала», извольте теперь 
отвечать за последствие, 
которое нанесет данная 
информация имиджу ва
шего клуба, - заявил бух
галтер, обращаясь к Пе
ресу. - А что касается 
меня, то я честно отра
ботал на своем месте че
тыре года и, в отличие от 
некоторых, никогда не 
пытался извлечь из этого 
личную выгоду».

Магса

СУЛЬЬУ МАЙКА ТАЙСОНА РЕШИТ ОКРУЖНОЙ ПРОКУРОР
Дело Майка Тайсона 

будет передано окруж
ному прокурору, кото
рый и решит, будет ли 
возбуждено уголовное 
дело против бывшего 
чемпиона мира по бок
су , по обвинению в из
насиловании 50-летней 
жительницы калифор
нии.

О б это м  сообщ ил 
один из следователей, 
ведущих это дело, сер
ж ант полиции Ф рэнк 
Гонзалез. «Мы не бу
дем  давать никаких ре
комендаций прокурору, 
наша работа заключа
ется в сборе фактов. 
Дальше, все зависит от 
него», - сказал Гонза
л е с .

Д ве недели назад , 
одна женщина заявила, 
что была изнасилована 
Тайсоном в его кварти
л е ,  которую  снимал

боксер в 70 милях от 
Л о с - А н д ж е л е с а  на 
время тренировочного 
процесса. После этого 
Тайсон, который отверг 
все обвинения в свой ад
рес ,  переехал в Ф и 
никс, где продолжает 
подготовку к схватке с 
датчанином Брайаном 
Н и л ьсен о м , которая  
намечена на восьмое 
сентября.

С л е д о в а т е л и  у ж е  
допросили трех чело
век из окружения бок
сера. Они также хоте
ли задать  несколько  
вопросов и Тайсону, но 
адвокат  сп о р тсм ен а  
сказал представителям 
полиции, что Майкл не 
собирается давать ни
каких показаний. Дэр- 
роу Солл также заявил, 
что провел свое соб
ственное расследова
ние этого дела и готов

предоставить все ре
зультаты прокурору.

«Мне кажется, что 
представители офиса 
окружного прокурора 
объективно посмотрят 
на все ф акты  этого

дела и придут к реше
нию, что со стороны 
Майка Тайсона никаких 
противозаконных дей
ствий не было», - до
бавил Солл.

1еп1а.К«1

д о л ж е н ы , у  р у к о 
водства « П р о ф - М е -  
диа» существует ж е 
л а ние  довести пакет 
д о  100 п р о ц е н т о в .  
П ринят о р е ш е н и е , 
что п р е д с е д а т е л е м  
совета д и р е к т о р о в  
« С о в е т с к о г о  
спорта» станет гл а 
ва « К о м с о м о л ь с к о й  
п р а в д ы »  В л а д и м и р  
С у н г о р к и н .  П ост  
г е н д и р е к т о р а  « С о 
в е т с к о г о  с п ор т а » 
займет заместитель 
ген д и р ект о р а  и з д а 
т е л ь с к о г о  д о м а  
« К о м с о м о л ь с к а я  
п р а в д а »  Константин 
С а х а р о в .

С т р а т е г и ч е с к и й  
с м ы с л  с д е л к и  состо
ит в том, чтобы за 
счет п р о ф е с с и о 
н а л ь н о г о  м е н е д ж 
мента сделать « С о 
ветский спорт» л и 
д е р о м  отечествен
н о й  с п о р т и в н о й  
п р е с с ы ,  сущ ест вен
но увеличить е г о  ти
р а ж и  и п р и б ы л ь .  По  
п е р в о н а ч а л ь н ы м  
р а с ч е т а м ,  р а з м е р  
н е о б х о д и м ы х  и н в е 
стиций в это и з д а 
ние составляет с у м 
м у  п о р я д к а  1,5 м л н .  
д о л л а р о в  С Ш А .

В л а д и м и р  С у н г о р 
кин п о д ч е р к н у л ,  что 
« С о в е т с к и й  спорт»  
д о л ж е н  стать м а с с о 
вой газетой. У ж е  в 
б л и ж а й ш и е  м е с я ц ы  
и з д а н и е  б у д е т  
«утолщаться», п е р е 
ходить на цвет. П л а 
нируется  также з а 
м е т н о  у в е л и ч и т ь  
ч и с л о  пунктов п е ч а 
ти. К р о м е  того,- в 
« С о в е т с к о м  
сп о р т е »  во зн и кнут  
р е г и о н а л ь н ы е  
в к л а д к и , в к л ю ч а я  
м о с к о в с к у ю .  И ными  
с л о в а м и ,  будет и с 
п о л ь з о в а н а  т е х н о 
л о г и я ,  с  у с п е х о м

п р и ,
«Ко/

м е н е н н а я  в 
о м с о м о л к е » .

Н о в о е  р у к о в о д 
ство з а в е р и л о ,  что 
будет принимать все  
р е ш е н и я  и п р о и з в о 
дить к а д р о в ы е  п е 
р е м е н ы  п о с л е  того, 
к а к  « в с е  в з в е с и т » . 
Ни в к о е м  с л у ч а е  не  
будет и з м е н е н о  на
зв а н и е ,  к о т о р о е ,  по  
м н е н и ю  н о в ы х  вл а
д е л ь ц е в ,  я в л я е т е  я 
о д н и м  и з  г л а в н ы х  
д о с т о я н и й  газеты.  
Г л а в н ы й  р е д а к т о р  
« С о в е т с к о г о  
с п о р т а » В и к т о р
Х р у щ е в  п о д т в е р 
д и л ,  что п о с л е  д е 
фолта 1998 го д а  га
зета ед ва  не  у м е р 
л а .  « М Н - Ф о н д »  
п о д д е р ж а л  это и з 
да ние .  Газета с в о д и 
ла  к о н ц ы  с к о н ц а 
м и ,  но н у ж д а л а с ь  в 
п р о ф е с с и о н а л ь н о м  
м е д и й н о м  м е н е д ж 
менте. Он  подтвер
д и л ,  что р е д а к ц и я  
готова к  п е р е м е 
нам :  от формата д о  
к о н ц е п ц и и .

З А О  « П р о ф - М е -  
диа»  является о д н о й  
из к р у п н е й ш и х  оте
чест венных  м е д и а 
структур. О н о  вл а
деет б л о к и р у ю щ и м и  
и контрольными па
кетами акций  в « И з 
ве с т и я х » ,  « К о м с о 
м о л ь с к о й  п р а в д е » ,  
« Э к с п р е с с - г а з е т е » ,  
ж у р н а л е  «Эксперт » ,  
«Авторадио» и еще  
десятке р о с с и й с к и х  
С М И .  Р у к о в о д с т в о  
х о л д и н г а  п о д т в е р 
д и л о ,  что прибрете-  
ние  изд а н ий  не  яв
ляется са м о ц е л ь ю .  И  
что в б л и ж а й ш е е  
в р е м я  они н а м е р е н ы  
« с о с р е д о т о ч и т ь с я  
над развитием и нф 
р а с т р у к т у р ы  х о л 
д и н га » .

ИТАР-ТАСС

РОНАЛЬДО ГОТОВ ВНОВЬ СТАТЬ «ФЕНОМЕНОМ»
С е й ч а с  в Италии 

пр акти ч ески  каждый 
день гранды Серии А 
проводят товарищеские 
матчи. Кто-то обкаты
вает обновленные со
ставы , пытаясь выстро
ить командную игру с 
учетом  дорогостоящих 
приобретений, кому-то 
уж е  сейчас нужна иг
ровая практика в пред
дверии предстоящ его 
дебю та в отборочном 
раунде Лиги чемпионов 
уж е  на следую щ ей не
д е л и , а кто-то после 
положенных в этот пе
риод интенсивных фи
з и ч е с к и х  н а г р у з о к  
только начал играть не
посредственно в ф у т 
бол. К таким командам 
о тн о си тся  миланский 
«И нтер». На этой не
деле  он принял участие 
в мини-турнире, орга
н и зо в а н н о м  пивным 
концерном М оретти в 
Бари с участием «Ин
т е р а » ,  « Л а ц и о »  и 
«Ю в ен туса » . Особый 
интерес к выступлению 
миланцер был вызван 
те м  обстоятельством , 
что впервые на поле в 
составе «Интера» дол
ж ен был появиться су 
пер д у э т  ф орвардов: 
Виери-Рональдо. К со
ж а л е н и ю ,  б р а зи л е ц  
так и не вышел пока на 
п о л е , сославш ись на 
боли в мышцах. Про
яснить ситуацию попы
талась корреспондент 
и т а л ь я н с к о й  г а з е т ы  
Дж анкарла Гиси.

- Как дела!
- Спасибо, хорошо. 

Сегодня опять начинаю 
р аб о та ть : буду  зани

обязательно опять что- 
нибудь произошло. Я в 
такой степени стал пе
рестраховываться, что 
не могу перестать по
стоянно тр о гать  уж е 
здоровое ко лен о . И 
каждый раз удивляюсь, 
что с ним полный по
р я д о к .  П р о ф е с с о р  
С а й л л а н ,  делавш ий  
операцию, всегда ве
рил в меня. А  мне ни
чего не оставалось и я 
верил е м у .  Он мне 
обещал, что я обяза
тельно вернусь в боль
шой ф у т б о л .  Сейчас 
уже я могу сказать, что 
проделал полностью  
то т  к о л о с с а л ь н ы й  
объем работы , кото
рый был необходим  
для полного восстанов
ления. Однако я отдаю 
себе отчет в том , что 
сто ит  н е д о с т а т о ч н о  
хорошо размяться или 
выйти на поле, плохо 
подготовившись ф унк
ционально, и с моим 
правым коленом мо
жет произойти все, что 
угодно.

- О вашем колене 
говорят сейчас очень 
много. И все-таки, как 
оно!

- Когда я начал вновь 
тр ен и р о ваться , нога 
меня соверш енно не 
т р е в о ж и л а .  Я д а ж е  
специально пытался ее 
больше нагруж ать , но 
и на это колено реаги
ровало хорошо. Своим 
врачам и своем у пер
сональному физиоте- 
раписту Петрони, ко
торый всегда рядом со 
мной, я не перестаю  
повторять, что нахожу

свое колено гораздо 
работоспособней, чем 
это было раньше. То 
ж е самое я повторил 
на днях  п р е з и д е н ту  
"Интера" М оратти. На 
этой недели я не по
явился на поле в соста
ве «Интера» только из- 
за того , что немного 
перегрузил мышцы и 
потянул заднюю повер
хность  б ед р а  левой 
ноги.

- А как вы себя чув
ствуете морально в 
эти дни!

- Очень спокойно. Я 
уж е начал играть в на-

тбол, начал 
общ ем , в

команда второго диви
зиона, которую трени
рует Виалли), хотя это 
была лишь товарищ ес
кая игра. Но ведь все 
зрители, пришедшие в 
тот день на стадион, 
ждали моего появления 
на поле в паре с Вье- 
ри. Этого очень хотел 
и я, но . . .

- Рональдо-Вьери. Вер»
оу,

стоящий 
забивать
полной мере окунулся 
вновь в ту атм о сф ер у , 
которой мне так не 
хватало . Это  именно 
то , чего я ж елал боль
ше всего, и я счастлив. 
Я всегда был оптимис
то м . Естественно, что 
после двух таких серь
езных травм мне при
шлось пережить насто
ящий страх, но и вра
чи, и все те , кто меня 
о к р у ж а л ,  в с е г д а  
убеждали меня в том , 
ч то  я о б я з а т е л ь н о  
вновь стану тем  самым 
Р он ал ьдо ,  к о т о р о го  
все знают.

- И даже сегодняш
ние травмы не портят 
вам настроения!

- Абсолю тно, пото
м у , что с р а з у  было 
ясно, что ничего серь
езного не произошло. 
К о н е ч н о ,  н е м н о г о  
было ж аль, что я не 
см ог сыграть в товари
щ еском матче с У о т
ф о р д о м  (английская

этом году это оудет 
лучший дуэт форвар
дов!

- Это моя м ечта. Но 
пока я мечтаю лишь о 
то м , что в предстоя
щем сезоне такой дуэт 
будет принимать уча
стие. Прошлый сезон 
и у Бобо (прозвищ е 
Вьери) прошел не со
всем гладко , поэтому 
и он с начинающимся 
ск о р о  ч ем п и о н ато м  
связывает определен
ные надеж ды . На мой 
взгляд ,  предстоящ ий 
сезон стан ет , своего 
рода,искуплением для 
обоих. В эти дни, на
ходясь все время на 
сборах, мы часто об
щ аем ся. Я очень рад , 
что Вьери остался  в 
«И нтере» , это очень 
важный игрок для на
шей команды и у нас 
прекрасные взаимоот
ношения.

- К а ж е тся , и он 
очень доволен, что 
остался...

- Д а , это так . Новый 
«Интер» позволяет по
клонникам  ко м анд ы  
см отреть с надеждой 
в б удущ ее . Да и внут
ри коллектива ощ ущ а
ется небывалый опти
м изм . В этом году мы

хотим выиграть  как 
можно больше и цели 
наши сам ые высокие.

- Что вы могли бы 
пообещать своим ти- 
фози!

- Я бы мог пообе
щать им забить много 
голов, но важнее, все- 
таки, была бы общая 
п о б е д а  « И н т е р а »  в 
чем пи онате  И талии. 
П оэтом у, скаж ем так: 
я бы хотел подарить им 
скудетто, которого они 
уж е слишком заж да
лись. Было бы замеча
тельно подарить нашим 
б о л е л ь щ и к а м  такой 
праздник в год миро
вого первенства.

- И все-таки, когда 
мы увидим вас на 
поле!

- Это произойдет 19 
августа. В этот день я 
решил отметить свое 
возвращение в боль
шой ф утбол, организо
вав вм есте  с моими 
товарищами матч, что
бы отблагодарить всех 
моих поклонников, ко
торые были рядом со 
мной в этот не простой 
период. На поле вый
дут великие ф утболи
сты прошлого и насто
ящ его , § деньги , со
бранные от продажи 
б и л е т о в ,  п о й д у т  на 
нужды бедных детей 
Бразилии, А ф р и ки  и 
Азии. Приедут все мои 
друзья .  Д а ,  а также 
мой о т е ц ,  Рональд ,  
приедет обязательно 
п о см о тр еть , как его 
сын играет в серьез
ный футбол» .

Согпеге С1е11а 5ега

маться на тренаж е
рах со своим физи- 
отерапистом Петро
ни. Когда команда 
вернется с турнира 
в Бари, я сразу ж е к 
ней присоединюсь и 
буду работать в об
щей группе.

- Многие поклон
ники футбола наде
ялись увидеть вас на 
стадионе «Лекко», 
однако вместо это
го вы оказались в 
госпитале. Что слу
чилось!

- Ничего серьез
ного, банальное ра
с т я ж е н и е  задн ей  
поверхности бедра 
левой ноги. Подоб
ные травмы харак
терны для футболи
стов в подготови
тельный период. Я 
почувствовал боль в 
ноге после игровой 
тренировки. На сле
дующий день никто 
не хотел рисковать, 
и тренер предложил 
м не по раб о тать  в 
щ адящ ем  реж име, 
но, видя, что нога не 
п р о х о д и т ,  мне при
ш лось посетить поли
к л и н и к у  г .  Павиа и 
пройти более тщатель
ное обследование.

- Тифози очень вол
нуются, когда же они 
вновь увидят настоя
щего Рональдо!

- Я ведь еще на пер
вом сборе "Интера" по
обещ ал появиться на 
поле к началу чемпио
ната Италии. А  до его 
начала больше двадца
ти дней. Я обещ аю : к 
этом у сроку я буду го

тов на сто процентов. 
После того несчастья с 
моим коленом вместе 
с ко м андой  я начал 
тренироваться только в 
середине июля. С  тех 
пор я не испытывал ни 
малейших проблем со 
здоровьем. А обычное 
р а с т я ж е н и е  м о ж е т  
произойти с лю бы м , 
даж е  не играющим в 
ф у т б о л ,  ч ело веко м . 
П о это м у у моих по
клонников нет основа
ний для беспокойства. 
Если и дальше серьез
ных неприятностей со

мной не произойдет, то 
уж е 19 августа на «Сан- 
Сиро» я отпраздную  
свое возвращ ение в 
большой ф утбол.

- Рональдо, вы не 
устали все время про
являть осторожность 
по отношению к опе
рированному колену!

- К подобной реаль
ности я уж е привык. 
Если на тр ен и р о вке  
кто-либо въезжает мне 
в прооперированное 
колено, я тут же начи
наю на того ворчать и 
д у м а т ь ,  что с ногой



Новости футбола
С П О Р Т

Н А Ц И О Н А Л Ь Н Ы Е  Ч Е М П И О Н А Т Ы
ГЕРМ АН И Я НАНТ -  ЛАНС 1:2

О СЕР -  ПАРИ СЕН-ЖЕРМ ЕН 1:1
ГИНГАМ -  БАСТИЯ 1:0
ЛИЛЛЬ -  ЛОРЬЯН 3:1
ЛИОН -  СЕДАН 2:0
МЕТЦ -  ТРУА 2:1
М ОНАКО  -  МОНПЕЛЬЕ 0:0
СО Ш О  -  РЕНН 4:3
ОЛИМПИК Марсель -  БОРДО 0:0

Ш В ЕЙ Ц А РИ Я

М АТЧ ГИГАНТОВ
—Бокс

КЛИЧКО СОХРАНИЛ ЗА СОБОЙ 
ЗВАНИЕ ЧЕМПИОНА МИРА

Украинец Владимир 
Кличко, выиграв бой у 
американского тяжело
веса Чарльза Ш аффор- 
да, сохранил за собой 
звание чемпиона мира

очень осторо ж ны й 
боец. И мне пришлось 
немного поработать 
головой, чтобы найти 
подходящую тактику 
для этой схватки. Реше-

ЕГОРОВА ОПРАВДАНА
Россиянке Ольге Егоровой, являющей

ся одной из претенденток на победу в 
беге на 5000 м, разрешено участвовать в 
первенстве несмотря на то, что в анали
зе ее допинг-пробы после старта в Пари
же был обнаружен эритропоетин. В со
ответствии с Сиднейским протоколом ана
лиз на кровяной допинг считается поло
жительным, если его наличие обнаруже
но и в крови, и в моче спортсмена. В 
случае с Егоровой анализ крови взят йе 
был, а значит и допинг-прооа не может 
считаться положительной. Так описал си
туацию первый вице-президент ИААФ  
доктор Арне Люнгквист.

Президент Российской Федерации лег
кой атлетики Валентин Балахиничев в свою 
очередь подчеркнул, что результаты  
теста В, взятого у российской бегуньи, 

тоже не подтвердили наличия в организме спортсменки запрещен
ных веществ. Сама Егорова высказалась просто: «Я была уверена в 
том, что ИААФ будет следовать правилам». На вопрос же, чем она 
объясняет улучшение своих результатов за один год на целых 30 
секунд, Ольга ответила: «Просто эта зима была первой в моей карь
ере, когда я обошлась без травм».

2 . Илья  М а р к о в  
(Россия) -  1 час 20 
мин. 33 сек.

3 .  Виктор Бураев 
(Россия) -  1 час 20 
мин. 36 сек.

Я д р о , мужчины:
1 . Д ж о н  Го д и н а  

(С Ш А ) -  21 м 87 см .
2 . А д а м  Н ельсон 

(С Ш А ) -  21 м  24 см .
3 . А р с и  Х а р ь ю  

(Финляндия) -  20 м 93 
см .

М уж чины , молот
1. Шимон Циолков- 

ски (Польша) 83 .38 .
2 . Коджи М уроф у- 

си (Япония) 82.92 .
3. Илья Коновалов 

(Россия) 80 .27 .
Ж енщ ины , я д р о
1. Янина Корольчук 

(Белоруссия) 20.61.
2 .  Надин Кляйне-  

Ш м и д т ( Г е р м а н и я )  
19.86.

3 . Вита Павлыш (У к
раина) 19.41.

-Легкая атлетика

100 м .  Ф и н а л ,  
Мужчины

1. М о р и с  Грин 
(С Ш А ) 09 .82 .  -

2. Тин М онтгомери 
(С Ш А ) 09.85 (+ 0 .0 3 ).

3 . Бернард Уильямс

ни (Италия) — 2 часа 
13 мин. 18 сек .

Х о д ь б а  2 0  к м ,  
мужчины:

1. Роман Рассказов 
( Р о с с и я ) 1 час 20 
мин. 31 сек .

по б о ксу  по версии 
У/ВО . За 15 секунд до 
окончания шестого ра
унда Кличко нанес силь
нейший удар в челюсть 
Ш аффорду, после ко
торого американец был 
уже не в состоянии про
должать бой.

Несмотря на то, что 
Ш а ф ф о р д у  удалось 
подняться на ноги на 
счет  в о с е м ь ,  судья  
матча Кенни Бэйлесс 
остановил бой и прису
дил победу за явным 
преимуществом Влади
миру Кличко. Украинец 
также отправлял Ш аф- 
форда на пол во вто
ром и третьем раун
дах.

«Я знал, что Чарльз

нием проблемы стал 
удар левой, над кото
рым я очень много ра
ботал на тренировках», 
- сказал Кличко.

Большую часть боя 
25-летний украинец, 
рост которого два мет
ра один сан тим етр , 
держался на дистанции 
от противника, в основ
ном используя удар 
левой. В то время как 
все выпады Ш аффор- 
да едва доходили до 
цели.

Это была вторая за
щита титула чемпиона 
мира для Кличко, кото
рый выиграл пояс чем
пиона в октябре прошло
го года в схватке с Кри
сом Бердом.

ши уезж ает из Эдмон
тона и знаменитый ка
надский спринтер Д о
нован Бейли. 33-летний 
атлет намеревался за
вершить свою карьеру 

на глазах у 
к а н а д с к о й  
публики на 
триумфаль
ной н о т е .  
О д н а к о  
о л и м п и й с 
к о м у  чем 
пиону 1996 
г о д а  не 
у д а л о с ь  
д а ж е  про
биться в фи
нал - в по
л у ф и н а л ь 
ном забеге 
Бейли был 
лиш ь ш е с
ты м , у с т у 
пив в очной 
дуэли буду
щ ем у чем
пиону М о
рису Грину 
32 сотых.

В Каире прошел то
варищеский матч двух 
лучших клубов минув
ш его века.  М естный 
«Аль-Ахли», признан
ные сильнейш ей ко 
м а н д о й  с т о л е т и я  в 
Аф рике, встречался с 
мадридским «Реалом», 
н о с я щ и м  п о добны й  
неофициальный титул в 
Европе. 75000 зрителей

стали свидетелями по
беды  своих лю бим 
цев. Единственный гол 
н и ге р и е ц  И б р а ги м  
Сандей забил с пода
чи Хоссама Гали, вы
шедшего один на один 
с голкипером «Реала» 
С езар о м  Санчесом , 
обыгравшим его , но 
не ставшем бить по пу
стым воротам.

ф и н и ш е  р о с с и я н к а  
была на девять секунд 
раньше.

Второй день также 
принес первый триумф 
российской сборной. В 
ходьбе на 20 км рос
сияне заняли весь пье
д е с т а л  по чета .  Они 
оторвались от конку
рентов и разыграли  
медали уж е на стади
оне. Финишный спурт 
выиграл бывший чем
пион мира среди юни
оров Роман Рассказов. 
Предыдущий владелец 
взрослого титула Илья 
Марков финишировал 
вторым, а Виктор Бу
раев — третьим.

В секторе по толка
нию ядра американец 
Джон Година завоевал 
свою третью  золотую  
м е д а л ь  ч е м п и о н а та  
мира.

М у ж ч и н ы ,  к р о м е  
это го , соревновались 
на марафонской дис
танции. «Золото» было

лишне затянув начало 
з а б е г а .  О ж и д а е т с я ,  
что основной соперни
цей двукратной чемпи
онки мира в финале 
станет гречанка Екате-

рова выиграла эти со- разыграно на сам ом
ревнования. В заключи- финише в споре олим-
тельном забеге на 800 пийского чемпиона Ге-
метров 23-летняя рос- захенги Аберы  и ке-
сиянка обошла лидиро- нийца Саймона Бивота.
вавшую ранее Наталью Все решили последние
Сазанович из белорус- метры 42-километро-
сии, которой для побе- вой дистанции. Перед
ды необходимо было финишем эфиоп сумел
опередить Прохорову вырваться  вп ер ед  и
на две секунды - на опередить своего кон

к у р е н т а  на 
один м етр .

М э р и о н  
Д ж о н с  с р е 
з у л ь т а т о м  
10.97 была в 
ч е т в е р т ь ф и 
нальных забе
гах на стом ет
ровую дистан
цию  у ж е н 
щин. Это про
и з о ш л о ,  н е 
смотря на то , 
что знам ени
тая американ
ка стала винов
ницей одного 
из ф а л ь с та р 
тов - в послед
ствии Д ж о н с  
объяснила, что 
с у д ь и  са м и  
спровоцирова
ли ее на это на
р уш ен и е , из-

рини Таноу, серебря
ный призер Олимпиа- 
ды-2000 и бронзовый 
медалист ЧМ-99 в С е 
вилье. В предваритель
ном забеге Таноу по
казала практически тот 
ж е р езультат ,  что и 
Джонс .

К сож алению , сда
ют ветераны. Знам е
нитая н е м к а  Х а й к е  
Д рекслер  не см огла 
продолжить соревно
вания в с е к т о р е  по 
прыж кам в длину на 
чемпионате мира в Эд
монтоне. Сделав все
го одну попытку в ква
лификации, 36-летняя 
спортсменка, которая 
выиграла свой первый 
титул ещ е в 1983 году, 
снялась с соревнова
ний. В э т о м  с е з о н е  
Дрекслер практически 
не выходила на старт, 
и все полагали, что она 
целенаправленно гото
вится к чем пи о нату  
мира. Однако теперь, 
по словам немки, она 
ещ е на разминке по
ч ув ств о в а л а  боль  в 
бедре и не смогла про
д о л ж а ть  со р евн о ва
ния. Не солоно хлебав-

( С Ш А )  09.94 (+0 .12 ) .
4 .  А т о  Б о л л д о н  

( Т р и н и д а д )  0 9 . 9 8  
(+ 0 .1 6 ) .

М а р а ф о н ,  м у ж ч и 
ны

1. Газахенге  А бера 
(Эф иопия) — 2 часа 12 
мин. 42 сек .

2. Саймон Бивот (К е 
ния) -  2 часа 12 мин. 
43 сек.

3. С теф ан о  Бальди-

А А Р А У  -  ЦЮ РИХ 2:3
Голы забили Михаил Кавелашвили и Гоча

Джамараули ("Ц ю рих").
ГРАССХО ППЕРС -  СЕНТ-ГАЛЛЕН 6:1
ЛЮ ЦЕРН -  СЕРВЕТТ 1:1
КС А М А КС  -  БАЗЕЛЬ 1:0
ЯНГ БОЙЗ -  СЬОН 3:2

Ш О ТЛ А Н Д И Я
ДАНДИ -  ХАЙБЕРНИАН 2:1
Зураб Хизанишвили провел за «Данди» весь 

матч, а его одноклубник Георгий Немсадзе был 
заменен на 61-й минуте.

ХАРТС -  АБЕРДИН 1:0
М А ЗЕРУЭ Л Л  -  ДАНДИ Ю НАЙТЕД 0:0 
РЕЙНДЖЕРС -  ЛИВИНГСТОН 0:0
СЕНТ-ДЖ ОНСТОН -  ДАНФЕРМ ЛАЙН 0:2 
КИЛМ АРНОК -  СЕЛТИК 0:1

Олимпийский чем 
пион М о р и с  Грин 
сравнялся по числу 
побед на чемпионатах 
мира со своим сооте
чественником Карлом 
Льюисом - в арсена
ле обоих теперь по 
три золота. Это  про
изошло после то го ,  
как 25-летний рекор
дсмен мира с р езуль
татом 9.82 выиграл на

ла настоящая 
д р а м а .  С н а 
чала на старт 
в Эдмонтоне 
и з - з а  п р о 
б л е м  с ж е -

ГА Н ЗА  -  БАЙЕР 0 :3
ВЕРДЕР -  ЭНЕРГИ 3 :2
ГАМ БУРГ -  Ш ТУТГАРТ 2 :0
БАВАРИЯ -  Ш АЛЬКЕ-04 3 :0
КЕЛЬН -  М Ю НХЕН-1860 2 :0
ВО Л ЬФ СБУРГ -  САНКТ-ПАУЛИ 1:1 
ГЕРТА -  БОРУССИЯ Д  0 :2
НЮРНБЕРГ -  Ф РАЙ БУРГ 2 :0
Леван Кобиашвили провел всю игру за «Фрай

бург». Владимир Бут был заменен на 46-й ми
нуте, а Леван Цкиташвили -  на 67-й. Александр 
Иашвили вышел на замену на 31-й минуте игры. 
Цкиташвили получил предупреждение. 

КАЙ ЗЕРСЛАУТЕРН  -  БОРУССИЯ М 3:2
Ф РА Н Ц И Я С УП ЕРКУБО К ПОРТУ ГАЛИ И - У «ПОРТУ»

лишь однажды - в 1991 
году во время чемпи
оната мира в Токио.

А во второй день 
чемпионата произош-

очков. Барбер решила 
не продолжать сорев
нования. В итоге сереб
ряная медалистка Сид
нея-2000 Елена Прохо-

чемпионате м ира в 
Э дм онтоне ф и н аль
ный забег на сто м ет
ровке. Даж е травма 
(Грин финиш ировал 
держ ась за колено , 
которое беспокоило 
его весь сезон) не по
мешала знаменитому 
американцу показать 
второй результат в ис
тории. Вообще из д е 
сяти секунд в этом за
беге выбежали целых 
пять атлетов - ранее 
подобное случалось

В Португалии 
состоялся матч 
за Суперкубок  
страны. Обла
датель кубка  
«Порту» пере
играл чемпио
на «Воавишта» 
- 1:0 и стал об
ладателем по
четного тро
фея. Впервые 
розыгрыш Су
перкубка с о 
стоял из одно
го матча.

л у д к о м  не 
смогла выйти 
ф а в о р и тка  - 
Денис Льюис 
из Великобри
тании. Защ и
щающая свой 
титул чемпи
онки в сем и
борье, фран- 
ц у ж  е н к а 
Юнис Барбер 
была  л и д е 
ром соревно
ваний по сле

двух видов, однако не 
см огла исполнить ни 
одной попытки в тол
кании ядра. П ервы е 
две попытки ей не уда
лись ,  то гда  Б а р б е р  
решила вложить всю 
силу в третью  и . . .  не 
у д е р ж а л а с ь  п о с л е  
б р о с к а  в с е к т о р е .  
Ф р анц уж енка  с р а з у  
ж е  о т к а т и л а с ь  на 
16-е м есто , проигры
вая новому лидеру На
тальи Сазанович из Бе
лоруссии около 700



М ы  с о з д а е м  п о л о ж и т е л ь н ы й  и м и д ж

М П

Гороскоп Погода в 
Грузии

Н овая веха в истории Р К

ОВЕН

Р  К-кампания под ключ !
•  Разработка и организация РК-стратегии;
•  Формирование общественного мнения;
•  Формирование и регулирование корпоративного 
имиджа;
•  Управление имиджем в кризисной ситуации ;
•  Внутренний РК;
•  Проведение социологических исследований и анализ 

итогов;
•  Организация консультаций, пресс-конференций, 
брифингов, семинаров, презентаций, вы ставок, 
праздничных и иных спецмероприятий ;
•  Создание пресс-центров и структур по связям с 
общественностью, отбор и подготовка кадров ;
•  Подготовка информационных материалов ;
•  Мониторинг паблисити ;

Критический день. Сегодня решение любых 
проблем потребует максимума энергии и време
ни. Непоследовательность в действиях небла
гоприят но отразится на ведении дел. Следует 
более внимательно относиться к мелочам и 
принимать критику в свой адрес.

Т Е Л Е Ц _______________  г— Ь»• _ ______ ( 2 1 .0 4 - 2 1 .0 5 )

День любви, новых встреч, перехода на новый 
круг развития. Работать с деловыми бумагами, 
пытаться достичь прорыва в сфере профессио
нальной деятельности сегодня не следует. Если 
вы решите активно отдохнуть, то родные и дру
зья охотно составят вам компанию. Благоприят
но общение с землей, работа с камнями. Собачий 
лай во сне или наяву - предупреждение об ошибке. 

БЛИЗНЕЦЫ в в (22.05-21.04!

Сатанинский день. Общение и контакты не
сут обманчивые надежды и разочарования в парт
нерах. Вероятны проблемы с друзьями или не
приятное известие, которое испортит настрое
ние. Не исключены нервные срывы. У влюбленных 
возможны ссоры. Эмоциональная нестабильность 
не будет способствовать взаимопониманию.

р а к _______________________________ и /г*   (7 7  О А -23 071

Вы не чаевник! Значит, вы не пробовали растворимьм чай с лимоном, вытущенньй 
индивидуальным предприятием «Николоз Пруидзе».

Это не просто приятньй на вкус, ароматньй, освежающий и бодрящий напиток.
Чай от «Николоза Пруидзе» содержит очень нужные для нашего организма микро

элементы и вещества, способствующие его очищению, вь водящие из него такой 
вредньм изотоп, как стронций-90, и стало быть, он обладает и антиканцерогенными 
свойствами.

Чай от «Николоза Пруидзе» - натуральньй продукт, без всяких химических приме
сей.

Спрашивайте его в магазинах и пейте на здоровье!

•  Мы работаем как с государственными, так и 
коммерческими организациями, а также политическими 
лидерами и политическими движениями;

Этот день благоприятен не только для об
щения, но и для пополнения бюджета. Но рабо
тать с деловыми бумагами сегодня не следует, 
по крайней мере, лучше ничего не подписывать. 
Если вы решите активно отдохнуть, то родные 
и друзья охотно составят вам компанию. -

Тбилиси, переулок Кутателадзе, 5, тел: 999637 
факс: 923214 _______

Известный био- 
эн е р го к о р р е к то р  
Лаура РУХАДЗЕ ле
чит такие заболева
ния, как невроз, го
ловные боли, д е 
фекты зрения, гай
морит, сердечную  
н е до стато ч но сть ,  
боли в области сер
дца, желудочно-ки
шечные заболева
ния, соли, мочепо
ловую систему.

Устанавливает ди
агноз, восстанавли
вает и придает кра
сивую форму гру
ди.

Телефон: 93-57-16

Вас б е с п о к о и т  с е р б ц е ?  Не о т ч а и в а й т е с ь  
в а м  п о м о ж е т

КУРС ЛАРИСАММАВА1ЧК

Критический день, в который удача может 
отвернуться от вас в любой момент. Сегодня 
решение лю бы х проблем потребует максимума 
энергии и времени. В  этот день не планируйте 
деловых встреч с начальством или влиятельны
м и покровит елями  - непредсказуемость в дей
ст виях партнеров может неблагоприятно от
разиться на вашем материальном положении.
ПРВА л  ж  (24.08-23.091

Коммерческий
б а н к

«ГАМ М АБ АН К »
о с у щ е с т в л я е т  п е р е в о д  

н а л и ч н ы й  д е н е г  и з  
М о с н в ы  в  Т б и л и с и  и  
и з  Т б и л и с и  в  М о с к в у  
в с е г о  з а  о д и н  б а н к о в "  
с к и й  д в н ь !

Критический день. Общение и контакты не
сут обманчивые надежды и разочарования в парт
нерах. Сегодня всячески избегайте выяснения 
отношений в близкими людьми. Эмоции будут 
перехлестывать через край. Ваши действия вам 
кажутся правильными, но это не так. Самочув
ствие резко ухудшится. Конец дня чреват песси
мистическими настроениями и даже депрессией.
ВЕСЫ (24.09-23.10)

Главный редактор

Тато
ЛасхишвилиО Т Д Ы Х  

Н А  П О Б Е Р Е Ж Ь Я Х  

Иранорного  моря,  
Бо л га р и н ,  Кипра.  

Р о с с и й с к и е  в и з ы .  
Отдых на курортах  

Г р у з и и
Ге о -Т у р  теп .  
9 3 - 10- 0 8 , 
9 3 -57-16

Редактор номера

Т.Ломсадзе
Сатанинский день, несет негативные тенден

ции: обольщения, ложные обещания, напрасные 
надежды. Любая коммерческая активность за
кончится финансовыми потерями. Риск, легко
мысленное отношение к делу могут значитель
но затруднить достижение поставленных це
лей. Широкое общение с людьми может иметь 
негативные последствия.

Спокойный рабочий день. Несмотря на воз
можные неприятные известия, вы сможете на
ладить и укрепить отношения с окружающими, 
улучш ит ь свое материальное положение. Ваш 
успех будет зависеть от выдержки и справедли
вого реш ения всех сложных проблем. К вашему 
•мнению прислушаются. Со стороны близких  
возрастет к  вам любовь и уёажение.
СТРЕЛЕЦ . , (23 .11-11.12)

Дежурный редактор

Б. Чачанидзе

В номере 
использованы снимки 

Рубена РУХКЯНА, 
архива “С Г и  
Фотохроники 

САКИНФОРМИРЕКЛАМА ПРЕДОСТАВЛЕНА АГЕНТСТВОМ 
«Р0К5АМ А6ЕИСУ» Тн.

Рукописи не ре
цензируются и не 
возвращаются.

За публикацию ма
териалов, не заказан
ным редакцией, ав
торский гонорар не 
выплачивается.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ МОЛОДЕЖНЫЕ ИНСТИТУТ “ТБИЛИСИ” 
Объявляет прием на факультеты:

- журналистики,
- иностранных языков,

I - юридический (по специальностям: административ- 
.ное право, таможенное право, экологическое право),

- экономический (по специальностям: финансы и 
| кредиты, банковское дело, налоги).

Открылось подготовительное отделение факультета 
Журналистики.
I Справки по телефонам: 93 -1 6-74  (р), 95-5 2-86  (д ).

Продается
трехкомнатная квартира 
по а д р е с у :
пр. Важа Пшавела, к*” "*, 
ВО, V/ этаж
Общая площадь - 80 кв .м .  Есть газ,  
место для гаража.
Цена договорная. Тел.: 39-47-07, 96-15-78.

Продается трех
комнатная квартира 
по адресу: пр.Церете- 
ли, 756, 5 этаж, кв. 12.Сатанинский день. Нужно быть очень осто

рожным и внимательным в любом деле: ситуа
ция может сложиться совсем не так, как вы 
ожидаете. Общение и контакты несут обман
чивые надежды или разочарования в партнерах. 
Не проявляйт е активности в коммерческих де
ла х  - вам будет сложно трезво оценить свои 
возможности и принять правильное решение. 
К О Я РР О Г ^  (22 12-20.011

Оби
К в .М . 1
ларов.

Адрес редакции:
380008, Тбилиси, 

пр. Руставели, 42

телефон: 931158 
факс: 931706 

ЭЛЕКТРОННАЯ ВЕРСИЯ:

Н и р : / / т ш .  
З У О В О Б М А У А -  

С К Б 7.1А. СОМ

Критический день. Жизненный потенциал на
ходится в верхней точке, однако неблагоприят
ное расположение планет будет мешать осуще
ствлению замыслов или полностью исключит  
взаимопонимание в общении. Ссоры с партнером 
и взаимные обиды могут полностью исключить 
сложившиеся отношения. Не исключено, что 
эмоции будут перехлестывать через край. 
ВОДОЛЕЙ (21 .01-19 .02)

памятник ПЕТРУ I («Медный 
всадник*).

1782 В США учрежден воен
ный орден Пурпурное Сердце.

1819 Лати- 
ноамериканс- 
кие повстанцы 
во главе с Си- ШьЗ  
моном Б 0 Л И - ||^ |р к ^  
ВАРОМ, перей- | Н к . 2 ж ,  
ля Анды, нанесли решающее 
поражение испанцам на реке 
Ьойака.

1858 Английская королева 
ВИКТОРИЯ выврала Оттаву в ка
честве столицы Канады.

1888 В Лондоне обнаружена 
первая жертва АЖЕКА-П0ТР0- 
ШИТЕЛЯ.

1912 Россия и Япония раз
граничили сферы своего влия
ния в Монголии и Манчжурии.

1914 Немецкие войска окку
пировали Льеж (Бельгия).

1916 Персия вступила в во
енный союз с Россией и Брита
нией.

1918 В Ижевске началось ан
тибольшевистское восстание.

1921 Умер рус- 
ский поэт Алек- Ш-'Ш 
сандр БЛОК.

1941 В Киши- 
невском гетто фа
шистами уничтожены 550 ев
реев.

1964 Приняв Тонкинскую 
резолюцию. США официально 
вступили в войну против Север
ного Вьетнама.

1983 В СССР объявлена борь
ба с алкоголизмом на работе.

1993 кля туристов впервые 
открыта часть королевского Бу- 
кингемского дворца в Лондоне.

1999 Чеченские боевики зах
ватили четыре населенных пун
кта в Дагестане.

педагог Грузии. ган*. «Выбор оружия*).
1877 Ульрих САЛЬХОВ, швед- 1947 Амангельды МУРАЛИ-

ский фигурист, десятикратный ЕВ, премьер-министр Киргизии, 
чемпион мира, первый олим- 1957 Александр ДИТЯТИН,
пийский чемпион по фигурно- советский гимнаст, олимпийс- 
му катанию. кий чемпион.

1890 Элизабет ФЛИНН, ли- 1960 Дэвид 1 Щ М Н И
дер компартии США. ДУХОВНЫ, аме- ш Я |

1903 Тинатин ЦЕРЕТЕЛИ, риканский актер
юрист, академик. («Секретные ма- [ П К ж

1911 Николас РЭЙ. амери- т е р и а л ы * .  Щ В
канский кинорежиссер, актер. «Дневник Крас-
обладатель почетного «Оскара*. ной туфельки*).

1929 Юрий ЧЕРНИЧЕНКО, 
русский писатель, журналист. С О Б Ы Т И Я :
лидер Крестьянской партии Рос- 1979 Австрийские войска
сии. развили французскую армию,

1930 Анзор КАВСАДЗЕ, дири- остановив ее продвижение в
жер. народный артист Грузии. Бургундию.

1942 Зигфрид ХЕЛЬД, не- 1679 На Ниагаре спущено на
мецкий футболист, вице-чем- воду первое судно, которое на-
пион мира. чало плавание по Великим озе-

1943 Ален К0РН0. француз- рам.
ский кинорежиссер («Форт Са- 1782 В Петербурге открыт

ватот д е н ь
РО Д И Л И СЬ:

317 Констанций ГАМ. рим
ский император в 351-361 го
дах.

1742 Натаниэль ГРИН, аме
риканский генерал, лидер фе
дератов.

1867 Эмиль НОЛЬДЕ (ХАН
СЕН), немецкий художник-экс
прессионист («Жизнь Христа*).

1876 Мата щ щ тщ щ  
ХАРИ (М арго-И  Ж *  | |  
рета-Тертруда Г > 4 /
ЗЕЛЛЕ).голлан- V
дская куртизан- ^  \  ^
ка. исполни
тельница экзотических танцев, 
во время Первой мировой вой
ны ставшая двойным агентом, 
казнена по приговору француз
ского военного суда в 1917 году.

1876 Доментий ОКРЕШИДЗЕ, 
писатель, педагог, заслуженный

П Е Ч Н Т Я Е Т С Я  В 
и з а п т Е П Ь с и о м  

Ц Е Н Т Р Е  Г Я З Е 7 Ы  
с в о Б о а н я я  

Г Р Ы З М Я "
ц е н а  
в розницу

День связан с усвоением космической энергии. 
Можете делать полезные покупки, начать ре
монт в доме, делать перестановки. Вам пред
стоит проявить все свои организаторские спо
собности и, приспосабливаясь к обстоятель
ствам, проявлят ь терпимость и творческий 
подход к делу.
ОМКМ (70 07-20 031

Сегодня вы можете оказаться в новой ситуа
ции. Этот день лучше всего начинать спокойно, 
ничего не планируя, так как планы могут не 
сбыться. Вам будет довольно сложно сориенти
роваться в потоке информации и событий. 
Мысли, чувства, поступки будут проявляться 
хаотично и бессистемно. Вероятны забывчи
вость и рассеянность.

тетри


